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Успей подписаться!
Завтра завершается 
основная подписка  
на второе полугодие  
2015 года. Подписаться 
на «Народную газету»  
в отделениях почто-
вой связи можно  
за 69 рублей на  
1 месяц и за 414 рублей на полгода.

Это цена едина для всех четырех изданий, главное -  
запомнить индексы:

«Народная газета - Центр» - газета для жителей Улья-
новска, Новоульяновска, Ульяновского, Чердаклинского, 
Цильнинского, Старомайнского, Майнского, Сенгилеевско-
го и Тереньгульского районов. Индекс - 54495.

«НГ - Юг» - для жителей Новоспасского, Николаевского, 
Радищевского, Павловского и Старокулаткинского райо-
нов. Индекс - 54513.

«НГ - Запад» - для жителей Барышского, Кузоватовско-
го, Карсунского, Вешкаймского, Сурского, Базарносызган-
ского и Инзенского районов. Индекс - 54524.

«НГ - Восток» - для жителей Димитровграда, Мелекес-
ского и Новомалыклинского районов. Индекс - 54525.

Выписать «НГ» можно и дешевле в любое время (на 
месяц - за 30 рублей, а на полугодие - за 180 рублей). До-
статочно оформить альтернативную подписку в редакции. 
Такая услуга удобна для жителей Ульяновска и Дими-
тровграда. Получать газету в Ульяновске можно будет в 
четырех пунктах: ул. Пушкинская, д. 11; ул. Рябикова, 43;  
ул. Вр. Михайлова, 31, комн. 59 и пр-т Ленинского Комсо-
мола, 41, комн. 305; в Димитровграде - ул. Юнг Северного 
флота, 107, 2-й этаж. Подробнее - по телефонам: 20-16-40  
(Заволжье), 41-04-32 (служба продвижения «НГ») и  
8 (84235) 3-26-49 (Димитровград). Звоните с 9 до 17 
часов.

По доброй традиции мы проведем розыгрыш призов 
среди наших верных подписчиков. На кону - ценные при-
зы. Удачи!

«Народная газета»: ближе к людям.
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Уже в 26-й раз в области прошел национальный чувашский праздник Акатуй,   ►
он расширил географию и охватил 17 районов. Чувашский народ - третий по численности в области.

НеблагоприятНые дНи в июле 2015 г.
по данным Центра инструментальных наблюдений  

за окружающей средой и геофизических прогнозов

юв

Всероссийский олимпий-
ский день пройдет в регионе 
27 июня. В области пройдет 
множество разнообразных 
спортивных мероприятий. 

Олимпийцы 
среди нас
Иван ВОЛГИН

По решению Олимпийско-
го комитета России в этом 
году праздник посвящен 
70-летию Победы в Вели-
кой Отечественной войне и  
35-летию проведения летних 
Игр XXII Олимпиады 1980 
года в Москве.

Талисман Московских игр 
станет символом XXVI Всерос-
сийского олимпийского дня. 

Олимпийский день в нашей 
стране с 2011 года становит-
ся все более популярным и 
массовым событием. В суб-
боту в спортивном городке 
УлГУ пройдут турнир по мини-
футболу «Олимпийцы среди 
нас», соревнование по мини-
футболу среди мальчиков и 
состязания по легкой атлети-
ке. На городском пляже со-
стоится турнир по пляжному 
футболу, на Свияге - соревно-
вания по гребле на байдарках 
и каноэ, в областном Дворце 
творчества детей и моло-
дежи - турнир по теннису. 
Кубок «Формула будущего по 
водно-моторному спорту» бу-
дет разыгран на набережной 
Свияги. Открытый турнир по 
уличному баскетболу пройдет 
на площади Ленина. На пляж-
ных кортах ульяновских ста-
дионов «Локомотив», «УлГУ» и 
«МЧС», а также в Сенгилее со-
стоятся турниры по пляжному 
волейболу. В Барышском 
районе в спортивном лагере 
«Сокол» пройдет спортивный 
фестиваль.

Мы продолжаем серию публикаций 
к 25-летию «НГ» - юбилей будем от-
мечать в январе 2016 года. В 90-е годы 
журналисты «Народной» часто ездили 
в командировки по городам и весям. 

Из поездок привозили материалы 
для рубрики «А как у них?», расска-
зывали об интересных встречах, до-
стопримечательностях, событиях. К 
примеру, автор этих строк побывала с 
редакционными заданиями в Нижнем 
Новгороде и Тамбове, Ижевске и Вла-
димире, Елабуге и Геленджике, Казани 
и Чебоксарах, Саранске и Моршанске, 
в Болдине и Москве. 

Однажды нашего внештатного кор-
респондента забросило аж в Австрию. 
Поделился впечатлениями с читателя-
ми: «Между прочим, в Австрии любят 
русских, потому что считают, что рус-
ский солдат их все-таки освободил - в 
союз с фашистской Германией Австрия 
вошла подневольно. Идем мы по Вене, 
заглядываем в какой-то магазинчик. 
Ну как его хозяин немец узнал в нас 
выходцев из России? По-нашенски, 
почти без акцента спрашивает: «Вы из 
России?». - «Да-да». Улыбнулся и сно-
ва очень дружелюбно: «А вы господа 
или товарищи?». - «Мы? Ну... наверное, 

господа». Знаете, что он ответил? Ска-
зал: «Жалко». Повернулся и ушел.

В июне 1996 года корреспонден-
ты «НГ» побывали в Чебоксарах на 
празднествах, посвященных Дню го-
сударственности. В столицу Чувашии 
приехал известный офтальмолог Свя-
тослав Федоров. Он только что выбыл 
из предвыборной гонки за президент-
ское кресло, но охотно пообщался с 
местными журналистами. Задал ему 
вопрос и журнапист «НГ»: «Смогли бы 
вы сейчас все начать с нуля и добиться 
таких же успехов?». 

- Я при советах первые хрусталики 
делал у себя на кухне в Чебокса-
рах, - рассказал Федоров. - Потом 
в Архангельске - в туалете вытащил 
унитаз, сделал два станочка, по ночам 
изготавливал хрусталики, а утром 
оперировал. Затем перекрыл веранду 
и создал там лабораторию для диагно-
стики и измерения параметров глаза. 
Что бы я сделал сегодня, если бы 
был молодым врачом? Взял деньги в 
банке, купил себе хороший микроскоп 
и создал новый метод лечения, к при-
меру, атрофии зрительного нерва. Или 
купил бы стиральную машину и создал 
замечательный стиральный порошок. 
Обязательно нужна какая-то идея! Я 
эти комплексы построил не для себя, 

они вам нужны, чтобы вы не носили 
очки. Я, как идиот, взвалил на себя 
десять мешков, вместо того чтобы 
нести один. 

В Чебоксарах «НГ» удалось задать 
вопрос и Патриарху Московскому и 
всея Руси Алексию II: «Что поможет 
преодолеть нашему обществу нынеш-
ние трудности?». «В первую очередь 
мир и согласие, - ответил Алексий II. 
- Есть силы, которые пытаются внести 
противостояние, нетерпимость, рас-
качать лодку, в которой мы плывем. А 
ведь лодка у нас одна. И не надо ду-
мать, будто то, что происходит в нашей 
стране, происходит помимо нас». 

Разве слова эти не актуальны и се-
годня, спустя два десятилетия?

Газеты читала  
Татьяна АЛЬФОНСКАЯ

Ванда АИСОВА

В День памяти и скорби в 
дар областному краевед-
ческому музею передали 
набор для перевозки 
Вечного огня.

Впервые в истории нашей 
области Вечный огонь из 
Москвы с могилы Неиз-
вестного Солдата передали 
7 мая этого года. Тогда в 
столицу ездила большая 
ульяновская делегация, по-
четным членом которой 
была ветеран Великой Оте-
чественной войны Мария 
Афанасьевна Пастухова. 
Марат Идрисов, сотрудник 
компании «Газпром газорас- 
пределение Ульяновск», 
проходил обучение, как пра-
вильно сопровождать огонь. 
Эстафета Вечного огня 
стартовала с того места, 
откуда провожали земляков 
на фронт родные и близкие 
- со старого железнодо-
рожного вокзала. Всего в 
торжественной церемонии 
зажжения Вечного огня при-
нимали участие более 700 
человек. Представители 
каждого муниципального 
образования нашей обла-
сти увезли частичку огня на 
свою малую родину.

22 июня состоялась тор-
жественная церемония 
передачи оборудования, в 
котором перевозился Веч-
ный огонь, в дар областно-
му краеведческому музею. 
Акт передачи лампады на 
вечное хранение подписа-
ли директор музея Юлия 
Володина и представитель 
компании «Газпром» Марат 
Идрисов.

- Очень символично, 
что именно сегодня та-
кой уникальный экспонат 
передали в наш музей. Мы 
благодарны областному 
правительству и лично гу-
бернатору Сергею Моро-
зову, компании «Газпром 
межрегионгаз Ульяновск», 
что такие вещи не оста-
ются где-то на складах, 
а передаются на вечное 
хранение, - сказала Юлия 
Константиновна.

Обращаясь к сидящей 
в зале Марии Пастуховой, 
Юлия Володина отметила, 
что в наше время особенно 
приятно видеть ветеранов 
со светлыми лицами и го-
рящими глазами, которые 

являются примером для 
подрастающего поколения. 
Мария Афанасьевна задор-
но ответила, что в душе ей 
всего 19 и в свои годы она 
может еще и «Яблочко» 
станцевать.

Э к с п о н а т  з а н я л  д о-
стойное место в выстав-
ке «Великая Победа», 
посвященной 70-летию 
Победы в Великой Отече-
ственной войне. Также в 
музее выставлена экспо-
зиция из Центрального 
военно-морского музея, 
который был эвакуирован 
в Ульяновск в годы войны 
и размещался в то время 
в здании евангелической 
кирхи.

Передали на вечное хранение

Обязательно нужна идея!
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3 июля (пятница) - 21.37 - 5.43;
5 июля (воскресенье) - 22.39 - 8.19;
9 июля (четверг) - 12.00 - 13.43;
12 июля (воскресенье) - 1.23 - 17.25;
24 июля (пятница) - 13.37 - 23.41.

Купон розыгрыша призов
подписКа на II полугодие 2015 года

ФИО ________________________________________________

_____________________________________________________

Контактный телефон, адрес проживания: _____________

_____________________________________________________

_____________________________________________________

Дата подписки на II полугодие 2015 г. _________________

_____________________________________________________
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Ринат ТИМУРОВ 

Ремонт многоквартирных 
домов и замена лифтов 
в Ульяновской области 
проводится в рамках 
региональной программы и 
под контролем губернатора.

В зиму - теплые 
подъезды

Как сообщил журналистам Антон 
Климов, директор Фонда модерниза-
ции ЖКК Ульяновской области, в теку-
щем году на территории региона будет 
отремонтировано 235 многоквартир-
ных домов. Сейчас работы ведутся на 
37 домах, на 16 они уже завершены, а 
на 6 - приняты. Все ремонты планиру-
ется полностью завершить в срок до  
1 сентября, причем до этой даты также 
будут закончены работы на 43 домах, 
начатые еще в прошлом году, но от-
ложенные из-за погодных условий на 
летний период. 

На выполнение ремонтных работ 
привлечено 14 подрядных органи-
заций, каждая из которых прошла 
конкурсный отбор, подтвердив свою 
профессиональную подготовленность, 
надежность и опыт. Все подрядчики 
- ульяновские, поэтому и налоговые 
отчисления от них поступают в мест-
ный бюджет и также работают на благо 
региона.

Впечатляют не только большой охват 
домов, включенных в региональную 
программу капремонта, но и суммы, 
направляемые на эти самые работы. 
Если в Ульяновской области в период 
с 2008-го по 2012 год на эти цели было 
освоено всего порядка полутора мил-
лиардов рублей, то только в текущем 

году на ремонт привлече-
но около 450 млн рублей. 

Средства поступают из накопленного 
самими жителями регионального 
фонда капитального ремонта, поэтому 
важным моментом в придании домам 
нового облика являются платежи самих 
граждан. Сейчас уровень сбора денег 
от собственников жилья в нашей обла-
сти составляет 86,4 процента, это один 
из лучших показателей по собираемо-
сти платежей в Поволжье. В настоящее 
время собрано 276 млн рублей, всего 
до конца года планируется аккумули-
ровать на счетах для капремонта около 
800 млн рублей. Основными должника-
ми по оплате остаются муниципальные 
образования и собственники нежилых 
помещений, расположенных на пер-
вых этажах домов (офисы, магазины и 
проч.). Сумма их долга - около 120 млн 
рублей. В Фонде модернизации ЖКК 
по отношению к таким неплательщи-
кам настроены весьма решительно и 
намерены взыскивать с них задолжен-
ность через переговоры и судебные 
решения. 

поднимет  
соВременный лифт

Масштабный проект по замене 
до 2017 года 600 лифтов в много-
квартирных домах также реализу-
ется в Ульяновской области. Сов- 
местно с управляющими компа-
ниями уже завершено обследование  

100 лифтов, предусмотренных к 
замене в первую очередь. Предва-
рительная стоимость одного лифта 
колеблется от 1,6 до 2,3 млн рублей. 
Фондом модернизации ЖКК состав-
лена техническая документация для 
отбора подрядной организации, в 
ближайшее время будет объявлен 
конкурс. Одним из условий является 
предоставление подрядчиком пяти-
летней рассрочки на оплату работ 
под гарантии правительства Улья-
новской области. Соответственно, 
собственникам не придется прибе-
гать к дополнительным кредитам, а 
сам проект будет профинансирован 
за счет средств фонда капитального 
ремонта. 

Как подчеркивает директор Фон-
да модернизации ЖКК Ульяновской 
области, все работы как до отбора 
подрядчиков, так и после выполне-
ния ими ремонта и замены лифтов 
в обязательном порядке согласовы-
ваются с собственниками. Для этого 
разработана многоуровневая система 
надзора, а ход работ находится под 
личным контролем губернатора Сергея 
Морозова. 

К надзору также привлечены обще-
ственные организации. По словам 
Александра Потапова, заместителя 
председателя областного координа-
ционного совета собственников жи-
лья, они в тесном контакте работают 
с представителями Фонда модерни-
зации ЖКК, отслеживают сроки вы-
полнения ремонта и участвуют в сов-
местной приемке работ от подрядных 
организаций.

О главном

Из Ульяновска с 29 июня открываются дополнительные авиарейсы в Москву и обратно.   ►
Полеты будут по понедельникам, средам и пятницам на самолетах вместимостью 30 мест. 
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Изменившие мир
Изобретатель и рационализатор - это не просто профессии, а образ жизни. Свой праздник Кулибины отмечают в 
последнюю субботу июня, выпавшую в этом году на 27-е число. «НГ» вспомнила самые популярные изобретения 
минувшего столетия, без которых современный человек не представляет своей жизни.

днеВник губернатора

В новых лифтах  
и красивых домах

17 июня   ►
Сергей Морозов принял участие в итоговом заседании коллегии 
Минпромторга. Она была посвящена итогам работы в 2014 году 
и основным направлениям деятельности ведомства в этом.

18 июня   ►
В первый день работы на Петербургском международном 
экономическом форуме губернатор подписал соглашение с 
гендиректором компании Tele2 Михаилом Носковым. Более 
1,6 миллиарда рублей инвестиций поступит в регион на раз-
витие услуг связи. Прошли переговоры с президентом «АШАН 
Россия» Жан-Пьером Жерменом об открытии нового торгового 
центра в Заволжье и с потенциальным инвестором производ-
ства пластиковой упаковки.

19 июня   ►
Второй день форума получился не менее плодотворным. 
Заключено соглашение о сотрудничестве с Российским агент-
ством по страхованию экспортных кредитов и инвестиций. В 
числе направлений - развитие и поддержка внешнеэкономиче-
ской деятельности субъектов предпринимательства, информи-
рование об инструментах и условиях страховой поддержки. 
Подписано соглашение о расширении использования при-
родного газа в качестве моторного топлива с компанией 
«Роснефть». Прошла встреча с президентом объединенной 
авиастроительной корпорации Юрием Слюсарем, с главой 
администрации президента РФ Сергеем Ивановым, спикером 
Государственной думы Сергеем Нарышкиным, министром про-
мышленности и торговли Денисом Мантуровым, министром 
открытого правительства РФ Михаилом Абызовым.

20 июня   ►
Губернатор участвовал в открытии первого Казачьего право-
славного центра Поволжья и посетил два народных праздника. 
На ипподроме и в парке Победы в Ульяновске прошел тради-
ционный областной чувашский национальный Акатуй, а в селе 
Кивать Кузоватовского района стартовал Всероссийский фе-
стиваль мордовского фольклора и декоративно-прикладного 
творчества «Масторавань морот».

21 июня   ►
В День поля, который в этом году впервые проходил в Улья-
новске, Сергей Морозов провел заседание губернаторского со-
вета по вопросам комплексного развития сельских территорий. 
Было подписано соглашение о взаимном сотрудничестве меж-
ду правительством области и ассоциацией «Самые красивые 
деревни России». Также в этот день губернатор вручил между-
народную литературную премию имени И.А. Гончарова. 

22 июня    ►
В День памяти и скорби Сергей Морозов принял участие в 
митинге в память о начале Великой Отечественной войны. В 
этот день на площади 30-летия Победы в 3.45 собрались около 
500 жителей региона.
После аппаратного совещания глава области провел расши-
ренное заседание региональной комиссии по законопроектной 
деятельности и заседание координационного совещания по 
обеспечению правопорядка. 

23 июня   ►
Губернатор работал в Москве, где провел ряд деловых 
встреч.
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Уровень сбора денег  
от собственников жилья  
составляет  
86,4 процента.
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Искандер МУДАРИСОВ 

Патриотическое 
воспитание молодого 
поколения, выпускные 
вечера, водоснабжение 
в муниципалитетах, 
стратегия развития 
сельских территорий 
- эти и другие 
проблемные 
моменты стали темой 
традиционного 
аппаратного совещания 
в правительстве 
области.

Помня свою 
историю

Совещание началось с мину-
ты молчания в День памяти и 
скорби - 74 года назад началась 
Великая Отечественная война. 
Руководитель области Сергей 
Морозов подчеркнул, что не 
нужно забывать этот день и 
чтить память погибших на полях 
сражений и в тылу.

- Связь поколений должна 
всегда передаваться, только это 
делает нас сильной и великой 
нацией.

Сегодня в области готовится 
к исполнению закон о городах 
и населенных пунктах трудовой 
славы, организуются мероприя-
тия по празднованию 85-летия 
Воздушно-десантных войск 
страны, согласован макет ре-

гиональной награды, которую 
получат участники празднично-
го Парада Победы на Красной 
площади.

Губернатор предложил, чтобы 
главное событие недели - вы-
пускные вечера в школах - так-
же были связаны неразрывной 
нитью с событиями далекого 
41-го года, чтобы ребята пом-
нили, гордились и уважали 
историческое прошлое своего 
государства.

вода - Проблема 
Президента?

Критика в адрес глав муни-
ципальных образований была 
направлена главой региона по 
ситуации, связанной с водо-
снабжением, в частности, сло-
жившейся на прошлой неделе в 
Сенгилеевском районе.

- Если вопросы с водой будут 
решать президент и губерна-
тор, тогда чем станут занимать-
ся чиновники на местах? - задал 
риторический вопрос Сергей 
Морозов. - В субботу чиновники 
не работают, для них великие 
выходные или пост начался?

Губернатор подчеркнул, что 
не собирается нести ответ-
ственность за бездействие 
муниципальных руководителей, 
которые дистанцировались от 

населения. Равнодушие и без-
различие на местах привели к 
вакханалии с водоснабжением 
населенных пунктов на селе, 
где в водопроводную сеть ле-
том осуществляются десятки 
врезов, питьевая вода тратится 
на полив садов и огородов. 
Глава области поручил главам 
муниципальных образований 
лично предотвращать неза-
конное потребление питьевой 
воды на хознужды. Под особый 

контроль этот вопрос взят в 
Сенгилеевском и Радищевском 
районах.

талант разрушать
Крайне негативную оценку и 

критику губернатора вызвали 
итоги работы предыдущего 
руководства в Сенгилеевском 
районе.

- Нужно иметь особый талант, 
чтобы так довести район и раз-
рушить систему управления, 
- заявил Сергей Морозов. - Мы 
видим, что в Сенгилеевском 
районе махровый непрофес-
сионализм и растерянность.

Губернатор предложил об-
ратиться к руководителям ре-
гиональных отделений партий 
и совместно с местным депу-
татским корпусом и населением 
создать новую управленческую 

команду, готовую взять на себя 
ответственность и способную 
вывести Сенгилеевский район 
из кризисной ситуации.

Комфортные 
условия селу

В  Ул ь я н о в с к о й  о б л а с т и  
подписано распоряжение гу-
бернатора об утверждении 
стратегии развития сельских 
территорий на период до 2030 

года. К этому сроку в 80 про-
центах сел региона должны 
быть созданы все условия для 
комфортного проживания и 
ведения бизнеса, повышена 
инвестиционная привлекатель-
ность территорий. По мнению 
Сергея Морозова, необходимо 
реализовать уникальный про-
ект - бренд деревни, сельской 
идентичности, чтобы воспиты-
вать в жителях чувство гордости 
и ответственности за свою зем-
лю. Для наработки опыта можно 
обратиться в другие сельскохо-
зяйственные регионы, к сосе-
дям из братской Белоруссии.

Губернатор также предложил 
обсудить создание федераль-
ного телеканала или региональ-
ного интернет-портала, которые 
освещали бы тему уважения к 
селу и его жителям.

19 ноября ►
Среда / 24 июня 2015 / № 25 В регионе

За три года действия государственных программ поддержки 110 начинающих фермеров  ►
и 15 сельских предпринимателей получили гранты на общую сумму более 190 миллионов рублей.

Новости соседей
обЩество

 В Казани появилось «Такси Рамадана». 
Социальную акцию под таким названием 
запустили в столице Татарстана на прошлой 
неделе. В священный месяц мусульманского 
поста, который начался 18 июня, инвалидов 
и пожилых людей после ночного намаза раз-
возят водители-добровольцы.

 Обучение будущих водителей на ряде 
городских дорог запретили в будние дни в 
Ижевске. Такое решение мэрия обосновы-
вает целями обеспечения безопасности до-
рожного движения и увеличения пропускной 
способности на магистралях.

 Массовое занятие йогой на площади в 
Кирове, приуроченное ко Всемирному дню 
йоги, вызвало критику со стороны руково-
дителя миссионерского отдела Вятской 
епархии Андрея Лебедева. Он назвал йогу 
аскетической практикой, преследующей не 
оздоровительные, а религиозные цели. По 
мнению священника, продвижение восточ-
ных религиозных практик в русском право-
славном городе вызывает недоумение и 
непонимание. Организаторы акции в свою 
очередь подчеркнули, что никакой религи-
озной подоплеки мероприятие не несет, это 
просто утренняя зарядка с целью пропаган-
ды здорового образа жизни.

блаГоустроЙство
 Сегодня в Саратове стартует Второй меж-

региональный фестиваль граффити «Волжская 
волна». Художники из разных регионов распи-
шут набережную Космонавтов. Темы работ 
должны быть связаны с историей города.

 Библейский сад должен вырасти в Ниж-
нем Новгороде. Его разобьют на участке 
в парке имени Кулибина. Здесь высадят 
более ста растений, которые упоминаются 
в Священном Писании.

 Ледовые скульптуры летом в Перми хотят 
сделать реальностью. В парке имени Горько-
го открылась экспериментальная площадка 
по созданию холодных изваяний.

Происшествия
 В поселке Богатые Сабы Татарстана 

четвероклассник зарезал бабушку и ранил 
мать. Десятилетний мальчик нанес много-
численные удары ножом бабушке, которая 
смотрела телевизор, а затем матери, на-
ходившейся на кухне. От ранений пожилая 
женщина скончалась на месте. Инцидент 
произошел весной. На днях стало известно, 
что подросток проведет три года в центре 
временного содержания для несовершен-
нолетних правонарушителей. Приговор 
суда вступит в силу, когда обвиняемому ис-
полнится 11 лет.

 В Башкортостане после игры на озере по-
гиб восьмилетний мальчик. Дети закапывали 
друг друга в песок. Одному из них песок попал 
в дыхательные пути, ребенок стал задыхаться. 
Мальчику промыли рот, взрослые отвезли его 
в больницу, но спасти школьника не удалось. 
Он скончался в реанимации от асфиксии.

 В Оренбургской области с путей сошли 
19 пустых вагонов товарного поезда. Авария 
произошла 18 июня. Погибших и постра-
давших, к счастью, нет. Из-за ЧП примерно 
на час задержались пассажирские поезда, 
следующие в этом направлении.

сПорт
 В Самаре началось строительство первого 

этажа стадиона Cosmos Arena. Объект воз-
водят с 2014 года к чемпионату мира-2018 
по футболу. Срок сдачи стадиона - декабрь 
2017 года. Ориентировочная стоимость 
проекта - 13,6 млрд рублей, она может быть 
увеличена до 16 млрд рублей.

 Программу тотального обучения детей 
плаванию планируют разработать в Пен-
зенской области. В регионе работает 
множество физкультурно-оздоровительных 
комплексов, школ и детсадов с бассейнами, 
есть современные водные стадионы, но не 
все дети умеют плавать. Так, на днях в об-
ласти утонули два подростка.

Ответственно до мелочей
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Под особый  
контроль вопрос 
водоснабжения взят 
в Сенгилеевском  
и Радищевском 
районах.

Адресные продукты
Александр СТЕРХ

В начале осени в Ульяновской области 
начнет реализовываться проект «Элек-
тронная социальная продовольственная 
карта». Нуждающимся и малоимущим 
категориям граждан предоставят  
помощь для приобретения продуктов 
питания.

По словам Александра Братякова, перво-
го заместителя регионального министра 
сельского, лесного хозяйства и природных 
ресурсов, на именную банковскую карту 
будет зачисляться одна тысяча рублей, 
которые можно потратить только на приоб-
ретение продуктов питания. Действие кар-
ты распространится на 18 групп продуктов 
питания, в частности, молочные, мясные и 

хлебобулочные изделия, крупы, раститель-
ное масло, яйцо, овощи, сахар. Обналичить 
средства с карты или приобрести с ее по-
мощью, например, алкоголь или табак, не 
получится. На реализацию проекта в 2015 
году в региональном бюджете предусмо-
трено порядка 11 миллионов рублей.

Получателями продовольственной карты 
станут социально незащищенные катего-
рии граждан (безработные, малоимущие, 
пострадавшие при стихийных бедствиях и 
проч.). Решение о выделении социальной 
карты и периоде ее использования будет 
приниматься областной общественной ко-
миссией на заявительной основе. 

У получателя карты остается право вы-
бора - продукцию какого производителя 
ему покупать. Однако региональные власти 
рассчитывают, что проект подстегнет спрос 

именно на местную продукцию, доступную 
по цене и качеству. Сама карта обычная, 
работающая в национальной платежной си-
стеме и выпущенная одним из ульяновских 
банков. Затраты на выпуск и обслуживание 
карты банковское учреждение взяло на 
себя. 

 Планируется, что рассчитываться за про-
дукты питания по социальной карте можно 
будет во всех ульяновских магазинах. 
Однако пока договоренность об участии в 
этом проекте подписано только с одной из 
местных торговых сетей. Не исключено, что 
вскоре к проекту подключатся и магазины 
Ульяновского облпотребсоюза, причем об-
служивать держателей социальных карт они 
смогут не только в стационарных точках, но 
и в мобильных автолавках, что актуально 
для жителей отдаленных сел. 

У каждого села должен быть свой бренд.
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дерации. Суммарный объем инвестиций газового 
концерна в данную программу с 2005-го по 2014 
год составил порядка 242,5 млрд руб., в минувшем 
году было выделено 28,8 млрд руб.

С начала реализации программы (с 2005 года) 
«Газпром» построил 1 802 газопровода протя-
женностью свыше 25 тыс. километров, обеспечил 
условия для газификации 4 006 котельных, более 
700 тыс. домовладений и квартир.

С 2005-го по 2014 год средний уровень гази-
фикации в россии вырос с 53,3 до 65,4 процента, 
в том числе в городах - с 60 до 70,3 процента, а в 
сельской местности - с 34,8 до 54,6 процента. За-
грузка газопроводов, построенных в рамках про-
граммы газификации, поступательно увеличивает-
ся благодаря постоянному подключению все новых 
потребителей к ранее введенным объектам. 

В 2015 году «Газпром» намерен инвестиро-
вать в газификацию регионов порядка 28,8 млрд  
рублей. 

Отсутствие дОлгОв -  
этО инвестиции

На вопрос «Народной газеты» о перспективах 
строительства в Ульяновской области новых газо-
вых объектов кирилл Селезнев ответил:

- Из-за долгов теплоснабжающих организаций 
Ульяновская область была ранее исключена из 
программы газификации регионов. На 1 января 
2014 года задолженность области за потре-
бленный газ составляла порядка 1 млрд 700 млн 
рублей. В течение всего прошлого года с учетом 
подписанных графиков реструктуризации эту за-

долженность удалось сократить почти в два раза 
- до 968 млн рублей. Учитывая такую позитивную 
динамику, «Газпром» выделил на 2015 год 100 млн. 
рублей для начала строительства на территории 
Ульяновской области 14 объектов газификации. 

к сожалению, за четыре месяца 2015 года за-
долженность потребителей Ульяновской области 
вновь выросла, составив примерно 1 млрд 400 
млн рублей. По словам генерального директора 
группы компаний ООО «Газпром межрегионгаз», к 
концу лета планируется корректировка программы 
газификации. если к этому сроку регион сократит 
свою задолженность и продемонстрирует поло-
жительную динамику погашения долга, газовый 
концерн готов выделить дополнительные финан-
совые средства для продолжения строительства 
объектов газификации. 

энергОресурсы требуют Оплаты
Одной из самых актуальных проблем, препят-

ствующих в том числе развитию газоснабжения 
и газификации, является рост задолженности по-
требителей за поставленный газ. Просроченная 
задолженность всех категорий российских по-
требителей перед ООО «Газпром межрегионгаз» в 
2014 году выросла на 9,4 процента, составив 126,7 
млрд рублей. За первый квартал текущего года 
просроченная задолженность увеличилась еще на 
28,9 процента - до 163,3 млрд рублей. 

В числе крупнейших должников перед газови-
ками традиционно остаются теплоснабжающие 
организации. При их доле в годовом потреблении 

Искандер МУДАРИСОВ

Концерн «Газпром» готов 
выделять средства на 
строительство новых объектов 
газификации в Ульяновской 
области. 

Инвестиции возможны при условии своевре-
менных расчетов региональных потребителей за 
голубое топливо. Об этом заявил журналистам на 
ежегодной пресс-конференции кирилл Селезнев, 
член правления ОаО «Газпром», генеральный ди-
ректор ООО «Газпром межрегионгаз».

Климат и Кризис снизили Объемы
ОаО «Газпром» реализовало в минувшем году 

на российском рынке 217,2 млрд куб м газа, что 
на 4,8 процента меньше, чем в 2013 году. Одной из 
главных причин снижения объема реализации стал 
природно-климатический фактор - практически 
на протяжении всего 2014 года среднемесячные 
показатели температуры окружающей среды 
существенно превышали средние многолетние 
параметры. кроме того, во второй половине 
прошлого года усилилось влияние финансово-
экономических факторов, произошел спад актив-
ности в промышленности, снизивший потребление 
газа в электроэнергетике, цементной промышлен-
ности, металлургии и агрохимии. 

Выручка «Газпрома» от реализации голубого 
топлива на внутреннем рынке составила 798,1 
млрд руб., превысив уровень 2013 года на 3,1 про-
цента. Средняя цена реализации газа в россии в 
2014 году выросла по сравнению с 2013-м почти 
на 280 рублей и достигла 3 673,8 руб. за тысячу 
кубометров. Всего в 2014 году «Газпром» объем 
реализации газа в россии составил 51 процент от 
продаж энергоресурса на всех рынках, а соответ-
ствующая доля в выручке - 27 процентов. 

Для социально значимых категорий потребителей, 
к которым относятся теплоснабжающие организации, 
население и организации бюджетной сферы, «Газ-
пром межрегионгаз» поставил 81 млрд кубометров 
газа, что на 4,1 процента больше, чем в 2013 году. 

в приОритете -  
газифиКация региОнОв

Одним из приоритетных направлений деятель-
ности ОаО «Газпром» является реализация про-
граммы газификации регионов российской Фе-

газа всеми потребителями порядка 13 процентов 
тепловики формируют свыше 30 процентов от всей 
задолженности, а население при доле в 18 процен-
тов - более 38 процентов долгов. 

Наиболее проблемными по накапливанию за-
долженности за потребленное голубое топливо 
продолжают также оставаться регионы Северо-
кавказского и Южного федеральных округов. 

Наихудшую динамику в расчетах за газ прояви-
ли предприятия «кЭС- холдинга», увеличив свою 
задолженность с 1 апреля 2014 года с 1,3 млрд 
рублей до 7,9 млрд рублей на аналогичную дату 
текущего года.

В ситуации кризиса неплатежей руководство 
газового концерна вынуждено инициировать 
обращения в правоохранительные и судебные 
органы для привлечения виновных к ответственно-
сти. Прецеденты имеются и в нашем регионе - по 
заявлению газовиков и материалам прокурорской 
проверки возбуждено уголовное дело в отношении 
руководителя одной из управляющих компаний  
г. Ульяновска, накопившей перед газовиками долг 
на сумму свыше 12 млн рублей. 

кроме того, сейчас на рассмотрении в Госдуме 
россии находятся документы, позволяющие по-
ставщику топлива эффективнее вести борьбу с 
неплатежами. как отметил кирилл Селезнев, «мы 
надеемся, что эти законодательные акты будут 
приняты и позволят облегчить работу, связанную 
со сбором платежей за поставленный газ». 

рабОта на перспеКтиву
Газовиками определены приоритеты, направ-

ленные на повышение надежности и безопас-
ности газораспределительных систем, дости-
жение 100-процентного охвата потребителей 
договорами на техническое обслуживание и 
ремонт внутридомового газового оборудования 
и (или) внутриквартирного газового оборудо-
вания, минимизацию негативного воздействия 
производственной деятельности на окружающую 
среду, реализацию программ энергосбережения 
и энергоэффективности, развитие сервисного 
направления. 

В нескольких субъектах созданы пилотные сер-
висные компании, предполагающие для клиентов 
повышение качества, расширение количества 
услуг и товаров, а также модернизацию службы 
«единое окно». В частности, эти шаги направлены 
на достижение максимально быстрого и удобного 
для потенциального потребителя процесса под-
ключения к системе газораспределения. 

Новые законы должны  
помочь решить проблему 
газовых долгов.

14 объектов газификации 
планируется построить  
в Ульяновской области.

28,8 млрд рублей  
инвестируется  
в газификацию регионов. 

Преодолевая 
трудности

Берегите воду
Игорь УЛИТИН

Во вторник в областном 
правительстве обсуждали 
вопрос водоснабжения, который 
в некоторых местах стоит более 
чем остро. 

Перебои с водой начались в области на 
прошлой неделе. Наиболее острой эта про-
блема оказалась в Сенгилеевском районе. 
Там без воды остались и жители некоторых 
улиц районного центра, и жильцы верхних 
этажей многоэтажек Цемзавода. И если в 
самом Сенгилее, по словам местных властей, 
ситуацию удается выправить, то в Цемзаводе 
проблема еще вчера имела место быть. Хотя 
ей уже вплотную занимались представители 
коммунального ведомства, в частности, там 
начались работы по восстановлению колодца, 
ранее обеспечивавшего поселок водой. 

Но сенгилеевцы не одиноки в своей беде. 
На совещании говорилось о проблемах в ра-
дищевском районе - там воду приходится по 
некоторым селам развозить. В Чердаклинском 

районе проблемы с водой наблюдаются в 
Старом Белом Яре и в красном Яре. В Старо-
кулаткинском районе в селах Старое и Новое 
Зеленое воды нет четыре дня. Да и вообще тех 
сел, где вода появляется только ночью или рано 
утром, более чем хватает. как решать сложив-
шуюся проблему, и обсуждали на совещании. 

в путь, вОдОвОзы
Первым шагом на пути решения проблем 

с водоснабжением стало создание по по-
ручению губернатора регионального штаба. 
В него вошли представители самых разных 
ведомств и руководство муниципалитетов. 
Они в ежедневном режиме будут следить 
за ситуацией. Но уже на первом совещании 
было предложено несколько решений. 

Во-первых, организовать подвоз воды 
в те населенные пункты, где с ней проис-
ходят перебои. Причем, по словам первого 
замгубернатора александра Якунина, под-
возить нужно не только питьевую воду, что 
само собой разумеется. Обеспечить людей 
нужно и технической, чтобы у них была воз-
можность полива огородов. ее можно либо 
также подвозить, либо, если рядом есть 
водоем, установить насосы. к тому же было 
предложено установить в селах цистерны с 
водой, которую можно использовать и для 
полива, и в противопожарных целях, чтобы 
не повторилась ситуация 2010 года, когда 
из-за изношенности противопожарного во-
допровода дома в некоторых селах горели 
едва ли не улицами. 

естественно, шла речь и о том, чтобы там, 
где есть возможность, выкопать колодцы, 

заменить или прочистить насосы. Не обошли 
стороной и человеческий фактор. 

пОделись с ближним
Под человеческим фактором в данном 

случае подразумевалось безответственное 
отношение как самих людей, так и муници-
пальных властей к незаконным врезкам. к 
сожалению, в селах до сих пор распростра-
нены случаи, когда люди подключаются к во-
допроводам без чьего-либо ведома. а стало 
быть, и воду используют столько, сколько им 
захочется. если же село растянуто по склону 
сверху вниз, то те, кто живет в верхней части, 
могут реально оставаться без капли воды. 

- У нас не должно быть ситуаций, когда 
люди в нижней части села поливают огороды 

или принимают душ на улице. а в верхней не 
могут не то что постираться, а даже жажду 
утолить, - сказал александр Якунин. 

муниципальным властям было сделано 
замечание, что они не следят за такими на-
рушителями. Хотя наказывать их можно как 
по административному, так и по Уголовному 
кодексу. Но в то же время замгубернатора 
призвал не рубить с плеча, а сначала дей-
ствовать методом убеждения. И наказывать 
лишь тех, кто так и не поймет слов. 

Призвали в очередной раз проконтроли-
ровать и то, установлены ли у наших жителей 
водяные счетчики. В период нехватки воды этот 
вопрос актуален, потому что он помогает по-
нимать, у кого есть чувство меры и ответствен-
ности. Ведь вода - это величайшая ценность. 

Подвозить нужно не только 
питьевую воду, но и техни-
ческую, чтобы можно было 
поливать огороды. 
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На 136 млн рублей увеличат финансирование на содержание учреждений соцобслуживания  ►
жителей с ограниченными возможностями здоровья и пожилых людей в регионе.
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Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

Реплика

добРые вести

Дырявая дорога
Дорога между селами Верхняя Маза 
и Рябина Радищевского района - одна 
из самых ужасных, по которым мне 
приходилось ездить. Асфальт там в 
буквальном смысле вздыбился. Но 
создается такое чувство, что ремонтом 
там практически не занимаются. Хотя 
дорожных рабочих периодически мож-
но увидеть, но эффекта от их трудов не 
заметно. Дорога как была разбита, так  
такой и остается. 

Николай Атиков

Комментирует первый заместитель гла-
вы администрации Радищевского района  
Азат Кутлахметов:

- Проблемы на дороге между Верхней 
Мазой и Рябиной действительно имеют 
место быть. Виновниками того, что асфальт 
вздыбился, являются большегрузные ав-
томобили. По этой дороге они сокращают 
путь из Саратова в Новоспасское, куда едут 
за кирпичом. Мы уже неоднократно обраща-
лись в полицию и транспортную инспекцию, 
там выставляли весовой контроль. Но когда 
на дороге встают проверяющие, водители 
сообщают об этом другим по рации, и они 
едут по другим дорогам. Таким образом, 
наказать тех, кто разбивает дорогу Верхняя 
Маза - Рябина, крайне сложно. 

Ремонт дорожного покрытия на этом 
участке на самом деле ведется. На данный 
момент карточный. Для ремонта же тех мест, 
где асфальт вздыбился, по словам предста-
вителей организации, занимающейся ре-
монтом, нужно проводить более серьезные 
работы. Для этого у них, как мне известно, 
есть около 90 тонн асфальта. Но для полно-
ценного ремонта этого недостаточно. Сей-
час и руководство организации-подрядчика, 
и мы уже направили запрос в департамент 
транспорта и дорожного хозяйства област-
ного минстроя с просьбой выделить допол-
нительные средства. 

Как хочется дышать
В прошлом году у нас в Красноборске начал работу мясокомбинат. Казалось 
бы, это хорошо. Но, когда со стороны комбината начинает дуть теплый ветер, 
село наполняется неприятным запахом. В прямом смысле нечем дышать. Мы 
уже жаловались в Роспотребнадзор, но они приехали к нам, когда ветер дул 
в другую сторону, и никаких нарушений не нашли. А мы продолжаем дышать 
ароматами. Можно с этим что-то сделать?

Валентина Павловна, Красноборск Тереньгульского района

Комментирует пресс-секретарь министерства сельского, лесного хозяйства и при-
родных ресурсов Наталья Мидончева:

- Сейчас на этом мясокомбинате работают воздухоочистители. В  течение лета это 
оборудование будет обновлено. Уже к концу июля будут закуплены и установлены 
новые, дорогостоящие воздухоочистители. 

Урна превращается в… барабан
Игорь УЛИТИН

Можно ли из простой урны для мусора сделать настоящий 
музыкальный инструмент? Можно, и в Ульяновске знают - как. 

Порой горожане, произнося словосочетание «Ульяновск - культурная столица», 
делают это с сарказмом. Надо сказать, зря. В каком еще городе вы сможете 
отыскать общедоступный  музыкальный инструмент, на котором может поиграть 
каждый? Независимо от того, умеет он играть или нет. 

Таких инструментов в Ульяновске теперь, как минимум, два. Первый - это пиа-
нино во Владимирском саду. А второй - общественный барабан рядом со скульп- 
турой художника на улице Ленина. Той, что стоит у Рериховского центра. И 
пусть вас не смущает то, что он похож на мусорную урну. Это самый настоящий 
барабан - автор лично проверял. Металлическая мембрана с полиэтиленовой 
основой звучит неплохо. По звуку напоминает что-то среднее между африкан-
ским джембе и арабской дарбукой. Для тех, кто хочет попробовать научиться 
играть на этих инструментах, подойдет как нельзя лучше. Опять же бесплатно. 
А если положить перед общественным барабаном шапку, то и копеечку можно 
заработать. В общем, нужная и полезная с культурной точки зрения вещь!

Только хотелось бы обратиться к тем, кто этот барабан создал, - поставьте, 
пожалуйста, рядом с ним еще и мусорную урну. Их в Ульяновске и так нечасто 
встретишь, а тут они еще и в барабаны превращаются. 
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Рыбалка моей мечты?
Я живу в Новоспасском районе, 
но свой досуг часто провожу в Ра-
дищевском. Ловлю рыбу на пруду 
в селе Софьино. С рыбалкой там 
никогда не было проблем. Но в этом 
году землю вокруг водоема взяли 
в аренду, и рыбалка практически 
сразу стала платной. Хотя там не 
благоустроена территория, не за-
пущена рыба. Почему же тогда с 
рыбаков берут деньги?

Николай Атиков

Комментирует первый заместитель гла-
вы администрации Радищевского района 
Азат Кутлахметов:

- В селе Софьино находится два пруда, 
и земля вокруг них действительно сейчас 
арендована инвестором. Рядом с одним 
из них запланировано создать зону отды-
ха, а в другом собираются развивать ры-
боводческое хозяйство. Мальки в пруды 
не запущены по той причине, что делать 
это нужно осенью - когда температура 
воды относительно стабильна, а не сей-
час, когда она постоянно меняется. 

Что касается платной рыбалки, то, по 
моим сведениям, с удочкой там рыба-
чить до сих пор можно бесплатно. Зато 
инвесторы буквально выгнали с прудов 
браконьеров, которые приезжали в Со-
фьино из Сызрани и Новоспасского. У 
прудов сейчас стоит охрана, которая 
следит за нарушением порядка. Говоря о 
благоустройстве, как мне известно, арен-
даторы отгрейдеровали дорогу, ведущую 
к прудам. Если плата все-таки будет взи-
маться, то она пойдет на восполнение 
затрат, которые были направлены на обе-
спечение безопасности и дорогу.  

Пример для Подражания
Ульяновский стро-

ительный колледж - 
одно из старейших 
учебных заведений 
страны. Сегодня под 
руководством Руста-
ма Рахибовича Ям-
баева, заслуженного 
работника образо-
вания Ульяновской 
области, знающего 
систему профессио-
нального образования 

снизу доверху, идет новый этап в развитии 
колледжа. Но он всегда отличался стабиль-
ным педагогическим коллективом.

- Наши преподаватели, если и уходят, то 
только на пенсию, - любит говорить одна из 
педагогов-ветеранов преподаватель мате-
матики Анна Каракшина.

Сама она как будто была рождена только 
для любимой работы в этом учебном заве-
дении. Придя сюда молодой выпускницей 
УГПИ (ныне УлГПУ) в 1957 году, не могла 
и подумать, что 58 лет жизни отдаст раз 
и навсегда выбранному пути, обучению и 
воспитанию будущих строителей. Среди 
ее многочисленных выпускников немало 
известных руководителей строительных 
компаний, инженеров, ученых, техников-
строителей. Уважают Анну Никифоровну 
прежде всего как сильного преподавателя-
математика, чуткого, отзывчивого классного 
руководителя и прекрасного душевного 
человека. Когда в конце 60-х годов она пер-
вая начала применять программированное 
обучение по своему предмету, то делилась 
своим опытом на разных семинарах, кон-
ференциях с преподавателями техникумов 
не только области и города, но и соседних 
регионов. Ее студенты не раз побеждали на 
областных олимпиадах по математике, она 
была председателем цикловой комиссии 
по естественно-математическим дисцип-
линам.

За успехи в учебно-воспитательной рабо-
те Анна Никифоровна Каракшина занесена 
на Доску почета «Аллея Славы учителей 
Ульяновской области», имеет медаль «Ве-
теран труда».

Вот уже с 1990 года Анна Никифоровна 
является методистом колледжа, как опыт-
ный педагог искренне помогает молодым 
специалистам овладевать мастерством 
учителя и педагога-организатора. В то же 
время продолжает обучать своих студентов 
математике, царице наук. Всегда элегантная, 
с особой статью, она сегодня всем нам при-
мер для подражания и как преподаватель, 
и как женщина. Свой большой 80-летний 
юбилей Анна Никифоровна встречает в 
кругу своих коллег-единомышленников, 
с которыми пройдена почти вся трудовая 
жизнь, и в кругу любимой семьи с внуками 
и правнуками. 

Коллектив Ульяновского строительного 
колледжа сердечно поздравляет Анну Ни-
кифоровну с этой знаменательной датой. 
Желает крепкого здоровья, благополучия, 
творческих успехов, счастья, долгих лет 
жизни. И благодарит за поддержку, доброту 
и отзывчивость.

Резеда Садыкова,  
член Союза журналистов России

неПушистое лето
В дальнем Засвияжье, в районе улиц Ка-

мышинской и Самарской, к лету спилили 
огромный тополь. Долгие годы он не давал 
покоя многим, и пуха от него было, как от 
пяти больших деревьев. Сейчас, когда на-
стало самое время тополиного «чихания», 
начинаем понимать, какую большую про-
блему решили коммунальщики. 

Анна, жительница Ульяновска

Не забудьте и вы поделиться с «НГ» хоро-
шими новостями!



7Народная газета Среда / 24 июня 2015 / № 25 Подробности
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Игорь УЛИТИН

Стоит ульяновцам с 
наступлением ночи 
лечь спать, открыв для 
прохлады окно, как через 
несколько минут сон 
прерывает рев мотора. 
Это промчался по улице 
лихой мотоциклист или 
автолюбитель. 

К середине июня недовольство 
теми, кто гоняет на таких железных 
«мустангах», выплеснулось в СМИ 
и на разные форумы, в том числе 
байкерские. Причем последние 
писали о том, что будут сами на-
казывать любителей ездить с так 
называемыми прямотоками - глу-
шителями, которые на деле не 
глушат звуки мотора. 

Обычные же жители винили в 
бездействии и ГИБДД. Однако, 
как показывают цифры, зря. Еще 
с апреля в области проводится 
операция «Мотоцикл». А с начала 
года уже наказано более 1 000 
обладателей быстрого двухколес-
ного транспорта, гоняющих без 
шлемов, без прав или вообще без 
документов. 

Останавливать превышающих 
скорость водителей экипажи не 
могут. За этими нарушениями 
сейчас следит ЦАФАП (Центр 
автоматической фиксации адми-
нистративных правонарушений). 
Однако время от времени пат-
рульные экипажи все же делают 
ночь горожан спокойнее, проводя 
специальные рейды. В одном из 
них принял участие корреспон-
дент «НГ». 

Ушел на ленина
Больше всего жалоб от граждан 

на «диких» мотоциклистов каса-
ется улицы Гончарова. Именно 
там проходил рейд. Несколько 
экипажей встали почти на каждом 
перекрестке. Наш автомобиль 
разместился на кольце у буль-
вара Пластова. Как только стало 
темнее, по рации посыпались со-
общения: «Номер такой-то едет в 
твою сторону». И следом обычно 
фраза: «Уходит на Ленина». Ли-
хачи, завидев полицию, разъ-
езжались из центра. На вопрос, 
почему их не догоняют и правда 
ли на это у полицейских нет пра-
ва, инспектор по имени Федор 
объясняет:

- Право у нас есть. Но мы сами 
понимаем, что если начнем их 
догонять на машине, они рискуют 
упасть. Инспекторы просто не бе-

рут на себя такую ответственность. 
К тому же мотоциклам проще уйти 
между потоками машин. И мы их 
уже не догоним. 

Пока на Гончарова не появились 
нарушители, мы решили съездить 
к одному из байкерских клубов. 
Там как раз собралась пара де-
сятков брутальных парней в ха-
рактерных жилетках. Сотрудница 
отдела пропаганды областного 
управления ГИБДД Наталья Ва-
луйская раздала им брошюрки и 
обратилась с призывом соблю-
дать ПДД. В ответ на это байкеры 
сказали, что они и сами против 
«отморозков» - так они назвали 
ночных лихачей. То, что организо-
ванные байкеры и вправду редко 
нарушают правила, ездят в защите 
и на оформленных мотоциклах, 
признают и в ГИБДД. 

авария оказалась 
серьезной

Мы вернулись на Гончарова. 
Пропавшие было с нее мотоци-
клисты все же появляются, но это 
не лихачи. Тех, кого для провер-
ки останавливает полиция, едут 
спокойно, большинство из них в 
шлемах и даже защите «черепа-
ха», кроме парней, которые, по 
их словам, ехали на заправку на 
своем стареньком «Днепре» еще 

с советскими номерами. Отчаян-
ные мотоциклисты без шлемов 
пытались уговорить инспекторов 
обойтись внушением, но поли-
цейские непреклонны. Молодой 
человек, сидевший за рулем, по-
лучил штраф. 

А тем временем из Заволжья 
пришло сообщение о падении мо-
тоциклиста на проспекте Антонова. 

Авария оказалась серьезной, по 
рации сказали, что вызвали «ско-
рую». Вот вам и лихач.

ЦИФРА
27 административных протоколов 
на мотоциклистов составлено за 
сутки по области. Из них на улице 
Гончарова в Ульяновске - четыре. 

Кроме лихачей-мотоциклистов горожанам не дают спокой-
но спать еще и стритрейсеры. Они устраивают на ночных 
улицах гонки.

Газпром - газификация России
Ева НЕВСКАЯ

В конце этой недели состоится 
годовое общее собрание 
акционеров «Газпрома». Один 
из главных вопросов, который 
традиционно обсуждают 
акционеры компании, это 
газоснабжение российских 
регионов. Ведь газификация - 
крупнейший социальный проект 
«Газпрома». 

Если в 2005 году уровень газификации в 
целом по стране составлял около 50%, то 
теперь превысил 65%. В 2005 - 2014 годах 
на реализацию программы было направ-
лено около 243 млрд рублей. На эти деньги 
было построено свыше 1 800 межпоселко-
вых газопроводов общей протяженностью 
порядка 26 тыс. км. Созданы условия для 
газификации более 700 тыс. квартир и 
домовладений, свыше 4 тыс. котельных в 
более чем 3 тыс. населенных пунктах. 

В текущем году на реализацию програм-
мы газификации регионов России будет 
направлено 27,6 млрд рублей. Одним из 
ключевых условий увеличения инвестиций 
в газификацию того или иного региона 
является своевременная оплата за постав-
ленный газ и надлежащее исполнение обя-
зательств администраций регионов в части 
подготовки потребителей к приему газа 
(строительство распределительных сетей, 
подготовка к приему газа домовладений и 
котельных). Сейчас приоритетной задачей 
для «Газпрома» является газификация Вос-
точной Сибири и Дальнего Востока, так как 
уровень газификации данных территорий 
существенно ниже среднего уровня по 
стране.

Для «Газпрома» это в первую очередь 

именно социальный проект. Ведь газ по-
ставляется населению по ценам, которые в 
несколько раз ниже, чем в Европе. В даль-
нейшем ситуация не изменится, так как цену 
голубого топлива для населения продолжит 
устанавливать государство.

Зачастую можно услышать жалобы на 
высокую стоимость подключения домов к 
газораспределительным сетям и обвинения 
в адрес «Газпрома». Необходимо понимать, 
что «Газпром» доводит газопроводы до 
границ населенных пунктов, а за подготов-
ку потребителей к приему газа отвечают 
местные власти. 

В последнее время обострилась проблема 
неплатежей за газ, особенно в сфере ЖКХ. 
Причем виноваты в этом не люди, которые 
исправно платят за горячую воду и тепло, а 
владельцы частных управляющих компаний, 
которые собирают с населения деньги, а за-
тем исчезают с ними в неизвестном направле-
нии. Банкротить такие фирмы бессмысленно, 
так как зачастую кроме 10 тыс. рублей устав-
ного капитала у них нет никакого имущества. 
Просроченная задолженность российских 
покупателей газа перед «Газпромом» вы-
росла в прошлом году на 40% по сравнению 
с предыдущим годом, достигнув 115,8 млрд 
рублей. К 1 апреля текущего года она уже 
превысила 164 млрд рублей. Около 70% этой 
суммы накопили абоненты - физические лица 
и теплоснабжающие организации. Решить эту 
проблему можно, законодательно разделив 
платежи за теплоэнергию, выделив из них 
«газовую составляющую», чтобы деньги за 
поставленный газ шли по назначению. 

О ходе газификации нашего региона из-
данию рассказал генеральный директор 
ООО «Газпром межрегионгаз Ульяновск» 
Владимир Камеко.

- Владимир Николаевич, как реализу-
ется программа газификации регио-
нов РФ ОАО «Газпром» на территории 
Ульяновской области? 
- Когда «Газпром» в 2006 году приступил 

к этой работе в Ульяновской области, уро-

вень газификации региона составлял всего 
53,4 процента (в сельской местности и того 
меньше - 34,0 процента). В шести район-
ных центрах природного газа не было во-
обще. Сейчас общий показатель составляет  
64,6 процента, в селах - 48,2 процента. За эти 
годы проделана огромная работа. В строи-
тельство межпоселковых газопроводов в Улья-
новской области «Газпром» инвестировал по-
рядка 3,9 миллиарда рублей. Было построено  
20 межпоселковых газопроводов протяжен-
ностью более 610 км, которые зашли в 65 по-
селков и деревень. На газ переведено более  
30 тысяч частных домовладений и квартир. 
Этот проект имеет не только экономическое, 
но и прежде всего социальное значение. При-
ход природного газа - это открытие новых 

предприятий, для сельчан - новые рабочие 
места, заработная плата, соответственно, 
закрепление жителей на селе, сохранение 
школ, детских садов, клубных и досуговых 
учреждений.

- В прошлом году на строительство 
объектов газификации в Ульяновской 
области инвестиции не выделялись. 
Как это повлияло на осуществление 
планов по газификации? 
- Отсутствие инвестиций в газификацию 

области обусловлено накопившимися долга-
ми за поставленный газ в основном Ульянов-
скими теплоснабжающими организациями. 
Тогда совокупный долг составлял более 2,3 
млрд рублей. А, как вы знаете, основное усло-
вие для получения инвестиций «Газпрома» 
- это своевременные расчеты за полученное 
голубое топливо. На сегодняшний день вы-
полнены проектно-изыскательские работы по 
14 объектам газификации. Есть надежда, что 
в этом году появится возможность приступить 
к строительству. 

- Чем подкрепляется эта надежда?
- В настоящее время на 2015 год  

ОАО «Газпром» для Ульяновской области 
определило объем инвестиций в размере 
100 млн рублей. 

- А как сейчас обстоят дела с плате-
жами?
- Задолженность за потребленный газ 

всех категорий потребителей Ульяновской 
области на 1 июня 2015 года составляет 
2 млрд 670 млн руб., из которых большая 
часть - долги теплоснабжающих предприя-
тий - 1 млрд 380 млн руб. Если сравнивать с 
ситуацией прошлого года, то следует отме-
тить отрицательную динамику - долг вырос 
еще на 343 млн руб. За отопительный пери-
од 2014/2015 года задолженность тепло-
снабжающих предприятий по состоянию на 
01.06.2015 составила 371 млн руб. Причем 
с наибольшей задолженностью все те же 
муниципальные образования: г. Димитров-
град, г. Новоульяновск, Мелекесский район, 
Ульяновский район, Барышский район. 

Генеральный директор ООО «Газпром 
межрегионгаз Ульяновск»,   
ООО «Газпром газораспределение 
Ульяновск» В.Н. Камеко.
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Любая буря 
успокоится

лишь одно медресе - в Бухаре. 
Священнослужителей катастро-
фически не хватало. Поэтому когда 
границы открылись, сюда хлынули 
арабы и другие иностранные про-
поведники. Да, они приезжали под-

нимать ислам. Но мы не знали, кто 
все эти люди и что они на самом 
деле несут. И лишь со временем 
наши духовные лидеры поняли, что 
не все они несут ислам в том виде, 
в котором он существует более  
1 100 лет в России.

К тому же, после того как нача-
лось возрождение ислама - а за 20 
лет в России было построено 7 000 
мечетей, стало много молодежи 
уезжать учиться за границу. Когда 
я был ректором медресе и мы со-
бирались на совет по исламскому 

Иван СОНИН

Что влечет российскую 
молодежь ехать за 
тридевять земель 
воевать за «Исламское 
государство» и как 
остановить людей на пути 
к ненужной войне?

В середине июня в федеральных 
СМИ появилось сообщение о за-
держании на Турецко-Сирийской 
границе нескольких граждан Рос-
сии, пытавшихся попасть в груп-
пировку «Исламское государство». 
Среди них оказалась и жительница 
Ульяновска - щупальца одной из 
самых радикальных исламских 
группировок дотянулись и до на-
шего города. Но почему люди, 
особенно молодые, едут из Повол-
жья - колыбели Ислама в России - 
воевать в Сирию и Ирак? Об этом и 
других аспектах, касающихся про-
никновения радикального ислама в 
умы современной молодежи, «НГ» 
поговорила с главным имамом-
ахундом, председателем регио-
нального духовного управления 
мусульман Ульяновской области 
Ильдаром-хаджи Сафиуллиным.

Наследие «свободы» 
- С точки зрения традицион-
ного ислама почему моло-
дежь из России едет воевать в 
арабские страны за ИГИЛ?
- Это вопрос не одного дня. Во-

первых, в нашей стране было 70 
лет безбожья. И когда во время пе-
рестройки у нас объявили свободу, 
вместе с ней пришли и прозапад-
ные законы. Например, несколько 
человек могут создать религиоз-
ную организацию, которые могут 
объединяться в централизованные 
религиозные организации. Соот-
ветственно, появилось очень мно-
го альтернативных религиозных 
организаций такого рода, в том 
числе у мусульман. И если рань-
ше в России было четыре основ-
ных религии, то сейчас их более 
200, только зарегистрированных в  
Минюсте. 

 До 1990-х на все СНГ работало 

образованию в Москве, то работ-
ники МИДа и спецслужб приво-
дили «пугающие» цифры. Учиться 
за границу выезжали, например, 
тысяча человек, а в известных ис-
ламских университетах обучались 
чуть более 100. А остальные про-
ходили учебу кто где и как захочет. 
И вся эта смесь учений вернулась 
сюда. То есть пока мы строили свои 
мечети, медресе и готовили кадры, 
у нас в стране получился перевес 
в сторону другого ислама, не того, 
что у нас был веками. Это результат 
нехватки религиозных кадров. 

И если мы просто служим, то там 
работают по особым методикам. 
Например, привлекают лидеров, 
в том числе из уличных группиро-
вок, а вместе с ними идут и другие 
люди. К тому же нетрадиционное 
течение стало модным. Потому что 
у нас больше труда в поклонениях, 
а там «облегченный вариант». 

И молодежь, не разобравшись, 
попала в эти организации. Близкие 
же просто успокоились, увидев, что 
их дети не пьют, не курят. Но куда 
они ходят, к кому и на какие про-
поведи, не разбирались. На деле 
же это оказывалась сектантская 
организация. А в них есть методы, 
чтобы удержать людей. 

Хотя надо сказать, что за по-
следние четыре года очень многие 
поняли, где традиционный ислам, а 
где псевдорелигия. К тому же даже 
президент страны говорит, чтобы 
мы учили детей, доходили до масс 
и объясняли правильно ислам. И, 
несмотря на все экономические 
сложности, деньги на исламское 
образование будут выделены и в 
этом году. Я думаю, что в течение 
трех - максимум пяти лет пере-
вес будет на нашей стороне. Ведь 
любое торнадо со временем успо-
каивается, и все встает на свои 
места. 

слово против 
автомата

- Кто в первую очередь едет 
воевать за радикальные груп-
пировки?
- Насколько я знаю, едет и много 

девушек. Ведь и из Ульяновска 
тоже поехала девушка. Ими, откро-
венно говоря, просто пользуются. 

Они едут туда в поисках семьи, в 
поисках нового очага. И доверяют 
тем, кто их вербует, идут за ними. 

- Об ИГИЛ говорят уже с про-
шлого года. Но до сих пор не 
до конца понятно - кто эти 
люди и чего они добиваются?
- ИГИЛ - это хариджиты, течение, 

далекое от истины, которое было 
на протяжении многих веков. А чего 
они хотят - это, наверное, нужно 
будет спрашивать у политиков. Но 
тут напрашивается ассоциация с 
Украиной. Там Запад помог встать 
на ноги бандеровцам, свергнуть 
власть, и сейчас они воюют со 
своим народом. Я не удивлюсь, 
если они завтра пойдут войной 
и на нас. ИГИЛ также взращены 
Западом. Думаю, что они нужны 
для того, чтобы в мире все время 
что-то колыхалось. В экономике, 
в религии. 

- Каким образом вы противо-
стоите распространению не-
традиционного ислама?
- В наших мечетях на молитвах 

мы объясняем, что мы должны 
быть в дружбе, должны быть вме-
сте с другими народами. В этом 
наша сила. Об этом мы говорим 
и в школах, и в университетах, где 
постоянно проводим беседы с 
молодежью. 

- Одной только пропаганды 
достаточно для такой борь-
бы?
- Я думаю, что достаточно. По-

тому что любое добро в конечном 
итоге побеждает зло. Хотя, может 
быть, и стоило у тех, кто сейчас 
прославляет Запад, просто ото-
брать микрофоны. 

- Как вы считаете, была ли 
попытка ульяновцев уехать в 
ИГИЛ первой и последней?
- Наверное, не последняя. Ду-

маю, что еще будут случаи... Что-
бы все это успокоилось, нужно 
время.

ИГИЛ - это  
хариджиты, течение, 
далекое от истины.

Казачья смелость 
Ванда АИСОВА

На живописном берегу залива в Старой 
Майне в агротуристическом комплексе 
«Русский берег» открылся первый Каза-
чий православный центр Поволжья.

Ради такого события на Симбирскую зем-
лю приехали казаки из различных обществ 
Приволжья. «НГ» пообщалась с атаманом 

станицы Новочеремшанской Владимиром 
Самаркиным.

- Я кубанский казак в седьмом поколении. 
Прапрадеды мои служили в казачестве у гене-
рала Платова во времена войны с французами. 
Дед, подъесаул Чернов Алексей, окончил в 
1911 году казачье офицерское училище в Ново-
черкасске. Служил в Петрограде до Первой ми-
ровой войны. Был в личной охране царя, в его 
императорском кубанском полку. До сих пор в 
семье бережно хранится фотография царской 
семьи, выходящей из поезда, и встречающего 
их казачьего караула, где первым стоит дед.

Во время революции казаки ушли опять на 
Кубань, обосновались в станице Пластунов-
ской Динского района Краснодарского края. 
Алексей Чернов в то время, с 1936-го по 
1939 год, был командиром Усть-Лабинского 
казачьего кавалерийского полка. В августе 
1936 года смотреть части на Кубани при-
езжал Иосиф Сталин. Ему так понравились 
выправка и обучение казаков, что Алексея 
Яковлевича наградили именными золотыми 
карманными часами.

Служить Отчизне продолжили отец и дядя 
Владимира Самаркина. Отец, окончив в 1942 
году ускоренные курсы, служил на Волхов-

ском фронте, был командиром взвода 288-й 
Дновской стрелковой дивизии 1016-го Стрел-
кового полка 54-й армии. Дядя же возил на 
знаменитой Дороге жизни на Ладожском 
озере раненых, боеприпасы, провизию.

Владимир Петрович Самаркин уже двадцать 
лет числится атаманом станицы Новочерем-
шанской и три года как стал наказным атама-
ном по Новомалыклинскому району. Главной 
своей задачей считает воспитание молодежи, 
поддержку в них казачьего духа. По его черте-
жам в Новочеремшанске построили храм Се-
рафима Саровского, причем за образец был 
взят старинный деревянный храм Александра 
Невского, построенный в 1830 году.

На месте нынешнего Новочеремшанска 
в свое время были казачьи станицы - Са-
лованская, Кармалинская, Шанталинская и 
Кошкинская. 450 лет назад делали засечную 
линию до Татарстана, и следы этих рвов 
видны до сих пор - сейчас там растут дубы 
шириной больше чем охват человеческих 
рук. Когда царица Екатерина расформи-
ровала Волжское казачество, границы 
государства расширились, и все эти ста-
ницы ушли на Терек, в Астрахань, составив 
Кармалинское и Терское казачье войско. 

Станица Кошкинская и сейчас входит в 
Астраханское казачье войско.

Кстати 
Казаки всегда были опорой для государства 
Российского, а в наше время стране особен-
но нужны казачья удаль, доблесть и отвага. 
На открытии центра губернатор Сергей Мо-
розов подчеркнул, что в ближайшее время 
планируется активное привлечение казачьих 
организаций к охране правопорядка. 

Пока мы строили свои 
мечети, в стране по-
лучился перевес в сто-
рону другого ислама.

Владимир Самаркин: «Я казак в седь-
мом поколении».

То самое фото с царской семьей. 
Крайний слева Алексей Чернов.



9Народная газета Молодежь

В УлГПУ приняли госэкзамен у первого выпуска магистрантов из Китая. Они обучались   ►
на направлении «Педагогическое образование» по профилю «Русский язык как иностранный».
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«Взлетной полосе» - пятерка
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В эту субботу выпускникам школ 
вручат аттестаты, но встретить 
рассвет они смогут еще раньше. 
В четверг, 25 июня, на площади 
Ленина в Ульяновске состоится 
ежегодный праздник «Взлетная 
полоса».

Это мероприятие проводится в юбилей-
ный, пятый раз и из года в год становится 
все насыщеннее и интереснее. «Взлетка» 
стала для Ульяновска таким же традицион-
ным событием, как бал выпускников «Алые 
паруса» в Санкт-Петербурге. 

Как рассказала министр образования и 
науки Екатерина Уба, предстоящий большой 
выпускной вечер в центре города разделят 
на две тематические зоны. На «Улице дет-
ства» девушки и юноши будут ностальгиро-
вать: кататься на лошадях, качелях, пускать 
воздушных змеев. Вторая зона - «Площадь 
выпускников», где будут выступать артисты. 
На площади установят вертолеты «Хелипорт 
Ульяновск» и RobinsonR44. 

- Сохранится антураж праздника «Взлет-
ная полоса». У входа ребят будут встречать 
стюардессы, стюарды и все, что напомина-
ет взлетную полосу, аэропорт. Будут пло-
щадки, которые устраивают хореографы, 
аниматоры, проведут конкурс «Угадай ме-
лодию», «Песни у костра» и многое другое, 
- добавила Екатерина Уба.

Планируется, что в полночь выпускников 
поздравит губернатор Сергей Морозов. В 
честь виновников торжества будет устроен 
салют, а с рассветом над площадью вче-
рашние школьники увидят полет не менее 
четырех самолетов. 20 лучшим выпускни-

кам в этом году будут вручены сертификаты 
на ознакомительный полет.

Из звезд, по желаниям выпускников, на 
сцене будут выступать дуэт Artik и Asti и  
DJ Feel. Последний, кстати, провожает вы-
пускников во взрослую жизнь уже в пятый 
раз. Как признается Екатерина Уба, в этом 
году планировалось пригласить другого 
артиста, но выпускники настояли, чтобы 

именно он стоял за диджейским пультом. 
Так что у праздника появился свой посто-
янный символ в лице DJ Feel.

Цифра
7 000 выпускников приняли участие в об-
ластном выпускном «Взлетная полоса» в 
2014 году.

А ваши мечты сбылись?
«НГ» спросила у известных ульяновцев, о чем они мечтали на 
выпускном вечере.
Александр Чепухин,  
заместитель председателя правитель-
ства - министр сельского, лесного  
хозяйства и природных ресурсов:

- Я мечтал работать в сфере сельского хо-
зяйства, стать агрономом. Мечтал о семье, об 
автомобиле «Волга». В итоге все это у меня 
сбылось, практически дословно. И я счастлив. 
Считаю, если человек мечтает о чем-либо, его 
мысли материализуются.

николай ежоВ, управляющий директор 
ульяновского моторного завода:

- После выпускного у меня были серьезные 
мечты - продолжить учебу и получить высшее 
образование. Мечтал поступить в политех. 
Так и вышло, и следующий выпускной вечер 
я праздновал, уже будучи выпускником ныне 
Нижегородского государственного техниче-
ского университета с дипломом по специаль-
ности «Двигатели внутреннего сгорания». У 
меня все получилось, и я надеюсь, что у дру-
гих ребят все получится. Главное - это верить 

в себя и тянуться к знаниям!

Марина АндрееВА,  
многодетная мама, поэтесса,  
руководитель театральной студии:

- Я всегда мечтала писать стихи. Сегодня у 
меня есть свой читатель, я лауреат междуна-
родного конкурса «Русь славянская, Россия 
православная», самиздатом выпустила первые 
три томика своих стихов. А еще я всегда мечта-
ла о любви с первого взгляда и дружной креп-
кой семье - сейчас у нас с мужем за плечами 20 
лет совместной жизни, за это время родились 
две дочки и два сыночка. 

екатерина убА,  
заместитель председателя правительства 
- министр образования и науки:

- У меня стопроцентно сбылись мечтания. 
Я хотела быть учителем уже с самого раннего 
возраста. И когда был выпускной, все мои 
мысли были о том, как я буду поступать в пе-
дагогический университет. Когда я работала 
учителем, получала огромное удовольствие от 
того, что делаю. 

Алексей МАрАхоВец,  
фотограф, блогер, организатор  
экспедиции «на Север!»:

- Перед выпускным мечтал поступить на 
мехмат и стать программистом, в итоге по-
ступил и стал. О том, что буду организатором 
экспедиций, даже и не думал, запоем смо-
трел в то время передачи «Вокруг света» и 
«Клуб путешественников», мечтал о морских 
путешествиях. Еще очень хотелось стать пу-
тешественником во времени - даже изучал 
самостоятельно теорию относительности и 

публикации астрофизика Николая Александровича Козырева.

ольга ноВицкАя,  
актриса ульяновского драматического теа-
тра имени и.А. Гончарова:

- Я была настроена, что весь мир распахнет 
передо мной объятия, что все в моих руках. 
Мечтала стать актрисой, побывать в разных 
странах, познакомиться с интересными людьми, 
о романтических отношениях. Было ощущение, 
что меня ждет что-то интереснее и ярче школы. И 
все мечты, можно сказать, сбылись. Я побывала 
в Польше, Франции, Италии, Испании, Черно-
гории. Но вот актрисой стала не сразу, лишь через шесть лет. Хочу 
пожелать сегодняшним выпускникам смотреть с улыбкой в светлое 
будущее, верить в свою мечту, и тогда она обязательно сбудется. 
Главное - ни в коем случае не отчаиваться.

Во время праздника на площади будут работать интерактивные  
площадки. Профессиональные хореографы смогут обучить желающих 
главному выпускному танцу - вальсу.

СправилиСь на вСе Сто
Неплохие предварительные результаты 
показали ульяновские выпускники по ито-
гам сдачи ЕГЭ. 

Как доложила министр образования и 
науки Екатерина Уба в понедельник на аппа-
ратном совещании, пока аннулировано всего 
35 работ выпускников, которые допустили 
серьезные нарушения при сдаче экзамена. 

О промежуточных результатах всероссий-
ских тестирований ранее министр говорила 
на пресс-концеренции. 

- Мы впервые за долгое время вышли по 
сдаче географии и литературы на уровень 
выше среднероссийского. Для нас это очень 
хороший результат. Мы давно ставили такую 
задачу.

Высшую отметку получили две ученицы: 
выпускница Мариинской гимназии Ульянов-
ска справилась на 100 баллов с географией, 
а городской гимназии Димитровграда - с 
литературой.  

Хорошие результаты показали ульянов-
ские выпускники по русскому языку и ма-
тематике. Из более чем пяти с половиной 
тысяч сдававших русский 32 учащихся по-
казали высший результат в 100 баллов. Не 
справились с заданиями меньше двух про-
центов экзаменуемых.

Напомним, нововведением 2015 года 
стало разделение математики на два уровня 
сложности: базовый и профильный. Про-
фильный экзамен был труднее, и сдачу его 
выбрали поступающие на технические спе-
циальности. Пока ученикам разрешалось 
подстраховаться и сдать обе математики. 
Базовую математику сдавали 3 306 ребят,  
1 400 из них справились на «отлично». 
«Неуды» получили всего 114 ульяновцев. По-
явился первый стобалльник по профильной 
математике. В целом результат неплохой: из 
4 768 сдававших более 4 тысяч выпускников 
с заданиями справились. Полная картина 
будет известна в конце июня, когда подведут 
окончательные итоги сдачи государственных 
экзаменов.

День вечно молоДых
День молодежи по традиции широко от-
метят в Ульяновской области. 

27 июня праздничные площадки будут ра-
ботать во всех районах областной столицы 
и всех муниципалитетах. Общегородские 
праздничные мероприятия, как и в предыду-
щие годы, развернутся в центральной части 
Ульяновска и на пляже на Волге.

Развлечений будет множество. Но на-
мечается проведение и серьезных меро-
приятий.

- Мы планируем собрать давно не встре-
чавшийся губернский молодежный совет, 
- рассказала министр образования и науки 
Екатерина Уба. - Во время празднования 
Дня молодежи пройдет ряд встреч и круглых 
столов, на которых будут обсуждаться новые 
формы молодежной политики.

Из заметных мероприятий стоит также 
назвать первый визит в наш город между-
народного гастролирующего фестиваля 
«МузЭнергоТур». Музыканты со всего света 
будут исполнять самую разнообразную му-
зыку: от фолка до джаз-рока.

Найдется занятие и для тех, кто выбирает 
спорт и здоровый образ жизни. Соревно-
вания по пляжному футболу и волейболу на 
центральном пляже и пляже «Рыбацкий», 
велопробег в Заволжье и велоквест в центре 
города, массовая фитнес-зарядка…

Вечерние мероприятия на главной площа-
ди Ульяновска начнутся с выступления моло-
дых талантов - студентов вузов и ссузов. В 
продолжение вечера праздничную эстафету 
подхватили их профессиональные коллеги. 
Ожидается, что в этом году приглашенными 
звездами эстрады будут участники группы 
«Инфинити». Закончится официальная про-
грамма традиционным салютом.
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По данным «Автостата», самым угоняемым автомобилем в России стала Lada 2106,   ►
известная как «шестерка». Из иномарок в лидерах «Форд-Фокус» и «Тойота-Королла».

вопрос юристу

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять 
через форму обратной связи на сайте 
право73.рф, по электронной почте: pravo.
sovet73@yandex.ru, в блоге директора 
государственно-правового департамен-
та правительства Ульяновской области 
Алексея Преображенского alekseyzazakon.
livejournal.com либо на адрес Ульяновско-
го регионального отделения Ассоциации 
юристов России: 432063, г. Ульяновск,  
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру 
8-800-100-13-84 (с понедельника по пят-
ницу с 9.00 до 17.00).

Как поделить дом?
Нас три сестры, с одной за свой счет 
мы расширили родительский дом. 
Недавно умер отец. Документы не 
оформлены. От какой стоимости при 
наследовании будет рассчитана доля 
третьей сестры? 

Варвара Б., Новая Малыкла 
В наследственную массу войдет половина 

дома, даже если он был зарегистрирован 
только на отца, если собственность была 
приобретена в период брака. Ваша мама 
имеет право собственности на 1/2 долю 
дома. Кроме того, 1/2 доля, принадлежащая 
отцу, будет делиться между мамой, вами и 
сестрами в равных долях.

Необходимо обратиться к нотариусу по 
месту открытия наследства с заявлением о 
выдаче свидетельства о праве на наследство. 
Наследственное имущество со дня открытия 
наследства поступает в долевую собствен-
ность наследников. Соглашение о разделе 
недвижимости может быть заключено только 
после получения свидетельства о праве на на-
следство. При отсутствии соглашения раздел 
имущества будет осуществляться в суде с уче-
том всех обстоятельств, в том числе средств, 
затраченных на приращение имущества. 

Ипотека в приданое
Купила квартиру в ипотеку до вступле-
ния в брак. Имеет ли право муж претен-
довать на квартиру или долю в ней?

Елена А., Ульяновск
Если квартира куплена до брака, она при-

надлежит тому из супругов, на кого была 
оформлена. Однако ипотечные платежи, 
выплаченные в период брака, являются сов- 
местными расходами (общей собственно-
стью супругов) и подлежат разделу в равных 
долях. Следовательно, супруг, которому не 
принадлежит квартира, вправе заявить свои 
права на половину платежей по ипотеке, вне-
сенных в период брака, или на часть недви-
жимости, пропорциональную этой сумме. 

Следует учитывать тот факт, что заемщик 
обязан уведомлять банк о вступлении в брак, 
и банк тут же потребует от супруга (супруги) 
оформления поручительства по кредиту. 
Таким образом, возникает солидарная от-
ветственность по кредиту.

Если же после расторжения брака один 
из супругов решит выплатить оставшуюся 
сумму кредита самостоятельно, то он может 
переоформить данный договор в банке из 
солидарного в индивидуальный (при усло-
вии, что банк сочтет его платежеспособным 
и у второго супруга отсутствуют какие-либо 
претензии на квартиру).

Если супруг-заемщик хочет оставаться 
единственным заемщиком и, соответствен-
но, единственным собственником квартиры, 
при вступлении в брак лучше заключить 
брачный контракт, по которому второй супруг 
не будет иметь притязаний на квартиру. 

При любом варианте лучше договориться 
самостоятельно между собой и попытаться 
получить согласие банка, не доводя дело до 
суда. Но, как правило, это очень непросто, и 
в большинстве случаев раздел ипотечного 
имущества и долга является камнем прет-
кновения между бывшими супругами. 

Наркоман помолодел 
26 июНя - МеждуНародНый деНь борьбы с НаркоМаНией 

ротом наркотических средств, перевалило 
за три десятка. К сожалению, факты, когда 
граждане превращают свои квартиры и 
даже комнаты в коммуналках в притоны, 
все еще не единичны. Правоохранительные 
органы проводят активную работу по пре-
сечению таких сборищ. В мае «нехорошую» 
квартиру накрыли в доме по улице Варей-
киса, свое жилье родные братья 30-летний 
Руслан и 28-летний Рафаэль Биккуловы 
стали сдавать желавшим употреблять пси-
хотропные вещества. 

- По оценкам экспертов, сегодня в 
стране от 2 до 2,5 млн людей, стра-
дающих страшной зависимостью. 
Самое печальное - большинству нар-
козависимых от 18 до 39 лет. 30 тысяч 
из них ежегодно умирают. Это в два 
раза больше, чем за 10 лет войны в 
Афганистане.
- Вынужден признать, что в наркоманию 

все больше втягиваются несовершенно-
летние, как следствие, они же являются и 
распространителями наркотиков. На данный 
момент на профилактическом учете район-
ного отдела полиции в связи с употребле-
нием наркотических веществ состоят 5 под-
ростков. Кстати, за последние 10 лет наблю-
дается омоложение наркомании: средний 
возраст среднестатистического наркомана 
упал с 24 - 26 лет до 21 - 23 лет. Сегодня мы 
ориентируем правоохранительные органы 
на то, чтобы при выявлении подростков, 
употребляющих, распространяющих и хра-
нящих наркотики, в каждом случае устанав-
ливались лица, которые сбыли их подростку 
либо предложили употребить. 

Проводится и другая работа. Так, со-
трудниками нашей прокуратуры проверено 
соблюдение законодательства по защите 
прав несовершеннолетних от информации, 
пропагандирующей употребление и рас-
пространение наркотиков. В образователь-
ных и досуговых учреждениях выявлены 
многочисленные факты свободного доступа 
детей к такой информации.

справка «НГ»
В прокуратуре Железнодорожного района 
организована горячая линия, позвонив на 
которую, можно сообщить о местах рас-
пространения наркотиков, наркопритонах, 
о бездействии либо фактах коррупции в от-
ношении сотрудников правоохранительных 
органов. Тел. 73-54-88. Все ваши сообщения 
обязательно будут проверены. 

Ева НЕВСКАЯ

Проблема наркомании давно перестала рассматриваться только 
в аспекте сохранения здоровья. Человек, употребляющий 
наркотики, представляет реальную угрозу для общества. Такие 
люди не устраиваются на работу, обижают родных и друзей, 
совершают преступления. 

В России за последние 10 лет в 20 раз 
увеличилось число преступлений, свя-
занных с употреблением наркотиков. В 
Ульяновской области, как и в целом по 
стране, отмечаются некоторые неблагопри-
ятные тенденции в борьбе с наркоманией. 
Во-первых, правоохранители фиксируют 
вытеснение с рынка потребления легких 
наркотиков - кустарного опия - более тяже-
лыми. Во-вторых, растет число наркопотре-
бителей из благополучных семей. Наконец, 
участились случаи наркомании, осложнен-
ной гепатитами B и C, ВИЧ-инфекцией, а 
также случаи отказа от лечения, обуслов-
ленные высокой стоимостью продолжи-
тельного медикаментозного курса. 

Об этом накануне Международного дня 
борьбы с наркоманией и наркобизнесом кор-
респондент «НГ» побеседовал с прокурором 
Железнодорожного района города Ульянов-
ска Алексеем Ярыгиным.

- Алексей Владимирович, только 
на территории Железнодорожного 
района в 2014 году сотрудниками 
правоохранительных органов изъ-
ято почти 10 килограммов нарко-
тических средств и психотропных 
веществ. Разрабатывают ли зло- 
умышленники новые методики сбыта? 

-  В  п о с л е д н е е 
время непосред-
ственные контакты 
сбытчика и покупа-
теля наркотиков ста-
новятся редкими. 
Наркотики реализу-
ются через так на-
зываемые закладки 
в подъездах, мусо-
ропроводах, парках, 
на пустырях, при этом плата за «услуги» 
осуществляется через электронные платеж-
ные системы, а общение - по мобильным 
телефонам, номера которых преступники 
постоянно меняют. 

Несмотря на то что эти ухищрения соз-
дают дополнительные сложности в работе 
правоохранительных органов, оперативная 
работа не прекращается, правоохранители 
разрабатывают новые эффективные мето-
ды противодействия преступникам.

- Какова статистика рассмотрения в 
суде уголовных дел, связанных с не-
законным оборотом наркотических 
средств?
- За пять месяцев 2015 года количество 

рассмотренных судом нашего района уго-
ловных дел, связанных с незаконным обо-

Средний возраст  
среднестатистического  
наркомана упал с 24 - 26 лет 
до 21 - 23 лет.

С 11 по 14 августа  
в Ульяновской  
области пройдет  
V Международный 
летний молодежный 
юридический форум 
«ЮрВолга».

Принять участие в нем могут 
студенты юридических факуль-
тетов, аспиранты, молодые 
специалисты, преподаватели. 
Регистрация на официальном 
сайте мероприятия уже нача-
лась и продлится до 20 июля.

Планируется, что на форум 
приедут не менее 500 участ-
ников из регионов России и 
стран СНГ. Впервые пригла-

шены молодые юристы, кто 
только начинает свой про-
фессиональный путь в органах 
государственной власти. 

Организаторы «ЮрВолги» - 
региональное правительство и 
Ульяновское отделение обще-
российской общественной ор-
ганизации «Ассоциация юри-
стов России».

- Для нас проведение дан-

ного форума крайне важно. 
Он проходит в целях развития 
международного и межрегио-
нального сотрудничества в 
сфере правового просвеще-
ния, формирования у молодых 
юристов профессиональных 
качеств и этических принципов, 
необходимых для юридической 
деятельности, - отметил глава 
региона Сергей Морозов.

Юристы - в гости к нам
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Форум «Повышение эффективности бюджетных расходов: проблемы и пути решения»   ►
проходит в Ульяновске. Более 400 человек, в том числе главы администраций районов, участвуют в нем.
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Ринат ТИМУРОВ

Ульяновская область названа 
одним из абсолютных лидеров 
в стране по привлечению 
инвестиций и созданию 
благоприятной деловой 
среды. Оценка региону 
была дана президентом 
Владимиром Путиным и 
бизнес-сообществом в Санкт-
Петербурге на Международном 
экономическом форуме-2015 
(ПМЭФ), в котором участвовала 
делегация нашей области во 
главе с губернатором Сергеем 
Морозовым.

Стимул для развития 
Согласно результатам ежегодного на-

ционального рейтинга состояния инвести-
ционного климата, Ульяновская область за-
крепила свои позиции в пятерке абсолютных 
лидеров по стране вместе с Республикой 
Татарстан, Калужской, Белгородской и Там-
бовской областями. 

Президент России Владимир Путин, высту-
пая на пленарном заседании ПМЭФ, отметил 
нашу область в числе регионов-лидеров с 
лучшим инвестиционным климатом. 

- Инициатива по формированию рейтин-
га принадлежала именно нашим ведущим 
предпринимательским объединениям, - 
подчеркнул Владимир Путин. - Особенность 
этого проекта в том, что сами предпри-
ниматели дают оценку состоянию деловой 
среды, качеству государственного управ-
ления. В этом году в таких опросах приняли 
участие более 200 тысяч бизнесменов со 
всей России.

Ульяновскую область выделил в своем 
выступлении и глава администрации пре-
зидента России Сергей Иванов, отметив, что 
попадание в список лидеров - результат ра-
боты региона. По словам Сергея Морозова, 
данный рейтинг будет воспринят как стимул 
для дальнейшего роста.

- В условиях жесткой конкуренции между 
регионами мы воспринимаем это, с одной 
стороны, как достойный результат и одно-
временно как повод задуматься и понять, что 
еще не все лучшие практики мы смогли вне-
дрить и использовать для развития террито-
рии области. Мы не испытываем недостатка 
в прямых и частных инвестициях в экономику 
региона. В  прошлом году в Ульяновской 

области создана 21 тысяча рабочих мест, а 
за первые пять месяцев этого года - около 
десяти тысяч. 

- Это отличный результат, - уверена 
корпоративный директор агентства стра-
тегических инициатив Светлана Чупшева. 
-  Регион подтвердил лидирующие позиции 
по всем направлениям. По результатам 
рейтинга видно, что многие вопросы ре-
шены. Это говорит о том, что взаимодей-
ствие органов власти с муниципалитетами 
налажено. В регионе сформирована одна 
из лучших систем с точки зрения единого 
окна и обратной связи.

добрая традиция
Ульяновская область принимает участие на 

форуме в Северной столице с 2007 года. Пло-
щадка ПМЭФ считается одной из главных в 
стране для обмена мнениями деловых кругов 
разных стран, расширения контактов и вы-
страивания диалога власти и бизнеса. Именно 
здесь закладываются основы фундамента для 

налаживания сотрудничества и проводятся 
переговоры с потенциальными инвесторами, 
готовыми к работе с регионами. 

- Оценить практическую значимость подоб-
ных мероприятий для Ульяновской области 
несложно, - считает Александр Смекалин, пер-
вый зампред регионального правительства. 
-  На Петербургском форуме с 2007 года наш 
регион привлек, в частности, таких инвесто-
ров, как «Хенкель Баутехник», «САБМиллер» 
(ныне «Эфес»), «Кварцверке», на которых 
сегодня трудятся несколько сотен  жителей 
области, а сумма налоговых отчислений толь-
ко этих предприятий в консолидированный 
бюджет за три последних года составила 
4,5 млрд рублей.

На благо региоНа
Число инвесторов, заинтересованных и 

готовых прийти на Ульяновскую землю,  в 
ближайшие годы должно увеличиться. На 
нынешнем Петербургском международном 
экономическом форуме губернатор провел 

порядка 15 переговоров с представителями 
российских и иностранных компаний, а так-
же с отраслевыми министрами страны. 

Одним из ключевых итогов таких встреч 
стало подписание Сергеем Морозовым и 
генеральным директором компании Tele2 
Михаилом Носковым соглашения, предусма-
тривающего более 1,6 млрд рублей инве-
стиций на развитие услуг связи в области. 
Средства должны поступить в регион до 
конца 2019 года, инвестиции направят на 
расширение и модернизацию сетей, позво-
ляющих предоставить услуги сотовой связи 
жителям различных районов области.

- Данный проект крайне востребован, - 
подчеркнул Сергей Морозов. - Речь идет 
и о создании рабочих мест, и о достойной 
зарплате сотрудникам. Мы предложили ин-
вестору также рассмотреть Ульяновскую об-
ласть как территорию, где будут построены и 
созданы колл-центры компании. 

Другой потенциальный инвестор - произ-
водитель пластиковой упаковки - также рас-
сматривает наш регион в качестве площадки 
по созданию своего производства. 

- Это перспективный проект в обеспе-
чении продовольственной безопасности 
и повышения конкурентоспособности ре-
гиональных продуктов, - отметил губернатор 
Сергей Морозов. 

Заинтересованность в увеличении объ-
емов продаж и расширении бизнеса на 
территории Ульяновской области высказал 
на форуме Сергею Морозову и президент 
«АШАН Россия» Жан-Пьер. Его компания 
готова расширить линейку товаров на своих 
полках, чтобы ульяновские производители 
продуктов питания  могли получить возмож-
ность реализовывать продукцию. 

Цифра
132 крупных инвестиционных проекта с об-
щим объемом инвестиций в 126 млрд рублей 
действуют сегодня в Ульяновской области. 

С заделом на будущее

Ульяновскую область  
выделил в своем  
выступлении и глава  
администрации президента 
России Сергей Иванов.

Попадание региона в пятерку лучших в России по инвестиционному  
климату гарантирует области хорошую узнаваемость и многократно  
увеличивает интерес инвесторов.

Вниманию руководителей промышленных и сельскохозяйственных  
предприятий, организаций и населения!

ПО ТеРРИТОРИИ УльянОВскОй ОбласТИ  
ПРОхОдяТ газОПРОВОды ВысОкОгО даВленИя.

На основании требований «Правил охраны магистральных трубопроводов», утверж-
денных Постановлением Госгортехнадзора России от 22 апреля 1992 г. № 9 (п 4.1), для 
исключения возможности повреждения трубопроводов вдоль трасс газопроводов уста-
навливаются ОхРанные зОны, проходящие в 25 метрах от оси трубопровода с каждой 
стороны, которые обозначены специальными знаками. 

запрещается производить всякого рода действия, которые могут привести к по-
вреждению газопроводов.

В охранных зонах трубопроводов запрещается без письменного разрешения пред-
приятий трубопроводного транспорта возводить любые постройки и сооружения, вести 
хозяйственную деятельность, сооружать проезды через трассы трубопроводов, устраи-
вать стоянки транспорта, производить мелиоративные, земляные, горные, строитель-
ные, монтажные и взрывные работы, планировку грунта, производить геологосъемочные, 
геологоразведочные, поисковые, геодезические и другие изыскательские работы.

Полевые сельскохозяйственные работы в охранных зонах трубопроводов произво-
дятся землепользователями с предварительным уведомлением предприятия трубо-
проводного транспорта об их начале.

В случае обнаружения утечек газа в местах  
прохождения газопроводов необходимо немедленно прекратить лю-
бые работы и сообщить диспетчеру ООО «газпром трансгаз самара»  
по тел. (846)332-04-28 (круглосуточно) или в филиалы: сызранское 
лПУМг по тел. (8464)99-31-31 (круглосуточно); Ульяновское лПУМг  

по тел. (8422)34-83-04 (круглосуточно); Павловское лПУМг  
по тел. (84248)2-18-37 (круглосуточно).

Лидеры отрасли 
Лучшие строительные организации определят 
в регионе. Итоги конкурса будут объявлены 
в канун профессионального праздника - Дня 
строителя.

Побороться за престижное звание можно в трех 
номинациях - «Лучшее предприятие стройинду-
стрии и промышленности строительных материа-
лов», «Лучшая подрядная организация», «Лучшая 
проектная организация».

Критериями отбора победителей станут показа-
тели выполнения производственной программы, 
финансово-экономические результаты, научно-
технический уровень производства, включая пере-
чень внедренной новой техники, сведения о каче-
стве строительства и соблюдения лицензионных 
требований. По словам Олега Гришина, замести-
теля областного министра строительства, ЖКК и 
транспорта, при рассмотрении заявок конкурсан-
тов будут учитываться также объемы жилищного 
строительства, возведения социальных объектов 
и инженерно-транспортной инфраструктуры.

Как известно, губернатор Сергей Морозов поста-
вил перед строительными организациями региона 
задачу выполнить в ближайшее время плановые 
показатели текущего года и выйти на советский 
уровень ввода жилья в Ульяновской области. 
Одновременно с этим глава региона поручил про-
фильному ведомству регионального правительства 
продолжить работу по созданию преференций для 
строительных компаний, разработке стратегии 
развития отрасли до 2030 года, снятию админи-
стративных барьеров и формированию земельных 
участков под комплексное освоение территорий.



Кино в кино

 Кадр из фильма «Все только начинается».

с 29 июня по 5 июля
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«Мне нравятся 
сильные  
женщины»

 Жить бы и наслаждаться семейным сча-
стьем, но страшное известие поставило 
крест на всех надеждах девушки. Счастье 
обрывается столь же молниеносно, как и 
началось: после регистрации брака ново-
испеченный муж улетает в Питер, и в тот 
же день в новостях передают, что вертолет 
Алексея разбился… Но вскоре Маша узнает, 
что ее любимый жив и здоров! Однако все 
отнюдь не так радужно, как кажется на пер-
вый взгляд. Алекс оказывается настоящим 
чудовищем, затеявшим коварный план, в 
котором Маше отведена главная роль…

Такова завязка сериала «Все только на-
чинается», который идет на канале «Рос- 
сия 1». Главную роль в картине играет актер 
Анатолий Руденко - мечта многих телезри-
тельниц.  Действительно, этого красавчика 
стоит увидеть лишь в одном фильме, и за-
быть его уже трудно. 

Не хочу в артисты!
Анатолий родился в московской актер-

ской семье. Артистами были его бабушка 
и дедушка, отец и мать  - известная по 
сериалам актриса Любовь Руденко. «Мне 
очень нравились закулисная атмосфера, 
вся эта творческая суета, сказочные преоб-
ражения, - рассказывает Анатолий. - Когда 
я приходил с мамой в театр, то постоянно 
слышал в свой адрес: «Ой, какой мальчик 
хорошенький! Наверное, тоже пойдет в ак-
теры». В ответ на это внутри меня возникал 
протест: «Почему я обязательно должен идти 
в актеры?!».  Получалось, что за меня  меня 
женили. Мне же хотелось самостоятельно 

принимать решения.  Я уже решил поступать 
в институт туризма, когда мама мне сказала: 
«Сынок, может быть, тебе просто прийти 
и попробовать? Вся наша семья вложила 
в тебя столько творческих генов, что ты не 
имеешь права растратить их на другие про-
фессии. Если не понравится, уйдешь». Сын 
не захотел расстраивать маму. К тому у него 
уже был некоторый актерский опыт. В 13 лет 
он дебютировал в картине Эльдара Рязанова 
«Привет, дуралеи!». 

После окончания Щукинского училища 
Руденко призвали  в армию - в Театр Рос-
сийской армии, где он играет до сих пор. 
32-летний актер снялся в 40 фильмах и 
сериалах. Самые известные: «Простые ис-
тины», «Воровка», «Бедная Настя», «Рыжая»,  
«Разведчицы», «Дорогая Маша Березина», 
«Ангел-хранитель».  Ну а известность Руден-
ко принес сериал «Две судьбы». Кстати, пе-
ред  началом съемок второй части сериала с 
Анатолием случилось несчастье. Он катался 
с горы на санях. Сани занесло, и он со всего 
размаху врезался в дерево. В больнице об-
наружили многочисленные переломы ребер, 
разрывы мышц. К счастью, врачи достаточно 
быстро поставили Анатолия на ноги, и вско-
ре он уже вновь снимался в кино.

Про Руденко говорят: добрый, честный, 
обаятельный и милый. Тем более не курит, 
не пьет и занимается фитнесом. Видимо, по-
этому ему   достаются одни положительные 
роли.  Хотя сам Анатолий утверждает, что он 
совсем не «милый», а ленивый, упрямый и 
иногда вредный. И все-таки была одна роль, 
которая выбивается из череды положитель-

ных героев - шофер в сериале «И все-таки я 
люблю». На первый взгляд,  хороший, скром-
ный парень. Однако, попадая в тяжелую 
ситуацию, он идет на заведомую подлость и 
подставляет главную героиню фильма Веру, 
фактически ломая ей жизнь. 

сердцеед остепеНился
Не меньше, чем о ролях, говорят и пишут 

о личной жизни актера, называя его настоя-
щим сердцеедом. Сам Руденко признается, 
что ему  нравятся сильные женщины. Гово-
рит: «Я всегда восхищаюсь, когда женщина 
совершает поступки, на которые не каждый 
мужчина отважится».

Два года прожил гражданским браком с 
актрисой Татьяной Арнтгольц. Они позна-
комились на съемочной площадке фильма  
«Простые истины», и уже через несколько 
недель у них завязался роман. Несмотря на 
готовность Руденко сделать Татьяне пред-
ложение, пара рассталась. По одной из 
версий, причиной расставания стал дефицит 
времени, возникший у востребованных ар-
тистов. Сам актер утверждает, что холодная 
красавица Арнтгольц охладела к нему, став 
инициатором разрыва. К тому же он очень 
ее ревновал.

Серьезные отношения связывали Руденко 
и с актрисой  Дарьей Поверенновой, которая 
была намного старше его.  Несмотря на то  
что четыре  года они жили вместе, Анатолий 
ушел от Дарьи (которую очень расстроил их 
разрыв), встретив свою единственную.

Анатолий  и его жена Елена Дудина по-
знакомились на съемках фильма «Вчера 
закончилась война» три года назад. Пона-
чалу влюбленные держали в тайне свои от-
ношения, ведь на тот момент Руденко еще 
жил в гражданском браке с Дарьей. «С Леной 
мы сразу ощутили притяжение, но отчаянно 
сопротивлялись и старались не давать волю 
чувствам, - вспоминает актер. - На тот мо-
мент мы оба были несвободны. Но, главное, 
я сразу понял, что счастливым могу стать 
только с Леной.  Где-то через  месяц после 
того, как мы стали жить вместе, я покупал 
Лене подарок на день рождения. И вдруг 
подумал, что хочу выбрать ей обручальное 
кольцо».

Свадьба была скромной, поздравить мо-
лодых пришли только самые близкие. Кста-
ти, супруга играет вместе с матерью  Анато-
лия в Театре имени Маяковского. Медовый 
месяц молодожены провели на Мальдивах, 
оба мечтали там побывать. Вскоре после 
бракосочетания  у пары родилась дочка 
Милена. И сегодня Руденко утверждает, что 
наконец-то живет полной жизнью и абсолют-
но счастлив.

Маша ведет тихую, скромную 
жизнь в маленьком городке.  
Неожиданно и стремительно в ее 
унылые будни врывается счастье: 
она знакомится с обаятельным 
Алексом и уже через месяц 
становится его женой.

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл», тел. 
8-800-7-000-111)

«Третий лишний-2» (комедия), «Мир 
Юрского периода» (фантастический 
триллер), «Лицо ангела» (драма), «Оно» 
(ужасы), «Головоломка» (анимация), 
«Полтергейст» (ужасы), «Ганмен» (бое-
вик), «Бармен» (комедия), «Мульт в кино» 
(выпуск № 8, анимация).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Третий лишний-2» (комедия), «Мир Юр-
ского периода» (фантастический трил-
лер), «Головоломка» (анимация).

24 июня, 10.00 
- «Любовь и голуби» (специальный льгот-
ный показ для пенсионеров). 

28 июня, 10 часов 
- «Тщетная предосторожность» (балет 
в двух актах). «Музыкальный проект» на 
экране цифрового киноцентра «Художе-
ственный».

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)

«Бармен» (комедия), «Пингвиненок По-
роро» (анимация), «Оз: Возвращение в 
Изумрудный город» (анимация), «Зачист-
ка» (триллер), «Все включено. Каникулы в 
Греции» (комедия).

«Оз: Возвращение 

«Любовь и голуби»

«Лицо ангела»

в Изумрудный город»
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В Ульяновске живет единственный участник Парада Победы 1945 года - Василий Георгиевич  ►
Артамонников. Он был в составе сводного полка 3-го Белорусского фронта.

«Маршал Победы» Георгий Жуков принимал парад.

Мы помним,  
мы скорбим
Ванда АИСОВА

22 июня 1941 года - эту дату, когда на-
чалась Великая Отечественная война, в 
нашей стране знают, пожалуй, все от мала 
до велика. В год 70-летия Победы в одной 
из самых страшных войн прошлого столе-
тия каждая дата, каждое воспоминание 
отдаются с особенной болью в сердце. 

Каким было то утро для жителей Улья-
новска, сейчас сложно представить. Одно 
можно сказать точно - забывать об этой дате 
нельзя, поэтому из года в год ранним утром 
22 июня мы со слезами на глазах вспомина-
ем всех тех, кому обязаны мирным небом 
над нашими головами.

Среди миллионов погибших на войне 
было более 125 тысяч ульяновцев. Сегодня 
в нашей области живут 28 тысяч ветеранов 
Великой Отечественной войны, в том числе 
более тысячи участников ВОВ, 119 жителей 
блокадного Ленинграда и 169 несовершенно-
летних узников фашизма. Тех же, чье детство 
пришлось на страшные годы, на сегодняшний 
день в Ульяновской области насчитывается 
около ста тысяч человек. В регионе раз-
работаны меры социальной поддержки для 
ветеранов. Тем, кто в свое время отважно 
сражался или трудился в тылу, всем героям 
и жертвам великой войны помогают следить 
за здоровьем - ежегодно более 10 тысяч 
участников ВОВ проходят диспансеризацию 
в госпитале ветеранов войн, в рамках испол-
нения указа президента им предоставляются 
жилье, а также единовременные пособия и 
выплаты.

В этом году в память о 74-й годовщине со 
дня начала Великой Отечественной войны на 
площади 30-летия Победы прошел траурный 
митинг. Бок о бок стояли первые лица города 
и области и простые горожане. Студенты 
держали в руках свечи. К Вечному огню люди 
несли цветы. Многие стояли со слезами на 
глазах… В небо улетели белые шары как 
символ мира над нашими головами. Даже 
погода, бушевавшая еще вчера, этим ранним 
утром была, как в тот далекий день, тихой, 
спокойной и не предвещавшей беды.

Проходят годы, но память о мужестве и 
подвиге наших солдат, о том, какой ценой 
досталась нашей стране Великая Победа, 
мы будем бережно хранить в наших сердцах, 
передавая ее из поколения в поколение.

Тем времеНем
В то время, когда на площади 30-летия Побе-
ды проходил траурный митинг, дети из детско-
го дома «Гнездышко» под предводительством 
казаков из Ульяновского представительства 
Всевеликого войска Донского провели свой 
митинг-реквием. Вместе со взрослыми они 
возложили цветы к памятнику Ивана Полбина 
и запустили в небо воздушные шары. 

Ф
о

то
 П

ав
ла

 Ш
А

Л
А

ГИ
Н

А

Победитель  
о Параде  
Победы
Данила НОЗДРЯКОВ

День 24 июня отмечен на календаре нашей 
страны торжественной юбилейной датой -  
70-летием Парада Победы 1945 года на Красной 
площади. Размышлениями о событии, венчавшем 
историю Великой Отечественной войны, с «НГ» 
поделился кандидат исторических наук Ефим 
Вульфович Коников. 
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Ефим Вульфович - личность 
по-своему уникальная. Участник 
и очевидец величественных и 
грозных событий войны, сра-
жавшийся в битве на Курской 
дуге, ныне рассказывает о них 
как профессиональный исто-
рик. Сейчас Ефим Коников, 
несмотря на свой 91 год, бодр 
и активен, продолжает зани-
маться научным творчеством. 
Готовит уже седьмую работу, 
рассказывающую о главной 
теме в жизни ветерана - Вели-
кой Отечественной.

- Хочу кратко и интересно, с 
привлечением фактов расска-
зать о событиях того времени и 
изложить их в доступной форме 
для школьников и учителей, 
преподавателей и студентов, 
всех людей, - говорит о своей 
задаче Ефим Вульфович. - Ко-
нечно, участнику войны это лег-
че сделать, потому что у него в 
памяти остались все события.

ПРЕДЗНАМЕНОВАНИЕ 
ПОБЕДЫ

На просьбу рассказать о Пара-
де Победы Ефим Вульфович отве-
чает рассказом-воспоминанием 
о первом дне войны. В июне 1941 
года молодой Коников поступал в 
Ленинградское артиллерийское 
училище.

- 22 июня был выходным 
днем, и мы с племянником с 
утра отправились в Эрмитаж. 
О том, что началась война, еще 
ничего не знали. Особенно за-
помнилась мне там «Галерея 
1812 года» с представленными 
в экспозиции наполеоновскими 
знаменами.

Можно догадаться об ана-
логии, которую хочет провести 
фронтовик. Кульминацией па-
рада 45-го был момент, когда 
к подножию Мавзолея бросали 
вражеские знамена тех, кто, как 
и французский император, пы-
тался захватить нашу страну.

ОБ ОШИБКАХ -  
НЕ СТЕСНЯЯСЬ

Дойдя до описания парада, 
Ефим Вульфович преображает-
ся из мемуариста в стороннего 
исследователя исторических 
событий, о которых старается 
рассказывать беспристрастно:

- Парад Победы был подве-

дением итогов нашего участия 
в войне. На нем присутствовали 
наиболее выдающиеся солдаты 
и офицеры со всех фронтов, 
перед ними выступил Сталин. 
После парада на торжественном 
приеме Верховный главнокоман-
дующий отметил мужество на-
шего народа, особенно русского. 
Это совершенно естественно 
- русский народ своим героиз-
мом сплачивал вокруг себя все 
остальные народы. Сталин тогда 
не постеснялся даже сказать о 
том, что у нас были ошибки, хотя 
и не любил говорить о них. Обыч-
но, когда начинается война и слу-
чаются неудачи и поражения, в 
стране появляется недовольство. 
Кстати, так было и в России во 
время Первой мировой войны, и 
произошла революция. Во время 
Великой Отечественной люди ве-
рили в Победу, и поэтому такого 
не было.

СУДЬБА МАРШАЛА
Книга, над которой трудится 

Ефим Коников, будет посвящена 
командующим времен Великой 
Отечественной войны. Говорил 
поэтому много Ефим Вульфович 
о «Маршале Победы» Георгии 
Жукове, о его участии в параде 
и послевоенной судьбе.

- Жуков находился в то время 
в Германии. Война закончилась 
недавно, и капитуляция была 
только подписана. Возникла 
необходимость подвести итоги 
войны и отметить Победу. Ста-
лин в это время становился уже 
старым и физически был не в 
состоянии участвовать в тор-
жественном мероприятии. Если 
сейчас принимают парад на 
автомобиле, то тогда выезжали 
на лошади. Сталин позвонил 
Жукову в Берлин и сказал ему, 
что он будет принимать парад, 
и приказал приехать в Москву. 
«Вы еще молодой, энергичный 
маршал, - сказал ему тогда Вер-
ховный. - Принимайте парад, 
а командовать будет маршал 

Рокоссовский».
Послевоенная судьба Жукова, 

сделавшего столько для Побе-
ды, была трагической, - продол-
жил Ефим Вульфович. - Сталин 
с его характером и мнительно-
стью кроме полезного принес 
столько вреда и уничтожил 
столько людей зря. Закончилась 
война, началась мирная жизнь, 
но опять возобновились ре-
прессии. Есть сведения, что пы-
тались арестовать даже Жукова. 
Арестовывали и расстреливали 
многих полководцев, героев 
войны. Конечно, Жуков пере-
гибал в самостоятельности. Но 
я уверен, что никогда не думал 
о захвате власти или смещении 
Сталина. Он воевал за Родину, 
за ее независимость и свободу. 
Но руководители, которые с ним 
встречались, наверное, ощуща-
ли его излишнюю инициатив-
ность и самостоятельность. 

Ефиму Вульфовичу не по-
счастливилось участвовать или 
воочию видеть Парад Победы. 
В это время он был далеко от 
Москвы. После тяжелого ране-
ния и семимесячного лечения в 
госпиталях Ефим Коников был 
демобилизован из армии и пе-
реехал к родителям в Ульяновск. 
Здесь поступил в педагогиче-
ский институт, после отучился в 
аспирантуре, преподавал в сель-
скохозяйственном институте и 
до 1998 года - в Ульяновском 
государственном техническом 
университете. После ратных 
подвигов началась жизнь, пол-
ная трудовых свершений. 

«Вы еще молодой  
и энергичный -  
принимайте парад», 
- сказал Сталин 
Жукову.

Когда начинается 
война и случаются 
поражения,  
в стране появляется 
недовольство.
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Воспитанники детского дома «Соловьиная роща» стали победителями окружной арт-акции   ►
«Права ребенка - забота общая». На конкурс они представили альпийскую горку с фонтанами.

Дорогие читатели! 
Если вы готовы принять в свою 
семью этого ребенка,  
звоните в департамент охраны прав 
несовершеннолетних

ВОЗЬМИ
МЕНЯ, мама! АКЦИЯ «НГ»

Семья – это...

дети

дом

Андрей К., январь 2000 г.
Андрей - особенный мальчик, учится в седьмом классе. 
В уроках он прилежный, но делать домашнее задание 
ему помогают воспитатели. По характеру Андрей очень 
добрый и послушный.  В свободное время любит со-
бирать пазлы и строить дома из кубиков. Воспитатели 
говорят, что у него есть творческий потенциал. 

Саша д., май 2002 г.
Саша - очень подвижный, общитель-
ный и весьма спортивный мальчик. Без 
него не обходится практически ни одно 
соревнование, проходящее в детском 
доме. Любит Саша и игры, которые 
заставляют подумать. Например, в шах-
маты. Не против он повоевать с вирту-
альным врагом в компьютерных играх. 
Также Саша любит петь, танцевать. И 
очень хочет жить в семье. 

дима Т.,  
июнь 2001 г.
Дима - очень развитый 
в творческом плане 
мальчик. Он посещает 
занятия по хоровому 
пению, танцевальный 
кружок. А в конкурсах 
чтецов, в которых он 
принимал участие, 
всегда занимает при-
зовые места. Не чужд 
Диме и спорт - он 
посещает физкультур-
ную секцию. К учебе 
в школе относится 
добросовестно, и если 
что не получается, об-
ращается к старшим. 

лю
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(8422) 43-33-09

В ГОстЯх у «сИМбИКА»В ближайшее время в свет выйдет очередной номер журнала «Симбик» 
для детей и их родителей. На его страницах ребят ждет веселый  и любоз-
нательный мальчик Симбик. Он приглашает самых юных читателей «На-
родной газеты» поиграть в интересные игры, почитать сказку, справиться 
с непростыми головоломками. Вырежи и собери свою книжку.

У этого калькулятора рядом с каж-

дой цифрой находится по одной букве. 

Расшифруй слова, «нажимая» указанные 

цифры.

Раскрась картинки и соедини каждое животное с названием 
его любимой еды.

Присылай свои фото, рисунки, 
стихи, рассказы  
на u-simbik@mail.ru и ищи себя 
на страницах любимого детского  
журнала. Каждый месяц автору 
самого яркого письма будет  
вручаться специальный приз от 
«симбика».

Волшебный калькулятор

Накорми зверят
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Продолжительность рабочего дня во время каникул для подростков до 16 лет   ►
составляет не более 5 часов в день, для ребят 16 - 18 лет - не более 7 часов в день.

Из более 11 миллионов вакансий 
служба исследований компании 
HeadHunter отобрала несколько 
самых редких и необычных 
профессий. Юнкоры «НГ» 
попробовали себя в роли 
рекрутеров и нашли среди 
ульяновцев представителей 
любопытного рейтинга.

сваха -  
мужская профессия

Открывает список профессия клоуна. 
На протяжении тридцати лет Павел Мама-
ев смешит детей и взрослых. Интересно, 
что первое образование он получил в 
железнодорожном техникуме. Кстати, тех-
нические знания нередко пригождаются 
ему в проведении различных конкурсов и 
фокусов. Второе образование дядя Паша, 
как называют его дети, получал уже в учи-
лище культуры. Однако, как считает Павел 
Николаевич, одних лишь знаний актерского 
мастерства мало, в таком деле нужно иметь 
призвание!

Особенно теплые отношения у клоуна 
складываются с детьми, поэтому его работа 
никогда не станет скучной и однообразной. 
На вопрос о том, каким клоуном быть про-
ще: веселым или печальным, Павел Нико-
лаевич ответил словами Юрия Никулина: 
«Хороший клоун должен быть грустным 
клоуном».

Следующая профессия, которую нам 
удалось найти, - сваха. Как оказалось, это 
мужчина средних лет, который пожелал 
остаться анонимом. Наш герой признает-
ся, данная профессия не востребована в 
Ульяновске.

- Мой сын не был женат, я решил помочь 
ему найти девушку - таким был мой путь в 
профессию. Большой процент людей не 
могут найти себе пару, а если находят, то 

быстро теряют. В основном ко мне обраща-
лись женщины от пятидесяти лет и мужчины 
от 45. Все женщины, конечно, хотят «принца 
на белом коне».

Из минусов профессии сваха выделил 
то, что весь негатив, с которым к нему об-
ращаются, влияет на его здоровье. А опыт 
и польза обществу - плюсы.

Неудобства  
доставляют осы

Пожалуй, самое необычное название 
профессии - IT-евангелист. Нет, он не 
имеет никакого отношения к религии, его 
миссия - продвигать программные продук-
ты. Об этом занятии рассказал технический 
директор и совладелец проекта Hexlet Ки-
рилл Мокевнин:

- То, что данная профессия востребова-
на и обретает все большую популярность, 
- это объективный факт, но на данный 
момент существует катастрофическая 
нехватка не то что профессионалов, а спе-
циалистов любого уровня. Я самоучка, в 
23 года после армии в Москве начал свой 
путь в квартирной веб-студии. Разраба-
тывал сайты. Что касается Ульяновска, 
то с точки зрения IT это очень развитый 
город, с международными компаниями и 
внушительным количеством небольших 
бизнесов. Плюс огромный пласт фрилан-
серов.

В списке необычных профессий встре-
тился спицовщик велосипедных колес. 
Сергей Тарасов собирает колеса уже на 

протяжении десяти лет и знает технологию 
назубок, а также делится своими знаниями 
с молодыми специалистами, которые при-
ходят к нему на практику. Работа не кажется 
Тарасову монотонной, так как он трудится в 
команде с другими умельцами. Вместе они 
выпускают на продажу более сорока вело-
сипедов в день. К слову, Сергей Алексеевич 
признался, что кататься на велосипеде 
любит и приобщает к велопрогулкам своих 
детей.

И напоследок самая вкусная вакансия - 
оператор аппарата сладкой ваты. Юлия 
Абрамова готовила это лакомство прошлым 
летом:

- Для этой работы просто нужно желание, 
остальному тебя научат. Поначалу трудно 
было равномерно крутить вату и в то же 
время считать сдачу. Также неудобства 
доставляют осы, которые постоянно приле-
тают на сладенькое. Дарить людям сладкую 
радость, оказывается, не так-то просто, но 
это того стоит!

Нам хочется  
гулять!
Лето в разгаре, а вы все еще не знаете, 
чем заняться? Мы составили ТОП-10 за-
нятий по душе во время каникул.

Пляжи. На берегах Волги можно получить 
загар не хуже, чем на любом заморском 
курорте. В конце концов, принимать сол-
нечные ванны летом в разумных количествах 
полезно для здоровья. А еще отдых на пляже 
можно разнообразить различными подвиж-
ными играми.

Парки. В Ульяновске существует множе-
ство парков, аллей, скверов, набережных 
и других живописных мест. Там можно и 
спокойно прогуляться в компании друзей, 
прокатиться на аттракционах, почитать на 
свежем воздухе, пострелять в тире и просто 
интересно провести свой день.

Лагеря, санатории. Отличная возмож-
ность не только поправить свое здоровье 
с помощью процедур и различных упраж-
нений, но и провести время с близкими 
людьми. К этому же пункту мы отнесем и 
палаточные лагеря - для любителей едине-
ния с природой.

Экскурсии, выставки. Были ли вы в 
Ундорах, знаете, как красиво в Языкове? 
Чтобы приобщиться к истории и культуре, 
вовсе необязательно уезжать за пределы 
Ульяновской области, достаточно найти для 
себя подходящую экскурсию в пределах на-
шего края!

Фестивали.  Мо-
лодежь - самые 
активные участ-
ники различных 
фестивалей. 
Одно из не-
д а в н и х  п о -
добного рода 
мероприятий 
э т о г о  л е т а 
-  фестиваль 
красок, который 
прошел уже во 
второй раз 12 июня 
на площади Ленина.

Дачи, турбазы. Если летом вы не хотите 
сидеть дома перед телевизором, тогда базы 
отдыха и дачи - это то, что вам нужно. Отдых 
на природе с семьей или дружной компани-
ей, поход в лес за грибами, ягодами, рыбал-
ка, баня, лесной воздух, чириканье птиц - все 
это сделает лето нескучным.

Антикафе. Любителям настольных игр, 
приставок, живого общения, тематических 
вечеринок мы посоветуем креативные про-
странства, антикафе и литературные кафе. 
Да-да, такие интересные места существуют 
в нашем городе!

Работа. Для самых трудолюбивых юношей 
и девушек летняя пора является отличной 
возможностью подзаработать. Благо сейчас, 
для того чтобы найти работу, даже не нужно 
никуда идти, достаточно зайти на один из 
специализированных сайтов. Главное - жела-
ние, тогда найдется масса предложений.

Активный отдых. Велосипеды, ролики, 
скейтборды, самокаты - то, что нужно для 
любителей скорости и адреналина. Но толь-
ко не забывайте о правилах безопасности 
на дорогах.

Волонтерство. Доброе сердце - вот что 
нужно для помощи окружающему миру. 
Присоединяйтесь к людям, которые бес-
корыстно делают благие дела: помогают 
приютам для животных, людям, оказавшим-
ся в трудной жизненной ситуации, и обере-
гают экологию.

Требуются клоуны
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Палаточные лагеря -  
для любителей единения  
с природой.

IT-евангелист  
не имеет никакого  
отношения к религии.

Материалы страницы подготовили Татьяна ШкуРинА, Талия АйбеДуЛЛинА, Сона АСАДоВА

В списке самых необычных профессий также стеклодув,  
постижер, мойщица самолетов, фумелье, мукосей,  
эксперт по эргономике и водитель на гольфкар.

Павел Мамаев: «Моя работа никогда не станет скучной».

Юнкоры «нГ» пишут для своих сверстников. В возрасте 10 - 14 лет слова взрос-
лых воспринимаются с трудом, а донести свою точку зрения, наоборот, кажется 
очень важным.

Попробовать свои силы в написании статей можете и вы, дорогие ребята: при-
сылайте свои материалы в редакцию, получайте советы от редактора, а лучшие 
работы юнкоров мы продолжим печатать на страницах «нГ». наша электронная 
почта: glavrednarod@mail.ru.

Трудно было крутить вату и 
в то же время считать сдачу.

Юлия Абрамова готовила сладкое 
лакомство сама. 
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Театральный сезон в Ульяновском театре кукол 27 июня закроет премьера спектакля режиссера Алексея  ►
Уставщикова «Бременские музыканты» по знаменитой сказке братьев Гримм.

Ольга САВЕЛЬЕВА

«Волга была уже настоящая, 
величественная, широкая 
Волга, по берегам являлись 
села, по реке движение, 
пейзажи бесконечные и 
разнообразные»... Читали? 
Это - из незавершенного 
очерка Ивана 
Александровича Гончарова 
«Поездка по Волге».

В нем писатель, по-видимому, 
использовал материал последней 
поездки на родину летом 1862 
года, когда, сопровождая сестру и 
племянницу в Москву, возвращался 
из Симбирска до Нижнего по Волге 
на пароходе «Успех». При жизни 
Гончарова очерк не был опублико-
ван. Впервые напечатан в журнале 
«Звезда» в 1940 году.

Каюсь, не знала об этом произ-
ведении. Но на XXXVII Всероссий-
ском Гончаровском празднике на 
одном из стендов Дворца книги 

увидела цитаты из очерка, которые 
абсолютно очаровали, после чего 
решила прочесть. И, пожалуй, это 
стало для меня главной литератур-
ной удачей праздника.

У этого праздника, как известно 
всем любителям литературы, есть 
свои традиции. Те, кто приходит 
в парк «Винновская роща», зна-
ют, чего ждать, что посмотреть. 
Больше всех повезло детям. С удо-
вольствием (вместе с родителями) 
посмотрели сказку про оловянного 
солдатика, которую показал Улья-
новский театр кукол. Весело было и 
на площадке, где «Nebolshoy театр» 
завлек ребятню в игровую про-
грамму с героями спектакля «Кот 
в сапогах» - со считалками, пры-
галками, бегалками и танцами под 
заводную музыку. А еще детишки с 
удовольствием «изготовляли» диван 
Обломова - лепили из пластилина, 
вырезали-склеивали из бумаги.

Но в целом в нынешнем году 
все выглядело как-то скромно и 
скучновато. Конечно, никто не 
требует особого размаха, но пока-
залось, что организаторам не хва-

тило, как сейчас принято говорить, 
креативных задумок. Как обычно, 
предлагали сфотографироваться 
в костюмах и платьях XIX века, 
попробовать понаписать что-то 
перьевой ручкой, посмотреть книги 
и фотографии из архивов и музеев, 
полистать произведения лауреатов 

Гончаровской премии. А еще - все 
тот же аквагрим и тату, все та же 
продажа украшений и магнитиков, 
все те же книги «в тему» и не очень 
от ульяновских библиотек.

Викторины по истории Симбир-
ска и симбирской литературы, 
весьма нужные и полезные «точ-

ки» праздника, к сожалению, не 
очень пользовались успехом. В 
отличие от концерта Ульяновского 
симфонического оркестра «Губер-
наторский» - публика заполнила 
все места на летней эстраде. А вот 
две певицы и баянист в это время 
на аллее парка пели без зрителей, 
остались без публики и пригла-
шенные артисты из Сенгилея и 
Карсуна...

Подумалось: может, нужно де-
лать праздник как яркое театрали-
зованное действо? И как здорово, 
и как логично, если проходило 
бы оно у Гончаровской беседки, 
над обрывом. Да и у лауреатов 
Гончаровской премии - если бы 
ее вручали здесь - остались бы 
впечатления на всю жизнь. Там 
совсем другая аура. Там можно 
почитать вслух романы Гончарова 
и ту же «Поездку по Волге». И стоит 
избавиться от многих нынешних 
праздничных деталей. Ведь все 
эти выставки картин и украшений 
можно найти на любом городском 
празднике...
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Дети мастерили диван Обломова

Татьяна ФОМИНА

Главное событие 
прошедшего 
в воскресенье 
Гончаровского 
праздника - вручение 
Международной 
литературной премии 
имени И.А. Гончарова. 
В 2015 году на награду 
было подано 26 заявок из 
России, Киргизии и США.

Вот имена лауреатов. В номи-
нации «Мастер литературного 
слова» - Елена Крюкова (Нижний 
Новгород) за роман «Беллона». В 
номинации «Ученики И.А. Гончаро-
ва» - Андрей Антипин (Иркутская 
область) за роман «Житейная 
история». В номинации «Наследие  
И.А. Гончарова: исследования и 
просветительство» - Людмила 
Гейро (Санкт-Петербург) за уни-
кальный вклад в исследование, пу-
бликацию и популяризацию произ-
ведений Гончарова. Познакомимся 
с лауреатами?

«Очень близОк  
к Распутину»

Таких писателей, как 31-летний 
Андрей Антипин, в наших ульянов-
ских краях я еще не видела. Ника-
кой напыщенности, выпячивания, 
осознания собственной важности 
и гениальности. Простой, иро-
ничный, как говорят, непафосный. 
Свои романы и рассказы называет 
текстами.

А между прочим, Станислав 
Куняев, редактор журнала «Наш 
современник» (Антипин дважды 
получал премии этого журнала за 
свои произведения), будучи в Ир-
кутске, случайно прочитал повесть 
Андрея и удивился: «Ребята, где вы 
такого парня откопали, у него же 
замечательный слог! Я восхитился 

его писательской и человеческой 
зрелостью. Густая, сочная, глубо-
кая проза, очень близкая к прозе 
Ивана Бунина, Андрея Платонова, 
Леонида Андреева. Это настоящий 
самородок. Он прекрасно знает 
жизнь, о которой пишет, знает лю-
дей, характеры, он глубоко проник 
в сущность сибирского человека. 
Очень близок к Распутину, про-
должает его традиции в русской 
литературе».

- Я родился и живу на севе-
ре Иркутской области на берегу 
самой чистой российской реки 
Лена, из которой мы до сих пор 
ладошкой воду пьем, - расска-
зывает Андрей. - Живу в поселке 
Подымахино, больших городов ря-
дом нет, областной центр Иркутск 
- в полутора тысячах километров. 
На таких просторах по-особому 
все ощущаешь. Я ехал в Ульяновск 
трое суток с одной только мыслью 
- куда тебя черт понес! Сидел бы 
дома, на диване, как Обломов. 

Мама - библиотекарь - меня ис-
портила, писателем сделала. Хотя 
не думал стать писателем. Просто 
захотел написать историю о том, 
что волновало на тот момент - 
жизнь и смерть. Отдал редактору 
издательства «Сибирь». Минкульт 
Иркутской области выделил день-
ги на издание. Потом напечатали 
в «Нашем современнике». Ну и 
что? У нас в Усть-Кутском районе 
несколько лет не выписывали 
этот журнал даже в библиотеки. 
Его даже современные учителя 
литературы не знают. У меня нет 
каких-то знакомств в журналах - 
мне это не надо, никакого смысла 
в этом нет.

Я пишу не для себя, не для Бога 
- для своих героев. Если я вы-
разил своего героя - мне больше 
ничего не нужно. Каждый герой 
- не конкретный человек, а мое по-
нимание человека - как он должен 
поступить, что сказать. Собственно 
литературные задачи не ставил. 
Просто это возможность и способ-
ность выразить, что интересует, 
волнует, что нажил на этот момент. 
Это главнее, чем жизнь после на-
писания текста. Напечатают или 
нет - это все вторично...

сеРдце - 
безОшибОчный 

фильтР
«В стихах и прозе она - человек-

оркестр, всегда разная и в то же 
время узнаваемо темпераментная 
и живописная. Ее проза экзотична, 
как ее жизнь. Ее стиль страстен, 
как ее эмоции», - так пишут критики 
о Елене Крюковой. Такой она пред-

стала и перед ульяновским 
читателем.

Она окончила Мо-
сковскую консервато-
рию как пианистка и 
органистка, работа-
ла в Нижегородской 
консерватории и в 
Иркутском опер-
ном театре. Потом 
оставила это дело 
и  н а ч а л а  п и с а т ь 
стихи, выступать 
перед читателями 
как поэт. В конце 90-х 
взялась за прозу. «Каюсь 
в одном грехе, - говорит 
Елена. - Попробовала 
писать детективы, трил-
леры и боевики. Очень бы-
стро ушла из этого ужаса».

Крюкова - лауреат множества 
премий, но призналась: «Случи-
лось чудо: я стала лауреатом пре-
мии имени Гончарова. Три гонча-
ровских романа, три «О» - это для 
меня какая-то странная планета, 
которая несется в пространстве 
и притягивает к себе. «Обрыв» 

во многом такая же пророческая 
вещь, как «Бесы» Достоевского. 
Гончаров для меня - мост между 
временами, только сейчас откры-
ваешь его по-иному, когда видишь 
катаклизмы нашего дня».

- Статус лауреата международ-
ной премии ко многому обязывает 
и на многое настраивает, - считает 
Елена. - Это потрясающая воз-
можность расширить простран-
ство своей жизни, своего сердца 
и живых душ. Гоголь написал про 
мертвые души. Души живые со-
брать бы...  Хороший писатель - это 
странник по душам. Вместе с геро-
ями «Беллоны» я буквально прожи-
ла их страшные, опаленные войной 
жизни. Это роман о детях войны 
и о взрослых войны. Когда пишу, 
ношусь с книгой как с писаной 
торбой, мне снятся герои, снятся 
ситуации. Любой текст, не про-
пущенный через ваш мир, через 
ваше сердце, рискует сломаться и 
осыпаться как плохая штукатурка. 
Потому и жива литература XIX - XX 
веков - она была сердечной, шла от 
сердца, а не от рацио...

Хороший писатель - 
странник по душам

Гоголь написал про  
мертвые души. Души 
живые собрать бы...

Ф
о

то
 П

ав
ла

 Ш
А

Л
А

ГИ
Н

А



27Народная газета Среда / 24 июня 2015 / № 25 Информация, реклама

Операторы, осуществляющие 
обработку персональных данных, 

обязаны направить  
в уполномоченный орган 

по защите прав субъектов  
персональных данных  

уведомление об обработке  
персональных данных  

(информационное письмо)
Роскомнадзор напоминает, что опера-

торы, осуществляющие обработку пер-
сональных данных, обязаны направить в 
уполномоченный орган по защите прав 
субъектов персональных данных уведом-
ление об обработке персональных дан-
ных (информационное письмо о внесе-
нии изменений в сведения об операторе 
в реестре операторов, осуществляющих 
обработку персональных данных).

Рекомендации о порядке заполнения 
уведомления об обработке (о намерении 
осуществлять обработку) персональных 
данных, в том числе и в электронной фор-
ме, формы уведомлений (информацион-
ного письма) размещены на интернет-
странице управления Роскомнадзора по 
Ульяновской области (http://73.rkn.gov.
ru) и на сайте Роскомнадзора на портале 
персональных данных (http://pd.rkn.gov.
ru).

Прием уведомлений об обработке пер-
сональных данных (информационных пи-
сем) осуществляется по адресу: 432071, 
г. Ульяновск, ул. Карла Маркса,   
д. 33/2, управление Роскомнадзора 
по Ульяновской области. 

Дополнительную информацию  
можно получить по телефону  

(8422) 446989.

Отчет 
об итогах голосования на годовом общем собрании акционеров закрытого  

акционерного общества «Завод железобетонных изделий № 4»
Полное фирменное наименование общества: закрытое акционерное общество «Завод 
железобетонных изделий № 4».
Местонахождение общества: 432072, г. Ульяновск, 9-й проезд Инженерный, д. 12.
Вид общего собрания: годовое.
Форма проведения общего собрания акционеров: собрание.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в собрании: 17.05.2015.
Дата проведения собрания: 17.06.2015.
Место проведения собрания: г. Ульяновск, 9-й проезд Инженерный, дом 12.

Повестка дня собрания:
1. Об утверждении порядка ведения (регламента) собрания акционеров общества.
2. Утверждение годового отчета общества за 2014 год.
3. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности общества, в том числе отчета о при-

былях и убытках, за 2014 г.
4. О распределении прибыли, в том числе выплата дивидендов (за исключением прибыли, 

распределенной в качестве дивидендов по результатам первого квартала, полугодия, девяти 
месяцев 2014 финансового года) по результатам 2014 финансового года.

5. Избрание членов наблюдательного совета общества.
6. Избрание членов ревизионной комиссии общества.
7. Утверждение аудитора общества на 2015 год.
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших 

право на участие в собрании:
1. По вопросу №1 - 269 739.
2. По вопросу №2 - 269 739.
3. По вопросу №3 - 269 739.
4. По вопросу №4 - 269 739.
5. По вопросу №5 - 1 888 173.
6. По вопросу №6 - 269 739.
7. По вопросу №7 - 269 739.
Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества, определенное с 

учетом положений пункта 4.20 приказа ФСФР от 02.02.2012 г. № 12-6пз-н:
1. По вопросу №1 - 269 739.
2. По вопросу №2 - 269 739.
3. По вопросу №3 - 269 739.
4. По вопросу №4 - 269 739.
5. По вопросу №5 - 1 888 173.
6. По вопросу №6 - 20 702.
7. По вопросу №7 - 269 739.
Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в собрании:
1. По вопросу №1 - 262 407. Кворум имелся.
2. По вопросу №2 - 262 407. Кворум имелся.
3. По вопросу №3 - 262 407. Кворум имелся.
4. По вопросу №4 - 262 407. Кворум имелся.
5. По вопросу №5 - 1 836 849. Кворум имелся.
6. По вопросу №6 - 13 370. Кворум имелся.
7. По вопросу №7 - 262 407. Кворум имелся.
Число голосов, отданных за каждый из вариантов голосования (за, против и воз-

держался) по каждому вопросу повестки дня общего собрания, по которому имелся 
кворум:

1. По вопросу № 1: за - 262 407, против - 0, воздержался - 0, число голосов по недействи-
тельным бюллетеням - 0.

2. По вопросу № 2: за - 262 379, против - 0, воздержался - 0, число голосов по недействи-
тельным бюллетеням - 28.

3. По вопросу № 3: за - 262 407, против - 0, воздержался - 0, число голосов по недействи-
тельным бюллетеням - 0.

4. По вопросу № 4: за - 259 754, против - 2 549, воздержался - 0, число голосов по не-
действительным бюллетеням - 104.

5. По вопросу № 5: число голосов, отданных за каждого кандидата в наблюдательный 
совет общества:

по кандидату Белов Борис Михайлович - 260 631;
по кандидату Лукьянов Сергей Алексеевич - 272 469;
по кандидату Хамидуллина Гельнара Расиховна - 262 097;
по кандидату Шихранов Николай Вениаминович - 257 237;
по кандидату Щепеткова Татьяна Михайловна - 257 101;
по кандидату Жирков Анатолий Серафимович - 254 679;
по кандидату Идиятова Равиля Шафигулловна - 258 536;
по кандидату Гиматов Ахат Исмагилович - 5 291;
по кандидату Ишмуратов Риза Фегимович - 8 560.
Число голосов против всех кандидатов - 0.
Число голосов воздержались по всем кандидатам - 0.
Число голосов по недействительным бюллетеням - 182.
6. По вопросу № 6: 
по кандидату Перепелкина Нина Александровна: за - 12 363, против - 460, воздержался - 0, 

по недействительным бюллетеням - 547;
по кандидату Кочеткова Галина Анатольевна: за - 5 732, против - 4 298, воздержался - 0, 

по недействительным бюллетеням - 3 340;
по кандидату Шмакова Галина Петровна: за - 11 593, против - 0, воздержался - 0, по не-

действительным бюллетеням - 1 777;
по кандидату Исаева Антонина Петровна: за - 8 781, против - 1 810, воздержался - 0, по 

недействительным бюллетеням - 1 357.
7. По вопросу № 7: за - 262 407, против - 0, воздержался - 0, число голосов по недействи-

тельным бюллетеням - 0.
Формулировки решений, принятых общим собранием по каждому вопросу по-

вестки дня общего собрания:
1. По первому вопросу: утвердить порядок ведения (регламента) собрания акцио-

неров общества.
2. По второму вопросу: утвердить годовой отчет общества за 2014 год.
3. По третьему вопросу: утвердить годовую бухгалтерскую отчетность общества за 

2014 год, в том числе отчет о прибылях и убытках за 2014 г.
4.  По четвертому вопросу: начисление и выплату дивидендов за 2014 г. не произ-

водить.
5. По пятому вопросу: избрать наблюдательный совет общества в следующем составе:
1. Лукьянов Сергей Алексеевич;
2. Хамидуллина Гельнара Расиховна;
3. Белов Борис Михайлович;
4. Идиятова Равиля Шафигулловна;
5. Шихранов Николай Вениаминович;
6. Щепеткова Татьяна Михайловна;
7. Жирков Анатолий Серафимович.
6. По шестому вопросу: избрать ревизионную комиссию общества в следующем 

составе:
1. Перепелкина Нина Александровна;
2. Шмакова Галина Петровна;
3. Исаева Антонина Петровна.
 7. По седьмому вопросу: утвердить аудитором общества на 2015 г. ООО «Аудитор-

ская фирма «Наше дело».

Наблюдательный совет ЗАО «Завод ЖБИ-4»

СРОЧНый АВТОВыКУП  
автомобилей отечественного и зарубежного  

производства в любом состоянии, после ДТП. 
Тел.: 89510927070, 89278335464.
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 АО «УЛьяНОВСКИй  
МеХАНИЧеСКИй ЗАВОД»  

СООБЩАеТ О ПРОВеДеНИИ  
17 ИюЛя 2015 Г. ОТКРыТыХ  
эЛеКТРОННыХ АУКцИОНОВ  
ПО ПРОДАЖе СЛеДУюЩИХ  

ОБъеКТОВ:
здания «Пирожковая», площадь 

45,93 кв. м, с земельным участ-
ком, площадь 220 кв. м, адрес:  
г. Ульяновск, Московское шоссе,  
д. № 65а; 

 о в о щ е х р а н и л и щ а ,  п л о щ а д ь  
1 244 кв. м, с земельным участком, 
площадь 2 507 кв. м, адрес: г. Улья-
новск, ул. Урицкого, № 29а, стр. 2;

 здания учебно-стрелкового тира, 
площадь 427,66 кв. м, с земельным 
участком, площадь 1 860 кв. м, адрес: 
г. Ульяновск, ул. Полбина, № 21а;

 здания, площадь 1 302,82 кв. м, 
с объектами вспомогательного ис-
пользования и с земельным участком, 
площадь 5 710,9 кв. м, адрес: г. Улья-
новск, ул. ефремова, 87а; 

 здания внешнезаводской базы, 
площадь 1 148,84 кв. м, с земельным 
участком, площадь 3 270 кв. м, адрес: 
г. Ульяновск, пер. Чкалова, 1;

 здания с земельным участком, пло-
щадь 2 928 кв. м, адрес: г. Ульяновск,  
пер. Октябрьский, д. 4;

 здания,  площадь 893 кв.  м,  
с земельным участком, площадь  
5 096,6 кв. м, адрес: г. Ульяновск, 
проезд Полбина, 10; 

 здания, площадь 988,52 кв. м, с 
принадлежностями и с земельным 
участком, площадь 3 475,7 кв. м, 
адрес: г. Ульяновск, Западный буль-
вар, д. 22а;

 здания теплой стоянки автомашин, 
площадь 603,21 кв. м, с земельным 
участком, площадь 885,3 кв. м, адрес: 
г. Ульяновск, пл. Горького, 13.

 Аукционная документация  
находится на ЭТП по адресу: 

http://www.fabrikant.ru.  
Телефоны для справок:  

8 (8422) 42-03-66, 48-70-74.

ОБъяВЛеНИе
 В соответствии с Законом РФ «О статусе судей в Российской 

Федерации» квалификационная коллегия судей Ульяновской об-
ласти объявляет об открытии вакансии на должность:

- МИРОВОГО СУДьИ СУДеБНОГО УЧАСТКА № 1  
ЗАВОЛЖСКОГО СУДеБНОГО РАйОНА  

Г. УЛьяНОВСКА - 1 еД.
Заявления от претендентов на должность судьи будут прини-

маться в рабочие дни с 14.00 до 17.00 по 8 июля 2015 года включи-
тельно по адресу: г. Ульяновск, ул. К. Маркса, д. 3, каб. 8.

Кроме заявления в квалификационную коллегию представляют-
ся документы, указанные в п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей 
в Российской Федерации». Заявления и документы, поступившие 
после указанного срока, к рассмотрению не принимаются.

 Поступившие заявления будут рассматриваться квалифика-
ционной коллегией судей Ульяновской области на заседании  
28 октября 2015 года в 15.00. 

 Телефон для справок 8 (8422) 44-47-12.

ОБъяВЛеНИе
 В соответствии с Законом РФ «О статусе судей в Российской 

Федерации» квалификационная коллегия судей Ульяновской 
области объявляет об открытии вакансии на должность:

- ПРеДСеДАТеЛя МеЛеКеССКОГО РАйОННОГО СУДА 
УЛьяНОВСКОй ОБЛАСТИ - 1 еД.

Заявления от претендентов на должность судьи будут прини-
маться в рабочие дни с 14.00 до 17.00 по 8 июля 2015 года вклю-
чительно по адресу: г. Ульяновск, ул. К. Маркса, д. 3, каб. 8.

Кроме заявления в квалификационную коллегию представ-
ляются документы, указанные в п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе 
судей в Российской Федерации». Заявления и документы, 
поступившие после указанного срока, к рассмотрению не при-
нимаются.

 Поступившие заявления будут рассматриваться квалифика-
ционной коллегией судей Ульяновской области на заседании  
26 августа 2015 года в 15.00. 

 Телефон для справок 8 (8422) 44-47-12.
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Налоговая примчалась 
Александр АГАПОВ

На минувшей неделе состоялась 
X Поволжская спартакиада 
работников федеральной 
налоговой службы, которую 
впервые принимал Ульяновский 
регион. 

У налоговиков из ПФО есть традиция: каж-
дый год на время откладывать финансовые 
отчеты, собираться в одном из соседних 
городов и в непринужденной атмосфере 
товарищеского соперничества сбрасывать 
эмоциональное напряжение трудовых буд-
ней, а заодно определять, кто из коллег 
лучше бегает, плавает, точнее бросает и не-
отразимее бьет. 

- Каждый год мы пытаемся менять место 
дислокации соревнований, и Ульяновская 
область выбрана не случайно, - заявил 
журналистам начальник межрегиональной 
инспекции Федеральной налоговой службы 
по Приволжскому федеральному округу 
Валерий ГУБАНОВ. - Сейчас она одна из 
лидеров по стабильности, сбору налогов. 
Кроме того, здесь подобрался профессио-
нальный коллектив, который может успешно 

справиться с непростым делом организации 
такого крупного события. 

Чуть позже Валерий Николаевич при-
ветствовал более трех сотен спортсменов-
налоговиков, а во время поднятия флага 
сольно исполнил куплет национального гим-
на, чем, должно быть, воодушевил сборные 
всех 14 управлений ФНС Поволжья, в том 
числе команду хозяев, подошедшую к старту 
с серьезными амбициями.

 - Сборная Ульяновской области принима-
ла участие в каждой спартакиаде, - поведал 
руководитель региональной дружины Алек-
сандр ГУСЕВ, - а на двух предыдущих мы 
неизменно становились третьими. Поэтому 
задача на домашних соревнованиях - быть, 
как минимум, в тройке общего зачета. Какие 
качества налогового инспектора могут при-
годиться на спортивных площадках? Уверен-
ность и стремление добиться результата, 
другими словами - жажда победы.

По сравнению с предыдущими состяза-
ниями программа Поволжской спартакиады 
претерпела некоторые изменения: по разным 
причинам пришлось попрощаться с плавани-
ем, бадминтоном и настольным теннисом. 
Зато впервые в нее попала легкая атлетика. А 
именно кросс на три километра (для мужчин) 
и один (для женщин). Нововведение, что на-
зывается, пришлись к месту, так как беговая 

часть проводилась на современном стадионе 
УГСХА в поселке Октябрьский, который при-
знают лучшим в области даже местные про-
фессионалы легкой атлетики. Именно в этом 
виде ульяновцы добились наиболее высоких 
результатов. В возрастной группе старше 35 
лет Сергей Панов пришел к финишу вторым, 
а Юлия Стехонина в забеге среди женщин 
не старше 35 показала третье время. Также 
в активе хозяев «серебро» по итогам сме-
шанной шведской эстафеты (800 м - 400 м -  
200 м - 100 м). По сумме всех забегов ульянов-
цы также стали вторыми в легкой атлетике. 

По соседству с беговыми дорожками на 
искусственном газоне расположились три 
площадки для мужского мини-футбола, ко-
торый обернулся сплошным разочарованием 
для местной команды. В матчах своей под-
группы ульяновские налоговики неожиданно 
уступили сборной Чувашии (1:2), поделили 
очки с командой Татарстана (1:1) и в итоге 
оказались на 11-м месте. 

Спорткомплекс «Колос», также распола-
гающийся на территории сельхозакадемии, 
приютил третий вид спартакиады - женский 
волейбол. Здесь сборная хозяек заняла 6-е 
место. А в общекомандном зачете ульянов-
ская дружина расположилась на 5-й позиции. 
Пропустив вперед Нижний Новгород, Орен-
бург, Самару и Чувашию.
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После открытия нового центра крови в Ульяновске количество жителей региона,   ►
пожелавших стать донорами, выросло на 30%. Всего в области 128 тысяч доноров.

Кто ты,  
ужасный MERS?
Игорь УЛИТИН

Стоит ли ульяновцам бояться ближне-
восточного респираторного синдрома?

С экранов телевидения не сходят сообще-
ния о вспышке того или иного страшного 
заболевания. То это коровье бешенство, то 
птичий грипп, то лихорадка Эбола. Болез-
нью 2015 года стала зараза, обозначаемая 
всемирной организацией здравоохранения 
как MERS-KoV, переводится и расшифровы-
вается как коронавирус ближневосточного 
респираторного синдрома. Что это за бо-
лезнь, откуда она взялась и грозит ли она 
жителям России и Ульяновской области в 
том числе? 

Впервые MERS был зарегистрирован 
медиками осенью 2012 года в Саудовской 
Аравии. Позднее его отмечали еще в не-
скольких странах Ближнего Востока, за что 
он и получил свое название. Какое-то время 
этот вирус «сидел тихо». Например, к лету 
2013-го им заболели всего 50 человек. Но 
в дальнейшем он «зашагал» по планете. 
В итоге на сегодня случаи заболеваний 
MERS отмечается в 23 странах мира. И это 
не только Ближний Восток, но и страны 
Европы и Юго-Восточной Азии. На начало 
июня в мире было зарегистрировано 1 154 
случая заболевания. Причем более 400 из 
заболевших умерли. Это было еще до того, 
как MERS начал гулять по Южной Корее, 
куда его привез отпускник, побывавший на 
Ближнем Востоке. В результате к середине 
июня число заболевших в Южной Корее 
перевалило за 150 человек, а погибших 
за 20. 

Так чем же опасен MERS? В первую оче-
редь тем, что от него нет специфического 
лекарства. Противовирусные препараты, 
которыми его пытаются лечить сейчас, по-
могают не всегда. В этом плане его можно 
сравнить с бешенством, для лечения кото-
рого у медиков до сих пор нет нужных пре-
паратов. Только, естественно, симптомы у 
MERS другие. 

У человека, заразившегося коронави-
русом ближневосточного респираторного 
синдрома, сначала начинаются кашель, 
одышка и лихорадка и со временем разви-
вается пневмония. Потому и ходят южные 
корейцы в марлевых повязках, ведь вирус 
передается в первую очередь воздушно-
капельным путем. 

В России, к счастью, случаев заболева-
ния MERS нет. Однако специалисты готовы 
встретить его во всеоружии. Например, 
недавно в Ульяновске для этого были прове-
дены учебно-тренировочные занятия в аэро-
порту «Восточный». Участие в них приняли 
все необходимые службы - и сотрудники 
аэропорта, и медики, и представители Рос-
потребнадзора. В целом же контролирую-
щие органы отслеживают всех, кто побывал 
в странах, где имеются очаги заражения 
этой болезнью. 

- Мы направляем на обследование и 
членов экипажей, которые летают в эти 
страны, а также тех, кто приезжает оттуда 
к нам, например, на подготовку в летное 
училище. Всех их ставят на учет в поли-
клиники и проводят необходимые обсле-
дования, - рассказала начальник отдела 
эпидемиологического надзора управления 
Роспотребнадзора по Ульяновской области 
Диляра Хакимова. 

Проблема, правда, существует еще и в 
том, что MERS-KoV - это, как уже понятно, 
мигрирующий вирус. Стало быть, говорить 
о том, где он проявится снова и куда лучше 
ездить не стоит, не так уж и просто. Но, как 
минимум, сейчас можно сказать точно - в 
Южную Корею жителям Ульяновской области 
лучше не путешествовать. Как говорится, 
лучше в Карелию, чем в Корею. 

Ванда АИСОВА

«Эмбрион, срок... размер… 
сердцебиение ноль. У вас 
замершая. Следующий!» 
Примерно такой разговор 
происходит в кабинете УЗИ в 
тот момент, когда беременная 
женщина узнает жестокую правду 
- у нее замершая беременность. 
Сердечко ее будущего малыша 
перестало биться.

Нельзя сказать, что это происходит по-
всеместно, но все чаще и чаще в разговорах 
с друзьями проскальзывают подобные ново-
сти - а вот у одной такое же было и у другой 
тоже, а Ивановы вон за третьим собирались, 
и вдруг тоже замершая ни с того ни с сего..

От вОзраста дО радиации
Что ждет женщину потом? Так назы-

ваемая «чистка», она же аборт, если малыш 
замер на раннем сроке, и искусственно вы-
званные роды, если срок уже большой.

О причинах замер-
шей беременности, 
можно ли избежать та-
кого исхода событий и 
есть ли возможность 
выносить и родить здо-
рового малыша после 
«чистки», корреспон-
дент «НГ» поговорил с 
заведующей гинеколо-

гическим отделением ЦК МСЧ Валентиной 
Родионовой.

- Валентина Николаевна, сразу глав-
ный вопрос - почему?
- Практически все женщины, попадающие 

к нам с таким диагнозом, задают этот во-
прос. Многие исследователи данной про-
блемы полагают, что «замершая» беремен-
ность, а также самопроизвольные выкидыши 
на ранних сроках являются инструментом 
так называемого естественного отбора, по-
тому что при исследовании таких эмбрионов 
выявляют от 60 до 80% с хромосомными 
аномалиями. Также причинами могут быть 
различные факторы: вредные привычки - 
курение, алкоголь, наркотики, работа на 

вредном производстве, неустроенность 
семейной жизни, тяжелый физический труд, 
стрессовые ситуации. Свою роль играет и 
возраст будущей матери - проблемы чаще 
возникают у тех, кто решил родить малыша 
до 20 либо после 35 лет. Естественно, в наше 
время нельзя забывать и о воздействии 
радиации. То, чем мы дышим и что мы едим, 
тоже может внести свою лепту. Отмечается и 
некоторая сезонность - подобные осложне-
ния чаще возникают весной и осенью. Если 
говорить только о медицинских факторах, 
то это генетические поломки, эндокринные 
нарушения, пороки развития матки, инфек-
ционные заболевания, предшествующие 
аборты, хронические воспалительные за-
болевания матки и придатков, несостоятель-
ность шейки матки, спайки в полости матки, 
патология свертывающей системы крови.

- Как определить, что возникли про-
блемы?
- В случае «замершей» беременности 

гибель плода может проходить и без каких-
либо внешних признаков. У женщины могут 
появиться мажущиеся кровянистые выде-
ления, может пропасть токсикоз, перестать 
болеть грудь. Однако точный диагноз можно 
поставить только при проведении ультра-
звукового исследования. Благодаря возмож-
ностям УЗИ определить, что беременность 

«замерла», можно задолго до появления 
каких-либо клинических симптомов. В од-
них случаях сначала возникают сокращения 
матки, которые вызывают отслойку плодного 
яйца. В других случаях сокращениям матки 
предшествует гибель плодного яйца. Ино-
гда отслойка плодного яйца и сокращение 
матки начинаются одновременно. При не-
состоявшемся аборте, неразвивающейся 
беременности, после гибели плодного яйца 
сокращения матки не возникают. Погибшее 
плодное яйцо из матки не изгоняется и 
подвергается вторичным изменениям. При 
позднем обращении к доктору возможно 
развитие массивного кровотечения, гной-
ного воспаления органов репродуктивной 
системы у женщины. Поэтому еще раз обра-
щаю внимание на то, что не стоит подвергать 
риску свое здоровье, не обращаясь свое-
временно за медицинской помощью.

 Не Оставаться ОдНОй
- Что можно посоветовать женщинам, 
перенесшим подобную трагедию? 
- Ситуация, несомненно, является для 

женщины большой трагедией, и одним 
лечением здесь не обойтись. Требуется 
психотерапевтическая реабилитация. Есть 
психологи в женских консультациях, есть 
центры кризисной беременности, где по-
мимо психологической помощи оказывают 
широкий спектр услуг. Нельзя, чтобы после 
выхода из больницы женщина оставалась 
со своим горем один на один.

- Какие меры необходимо предпри-
нять, чтобы не допустить повторения?
- Нужна консультация генетика и обсле-

дование на инфекции, потому что они также 
могут быть причиной возникновения «за-
мершей» беременности. Чем меньше срок 
беременности, тем выше вероятность оста-
новки развития и формирования пороков. 
Из острых вирусных инфекций наиболее 
частым заболеванием является грипп. К 
сожалению, мы живем в мире, густо засе-
ленном многочисленными вирусами и бак-
териями. В этих условиях дело не столько в 
вирусах, сколько в особенностях иммунной 
системы будущей мамы. Среди пациенток с 
потерей беременности 55% - бессимптом-
ные носители вируса простого герпеса. При 
этом чаще всего имеет место ассоциация 
с цитомегаловирусной и бактериальной 
инфекцией, из которой особую опасность 
для эмбриона представляют хламидии.

Выяснение причин потери беременности 
является чрезвычайно важным. Зная при-
чины, можно более успешно проводить ле-
чение. В противном случае оно становится 
неэффективным. Дорогие женщины, пла-
нирование беременности необходимо начи-
нать с полного обследования себя любимой 
и своего полового партнера, провести необ-
ходимую подготовку организма к желанной 
беременности и рождению здорового малы-
ша. Счастливого вам материнства!

Кстати
Тема сопровождения женщин, потерявших 
долгожданного малыша в результате «за-
мершей» беременности, поднималась и на 
прошедшем недавно демсовете с участием 
губернатора Сергея Морозова. От обще-
ственников поступило предложение плотнее 
подключить к этой работе центры кризисной 
беременности.

Сердцебиение - ноль...

Очень важно вовремя  
обратиться к врачу.
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Хотите стать партнером проекта «Преображение»? Есть вопросы по  ►
сотрудничеству и интересные идеи? Звоните по телефону 8 (8422) 30-18-10.

&

ФИО

Возраст

Контакты

Почему хотите преобразиться

Преобразись  
с «Народной  
газетой»

Чтобы принять участие в проекте, необ-
ходимо прислать в редакцию заполненный 
купон (скан/фото) и свою фотографию. 

Ждем ваших писем  
на электронную почту:  

glavrednarod@mail.ru  
или по адресу: г. Ульяновск,  

ул. Пушкинская, 11.

Пусть мечты сбываются!

Укладка 
Романтические локоны популярны во все 

времена. А для девушки, обладательницы 
длинных прямых волос, - идеальный вари-
ант, подчеркивающий юность. Более того, за 
счет локонов можно визуально сделать узкое 
лицо шире. Чтобы прическа смотрелась еще 
роскошнее, мастер придала волосам при-
корневой объем. Каждый локон, ровный и ак-
куратный, зафиксирован профессиональным 
средством, так что безукоризненная прическа 
прекрасной Анны будет притягивать вос-
торженные взгляды весь выпускной вечер. 

Макияж 
Наша героиня готовится к длительному 

мероприятию, одному из самых ответствен-
ных в жизни, поэтому макияж должен быть 
особенно стойким. Для этого, предвари-
тельно подготовив лицо, визажист наносит 
защитную базу с увлажняющим эффектом и 
матирующую базу на лоб. Поскольку моло-
дой коже нужно давать дышать, тональное 
средство используется тонким ровным сло-
ем. Круги под глазами и красные пятнышки 
спрятали с помощью корректора. Височные 
части лба немного затемнили.

Чтобы не перегружать лицо, мастер слегка 
выделила скулы, нанесла легкий румянец на 
щеки. Брови оформлены специальными те-
нями и гелем - с помощью него фиксируются 
волоски в одном направлении. На веках ра-
стушеваны тени мягкой гаммы с персиковым 
отливом. Основной цвет - коричневая гамма. 
Для выразительности визажист подчеркнула 
глаза аккуратной стрелкой. Сверху нанесен 
светлый перламутр, который придает глазам 
эффект сверкания. Ресницы подкрашены 
тушью, не оставляющей следов.

Финальный аккорд мейк-апа - это пудра и по-
мада. На хрупких и милых девушках, как Анна, 
эстетично смотрятся натуральные светлые 
цвета. С таким макияжем она неотразима! 

Фото: Павел Шалагин. Укладка: Екатерина Дубинина (салон красоты Fashion Look 
studio). Макияж: Екатерина Дубинина (салон красоты Fashion Look studio). Одежда: Imperia 
Dress (шоу-рум дизайнерской одежды и обуви). На правах рекламы.

Преображение
Мы продолжаем наш проект 
и дарим вам возможность 
перевоплотиться. 

С помощью наших партнеров - ведущих 
ульяновских салонов красоты, ювелирных 
компаний, бутиков и магазинов, предостав-
ляющих одежду нашим конкурсанткам, и 
известных стилистов - мы предложим вам 
стать еще более стильными и элегантны-
ми.

На нашем сайте ulpravda.ru  всегда можно 
будет увидеть подробный репортаж о пре-
ображении. В конце проекта будет запуще-
но online-голосование.

Для этого проекта вас сфотографируют 
профессиональные фотографы Владимир 
Ламзин и Павел Шалагин.

Съемочное портфолио - в подарок!

Стиль
Длинное или короткое? Первый вопрос, кото-

рый встает перед девушками в поисках платья 
для выпускного вечера. И длинное, и короткое! 
Мы подобрали для Анны два образа: для офици-
альной части торжества с церемонией вручения 
аттестата и на дискотеку с одноклассниками.

Не так уж часто современная девушка по-
зволяет себе надевать платье в пол. Почему 
бы не воспользоваться такой возможностью 
на выпускном вечере? Однако не стоит утя-
желять образ и закутывать себя в сложные 
фасоны. Легкие ткани, забавные принты, 

незамысловатый крой - вот что нужно юным 
модницам. Длинное платье для Анны именно 
такое - яркое, озорное и в то же время эле-
гантное и женственное. К тому же оно под-
черкивает индивидуальность девушки.

Второй наряд, романтичное платье, по-
дойдет для праздника в кафе и прогулки по 
городу с друзьями. Оно подчеркивает тонкую 
талию, стройную фигуру и красивые ноги. К 
платью подобрана обувь без каблуков, чтобы 
выпускнице ничего не мешало наслаждаться 
важным в ее жизни вечером. 

АННА НИКОЛАЕВА, 
(выпускница)

ДО пЕрЕВОпЛОщЕНИя

пОСЛЕ пЕрЕВОпЛОщЕНИя
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Овен 
Вам предстоит решать логические за-
дачи и принимать решения, даже если 

этого вы не захотите. Принятые решения пред-
стоит воплощать в жизнь, может быть, и не лично, 
но вам обязательно придется контролировать, 
как другие их исполняют. 

Телец 
Вам следует заняться реализацией 
давно задуманных планов, только не 

превращайтесь в тирана, не все с энтузиазмом 
воспримут ваши идеи. Сейчас в вашей жизни 
ожидаются перемены, но если говорить точнее, 
то вы сами притянете их в свою жизнь. 

Близнецы 
Ваше будущее сильно зависит от того, 
как вы смотрите на жизнь. Сейчас насту-

пил благоприятный период, чтобы разобраться в 
своих стремлениях и желаниях и что-то изменить 
в своей жизни. Поэтому серьезно задумайтесь о 
том, что вы делаете.

Рак 
Сейчас вы сможете с новой стороны 
узнать своего партнера, постичь его 

скрытые желания и потребности, что будет очень 
благоприятно для ваших дальнейших отношений. 
Запаситесь терпением, так как результаты всех 
ваших усилий не проявятся моментально.

Лев 
Сейчас очень благоприятный период, 
чтобы отдохнуть от всех и от самого 

себя в том числе. Больше думайте о вечном и о 
самом себе, а не о насущных проблемах. Ваша 
материальная сфера активизируется, поэтому 
возможны денежные поступления. 

Дева 
Это будет неблагоприятная неделя для 
вас, и вы сами будете виноваты в нега-

тивных событиях. У вас возникнет мысль обога-
титься не совсем честным путем. Если вы все же 
не сможете удержаться от этого порыва, ничего 
хорошего у вас не выйдет.

Весы 
Жизнь начнет казаться вам скучной и 
однообразной, а происходящие вокруг 

события не смогут привлечь ваше внимание и 
заинтересовать вас. Сейчас важно проявить 
усердие в делах, чтобы довести их до логическо-
го завершения. Тогда вас ждет успех.

Скорпион 
Вам предстоит заняться собой во всех 
смыслах. Также необходимо будет на-

вести порядок в финансовых делах. Отложите 
деньги на запланированные траты, подсчитайте 
свои доходы и расходы, разложите документы по 
полочкам и решите вопросы с долгами.

Стрелец 
Позвольте сейчас себе отдохнуть. Если 
у вас не получится уйти в отпуск, по-

старайтесь свести к минимуму все деловые 
контакты. Если все же жизнь заставит принимать 
решения, привлеките свою интуицию. Вероятны 
денежные поступления.

Козерог 
Перемены, которые сейчас назревают, 
должны привести к положительному ре-

зультату. Не сопротивляйтесь этим тенденциям, 
позволяйте уходить старому и приходить ново-
му. В короткий период ваша жизнь наладится и 
начнет приносить удовлетворение. 

Водолей 
Вам стоит уделить внимание семье и 
своим дорогим людям. Именно в этом 

кругу вы можете найти долгожданное утешение 
от всех невзгод. Сейчас лучше всего привести в 
порядок мысли и чувства и по-новому взглянуть 
на окружающих.

Рыбы 
Вам необходимо сейчас обзавестись 
крепким союзом (деловым или семей-

ным), а чтобы в дальнейшем все шло гладко, вам 
не обойтись без помощи со стороны. В этот пе-
риод у вас обострена интуиция, поэтому вы сами 
способны во многом разобраться.

Астрологический прогноз  
с 24 по 30 июня

Отдохни

В Москве с 25 по 28 июня пройдет фестиваль «Книги России». На нем состоится презентация  ►
юбилейных изданий Н.М. Карамзина и И.А. Гончарова, выпущенных в Ульяновске.

Викторина  
«Сладкая 
жизнь»
1. Где вынужден жить Марк в на-
чале второго сезона?
а) На вокзале;
б) В отеле;
в) У своего дяди.
2. Что хотят открыть Лера, Саша и 
Наташа?
а) Кафе;
б) Спа-салон;
в) Танцевальную студию.
3. Куда улетает Саша?
а) В Пермь, к дочке; 
б) В Тибет, к гуру;
в) В Ригу, к отцу дочки.
4. С кем по ошибке встречается 
Вадим, думая, что это Наташа?
а) С домработницей;
б) С трансвеститом;
в) Со стриптизершей.

Предлагаем вам сканворд от «НГ»  и призовую викторину от ТНТ. Присылайте ответы по адресу: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 с пометкой «На конкурс «НГ» или приносите в редакцию лично. Правильно ответившему – приз от редак-
ции «НГ» и телекомпании «ТНТ». Ответы принимаются до 5 июля (по штемпелю). 

конкурс «НГ» +

КНижНый Клуб

Правильно ответил на вопросы 
викторины от 3 июня 

В.Ю. Марянин (г. Ульяновск).
Поздравляем победителя  
и приглашаем в редакцию  

за призом.

Справки по тел. 8 (8422)  
41-04-32.

Ответы на викторину  
«Холостяк» от 3 июня

1 - б; 2 - а; 3 - в; 4 - а.

Ответы на сканворд от 3 июня
По горизонтали: Сплав. Броня. Флот. Тчев. 

Уча. Баранина. Ангара. Канава. Юкка. Овен. 
Насест.

По вертикали: Клубника. Очаг. Таракан. 
Ара. Спорт. Нанос. Очки. Аве. Кашне. Навес. 
Явка. Ант.

Правильно отгадал сканворд  
от 3 июня 

Уланов Е. М. (Ульяновск).

Поздравляем победителя  
и приглашаем в редакцию за призом. 

Справки по тел. 8 (8422) 41-04-32.

Сканворд Аббе

Что вы читаете?
Валерий Перфилов, 
ученый секретарь 
ОГУК «Ленинский 
мемориал»

Всю жизнь, еще с 
юности, больше все-
го увлекался истори-
ческой литературой, 
связанной с историей 
Российского государ-
ства - прежде всего 
советского периода. В силу того, что в ко-
нечном итоге это стало моей работой, исто-
рическая тема в литературных пристрастиях 
чтения и сегодня является ведущей.

В наше время появляется много новых 
изданий, которые осмысливают и перео-
смысливают историю советского периода. 
Естественно, у меня они вызывают большой 

интерес. Только что я побывал в Москве на 
фестивале «Интермузей-2015», там было 
представлено много таких изданий. На-
пример, - представьте себе! - «История 
Коммунистической партии Советского 
Союза», которую я сейчас читаю. Это 
очередная попытка по-иному осмыслить 
историю партии. Конечно, я читал старую 
«Историю КПСС» Бориса Пономарева, ко-
торая переиздавалась раз 15 - 20. В новой 
книге - другой взгляд на известные истори-
ческие фигуры, весьма любопытный. Мож-
но ли считать это издание объективным? 
Считаю, что история всегда субъективна. У 
каждого историка свой взгляд на события 
и личности, свое понимание процессов. И 
только когда мы знакомимся с различными 
точками зрения, то в какой-то мере при-
ближаемся к субъективной оценке того или 
иного исторического факта. 

Еще одна книга, которую начинаю чи-
тать, - «ГУЛАГ и война: жестокая правда 
документов» Владимира Тряхова. Она по-
священа острой теме, вносит коррективы в 
оценку этого страшного явления в истории 
нашего государства. Написана на основе 
документов, еще недавно хранившихся 
под грифами «Секретно» и «Совершенно 
секретно» и недоступных для широкого 
круга читателей. Кстати, раньше я читал 
нашумевшие книги Александра Солжени-
цына на эту же тему, но желания их пере-
читывать у меня нет.

Бывая в деревне, где у нас много книг, 
последнее время перечитываю рассказы 
Чехова, очень, кстати, актуальные сегодня. 
Читаем с женой напеременку. Вот такие 
сегодня предпочтения в классике. А что ка-
сается современных авторов, читаю только 
их статьи в «Литературной газете». 
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Спектакли
концерты

Афиша

Хотите узнать секреты благополучия семейной жизни, которые знали наши предки?   ►
Приходите  25 июня с 17.00 до 21.00 в музей «Симбирская чувашская школа. Квартира И.Я. Яковлева».

БЗЛМ 
(пл. 100-летия со дня рождения  
В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)

27 мая, 18.00 - концерт американской 
семьи-группы The Jones Family Singers.

Дом музыки
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06)  

25 июня, 19.00 - «Дивное звучание». 
Сольный концерт Эльмиры Сидоровой.

26 июня, 18.30 - концерт оркестра 
«Губернаторский».

28 июня, 19.00, летняя площадка - 
концерт оркестра «Держава».

Ульяновский областной театр 
кукол имени В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

27 июня, 10.30, 13.00 - «Бременские 
музыканты».

Растет в волгогРаде  
беРезка

Ты тоже родился в России - 
краю полевом и лесном.
У нас в каждой песне - береза, 
береза - под каждым окном.
На каждой весенней поляне -
их белый живой хоровод.
Но есть в Волгограде березка -
увидишь, и сердце замрет.

Ее привезли издалека
в края, где шумят ковыли.
Как трудно она привыкала
к огню Волгоградской земли!
Как долго она тосковала
о светлых лесах на Руси -
лежат под березкой ребята, -
об этом у них расспроси.

Трава под березкой не смята -
никто из земли не вставал.
Но как это нужно солдату,
чтоб кто-то над ним горевал.
И плакал - светло, как невеста,
и помнил - навеки, как мать!
Ты тоже родился солдатом -
тебе ли того не понять.

Ты тоже родился в России -
березовом, милом краю.
Теперь, где ни встретишь березу,
ты вспомнишь березку мою,
ее молчаливые ветки,
ее терпеливую грусть.
Растет в Волгограде березка.
Попробуй ее позабудь!

Споем вместе
Мы продолжаем региональный медиапро-
ект «НГ» и радио ГТРК «Волга» «Песня - душа 
народа». Сегодня в рубрике «Народный хит» 
мы выполняем просьбы наших читателей. 

«Спасибо вам за рубрику «Народный хит», - пи-
шет нам Людмила Копылова из Димитровграда. - 
«Народную» читаю со дня основания. Было время 
(90-е годы), выписывала из-за того, что печатали 
астропрогноз, рукоделие, материалы по фитоте-
рапии. Все это у меня сохранилось. Нравилась 
мне и рубрика о кино «Бульвар капуцинов». Газета 
помогла мне и в моей работе, и во многом дру-
гом. Что касается песен, то здесь, как говорится, 
тема неисчерпаемая: наша музыкальная культура 
находится на невероятной высоте духовности, 
эстетики, гениальности. У меня много любимых 
песен, но вот года три назад столкнулась с труд-
ностью. Женщина-ветеран для вечера ко Дню 
Победы попросила найти слова песни «Растет в 
Волгограде березка» из репертуара незабвенной 
Людмилы Зыкиной. Я не смогла найти, хотя у 
меня много сборников песен, есть записи, кассе-
ты. Зыкина говорила о ней с любовью и пела так, 
как никто уже не споет».

Людмила Владимировна! Родилась песня в 
послевоенное время. Толчком к ее написанию 
послужило одно событие - все жители Волго-
града в память о погибших на войне родных и 
близких у Мамаева кургана посадили березки. 

Буквально за несколько дней на месте былых 
сражений вырос целый парк. Почтить таким 
образом память о погибших на войне предло-
жила инженер тракторного завода - женщина, 
которая все двести дней Сталинградской битвы 
провела в родном городе, ходила в разведку, 
под огнем врага переправляла через Волгу 
раненых солдат и детей. Поэтесса Маргари-
та Агашина, гуляя по парку, была поражена 
количеством людей, которые приходили с са-
женцами. На каждом дереве висела табличка 
с именем человека, в память о котором будет 
расти береза. Особенно поэтессе запомнилась 
надпись «Памяти моих четырех братьев - Ивана,  
Степана, Сергея, Василия Рыкуновых». Под 
впечатлением она написала стихи, а после по-
казала их волгоградскому композитору Григо-
рию Пономаренко.

Авторы песни получали много писем. Учительни-
ца со станции Мотовиловка под Киевом не знает, 
где погиб ее единственный сын. Последнее пись-
мо он прислал из-под Сталинграда. И вот мать, об-
ращаясь к авторам песни, просит: «Можно, пусть 
мой мальчик лежит под этой березкой?»...

А это письмо пришло из Ульяновска от матери 
и дочери Улановых - Любови Михайловны и Инны: 
«Хотим поблагодарить вас за содержательное, 
интересное издание - спа-си-бо! Очень любим 
новую рубрику «Споем вместе». Дочь с большим 
интересом про все песни читает и даже их в тет-
радь переписывает. Просьба к вам. Есть песня с 
такими строками «Сухой бы я корочкой питалась, 
сырую воду я б пила». Ее когда-то давно пела моя 
мама. Мамы давно уже нет... А песню я забыла. 
Напечатайте ее, будем вам очень благодарны».

Любовь Михайловна! «Сухая корочка» была 
популярна еще до революции, ее называли пес-
ней петербургских окраин. Музыковед Николай 
Овсянников писал: «17 июля 1914 года Петер-
бург потрясла сенсационная новость: знаме-
нитый «баян русской песни» Юрий Морфесси 
пел «Сухую корочку» на царской яхте «Полярная 
звезда» в присутствии императорской семьи и 
высших сановников государства. Разумеется, 
весь Петербург долго обсуждал это событие: 
песню городских низов в исполнении их же 
любимца с восторгом слушал сам император! 
После революции ее запретили как мещанскую. 
Ясно, что песню с такой биографией запретили 
бы в СССР и без мещанского обоснования».

Между прочим, с этой песней выступала 
перед красноармейцами выдающая певица 
Надежда Плевицкая  А в наше время «Сухая 
корочка» долго входила в репертуар Жанны 
Бичевской. 

А какие песни вы считаете своими люби-
мыми? Ждем ваших писем: 432017, Улья-
новск, ул. Пушкинская, 11 или на электрон-
ную почту: glavrednarod@mail.ru

сухой бы я коРочкой  
питалась...

Сухой бы я корочкой питалась,
Холодну воду б я пила, 
Тобой бы, мой милый, любовалась 
И век довольная была.

Сруби ты мне комнатку уютну, 
Где б век могла я коротать. 
Приди ты ко мне хоть на минутку, 
Тебя, мой милый, буду ждать.

А коль ты ко мне ходить не будешь, 
Так комнатка мне не нужна. 
Сруби ты мне доску гробовую, 
В могиле буду я одна.

Когда же поможет бог расстаться 
Мне с распроклятою судьбой? 
Коль здесь на земле нам не встречаться,
На небе свидимся с тобой.
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Сотвори творчество 
25 и 28 июня на площади 100-летия со дня рождения В.И. Ленина прой-
дет городской уличный праздник «Территория соТворения». Это летний 
проект в рамках открытого городского фестиваля «Летний Венец» в 
новом формате.

25 июня с 15.30 до 17.30 пРойдут:

 мастер-класс по эстрадным танцам народного коллектива ансамбля эстрад-

ного танца «Эдельвейс»; 

 мастер-класс по вокалу «Песня строить и жить помогает» народных коллекти-

вов эстрадно-вокальных групп «Мираж» и «Вернисаж»;

 мастер-класс по дефиле народного коллектива «Гранд-шоу»; 

 мастер-класс по бальному танцу ансамбля «Каприз»;

 мастер-класс по элементам эстрадного танца народного коллектива «Цирк 

на сцене»; 
 мезенская роспись - мастер-класс по росписи народной студии декоративно-

прикладного искусства «Гончар»;

 мастер-класс по народным песням и народным танцам в рамках проекта «100 

русских песен» народных коллективов ансамбля песни «Волгари» и ансамбля 

танца «Симбирские узоры»;

 «Национальный флешмоб» - мастер-класс по разучиванию танцевальных дви-

жений танцев народов мира народного коллектива ансамбля танца «Счастливое 

детство»;
 «Вместе весело шагать» - разучивание детских песен и концертная программа 

детской вокальной студии «Премьера»;

 мастер-класс по эстрадному танцу народного коллектива ансамбля танца 

«Созвездие»;

 мастер-класс по художественной росписи по дереву «Деревянная сказка»;

 мастер-класс по изобразительному искусству «Краски лета» студии изобра-

зительного искусства.

28 июня с 13.30 до 17.30  
пРойдут:

 мастер-класс «Танцуют все!» - постановка 
танцевального флешмоба народного коллек-
тива детского хореографического ансамбля 
«Мозаика»;

 мастер-класс по аэробике театра моды 
«Т.М.И.А»;

 мастер-класс по вокалу «Песня строить 
и жить помогает» народных коллективов 
эстрадно-вокальных групп «Мираж» и «Вер-
нисаж»;

 мастер-класс по эстрадному танцу на-
родного коллектива ансамбля танца «Со-
звездие»;

 мастер-класс по бальному танцу ансамбля 
«Каприз»;

 мастер-класс по дефиле народного кол-
лектива «Гранд-шоу»; 

 мастер-класс по эстрадным танцам народ-
ного коллектива ансамбля эстрадного танца 
«Эдельвейс»; 

 «Вместе весело шагать» - разучивание дет-
ских песен, концертная программа детской 
вокальной студии «Премьера»;

 открытый урок народного коллектива дет-
ского православного хора «Рождие», мастер-
класс руководителя Ларисы Филяниной;

 мастер-класс по изобразительному искус-
ству «Краски лета» студии изобразительного 
искусства.

Приглашаем  
всех желающих  
принять участие  

в познавательных  
уроках и просто  

весело провести  
время!
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С начала открытия 
площадок в нем 
приняли участие более 
37 тысяч ульяновцев.

Итоги голосования «Единой 
России» подведены в избира-
тельных округах № 18, 22, 23, 
19, 2 и 25. Явка на этих изби-
рательных участках составила 
свыше 10%.

Победителями в Засвияж-
ском районе стали избира-
тельный округ № 18 (8 канди-
датов) - депутат Ульяновской 
городской думы Игорь Мо-
кевнин, избирательный округ  
№ 22 (15 кандидатов) - депу-
тат Ульяновской городской 
думы Илья Ножечкин, избира-
тельный округ № 23 (12 кан-
дидатов) - президент Фонда 

содействия экологическому 
развитию «Зеленая планета» 
Константин Зонов, избира-
тельный округ № 19 (14 канди-
датов) - депутат Ульяновской 
городской думы Алексей Би-
неман, по Железнодорожному 
округу № 2 (13 кандидатов) 
- руководитель общественно-
информационного центра «Со-
гласие» Валентина Панова.

В Ленинском избирательном 
округе № 25 из 19 кандидатов 
большое количество голосов 
набрал депутат Ульяновской 
городской думы Владимир Фа-
деев.

На этой неделе народное 
голосование «Единой России» 
пройдет в четырех районах 
города. Проголосовать можно 
будет в избирательных окру-
гах № 3, 11 (24 июня), в округе  
№ 10 (25 июня) и в избиратель-

ном округе № 28 (26 июня). 
Дополнительные дни для го-
лосования в этих округах -  
28 и 29 июня.

Предварительное народ-
ное голосование продлится до  
5 июля. Ознакомиться с гра-

фиком голосования можно на 
сайте Ulyanovsk.er.ru в разделе 
«Предварительное голосование-
2015». Всего с начала открытия 
площадок в народном голосо-
вании приняли участие более  
37 тысяч ульяновцев.
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В Тереньге на улице Молодежной отметили День соседей. Жильцы домов нарисовали плакат  ►
«Лучший двор» со своим видением благоустроенного и чистого двора.

Песни над  
Белым озером
 
Ванда АИСОВА

В Майнском районе прошел детский  
бардовский фестиваль.

В полюбившемся многим месте на Белом 
озере в Майнском районе уже в 11-й раз 
прошел межрегиональный фестиваль автор-
ской песни, туризма и детского творчества.

По традиции участниками стали воспи-
танники детских домов, специальных кор-
рекционных общеобразовательных школ и 
школ-интернатов.

Как отметил Александр Адонин, и.о. началь-
ника главного управления труда, занятости и 
социального благополучия Ульяновской обла-
сти, в этом году на фестиваль приехали около 
500 ребят в возрасте от 12 до 18 лет. Участ-
никами стали дети из Ульяновской области, 
Татарстана, Башкирии, Удмуртии, Мордовии, 
Пермского края, Рязани, Самары и Тольятти.

Помимо выступлений ребята с удоволь-
ствием участвовали в организованных 
мастер-классах, среди которых были за-
нятия по мыловарению, квиллингу и гон-
чарному мастерству, где зарабатывали 
«бардики» - местную валюту. На открытии и 
закрытии фестиваля перед участниками вы-
ступали самарская группа Mix Style  и Антон 
Рубан, а также показали файер-шоу  и шоу 
барабанов. Параллельно с выступлениями 
прошли различные конкурсы и спортивная 
эстафета. Ребята играли в футбол, учились 
вязать морские узлы.

Три первых места разделили между собой 
ребятишки из детских домов. Победителем 
стала Илина Татжидинова из города Бирска 
(Республика Башкортостан). В качестве 
конкурсного номера она представила танец. 
Призом для девочки стала путевка на Черное 
море, в знаменитый лагерь «Артек». Отрадно, 
что второе и третье места заняли ульяновцы. 
Второе место у воспитанника детского дома 
«Соловьиная роща» Игоря Хазанзанова, вы-
ступавшего под псевдонимом Игорь Дьяво-
ло, получившего в подарок компьютерную 
технику. Почетное третье место у коллектива 
детского дома «Гнездышко». Ребята увезли 
с собой мультимедийный проектор. Кроме 
трех первых мест организаторы учредили ряд 
творческих номинаций, победителей в кото-
рых отметили поощрительными призами.

По словам одной из участниц Екатерины 
Харитоновой, в этом году фестиваль ее очень 
впечатлил, в соцсетях девочка с восторгом 
отзывается об организаторах и волонтерах.

- На фестивале от нашего детского дома 
было два номера, выступали мальчишки-
ложкари, их группа называлась «Парни 
САБ-ложки», они и заняли третье место. 
Также Оксана Кочик пела песню «Журавли». 
Очень понравились мастер-классы, мы за-
рабатывали там «бардики», а потом меняли 
их на сладкую вату, попкорн, жвачку. В этом 
же магазине можно было сделать аквагрим и 
вылепить из воска любой жест, - поделилась 
впечатлениями Катя. 

СПРАВКА «НГ»
Фестиваль проводится в регионе с 2005 года 
при поддержке губернатора Сергея Морозова 
и попечительского совета благотворительно-
го фонда развития детского спорта «Олим-
пия» из Самары.

Народное голосование идет полным ходом

Раскинулось поле
Иван ПОРФИРЬЕВ

Праздник, посвященный завершению весенне-
полевых работ, впервые прошел в черте 
областного центра. 

День поля проходит в регионе далеко не первый раз, но все про-
шлые годы он организовывался в районах. Хотя, как это было два 
прошлых года, и в приближенных к Ульяновску. В 2013 году он был 
в Чердаклинском районе, а в 2014-м в Ульяновском. И вот празд-
ник дошел до сердца области. Все его действо проходило в поле, 
которое раскинулось за проспектом Дружбы народов, что в Новом 
городе. Расчет на то, что День поля привлечет жителей Ульяновска, 
оправдался. Горожане приехали в поле целыми семьями и с инте-
ресом прогуливались на празднике. 

Экологически чисто
Посмотреть действительно было на что. Как и обещалось изна-

чально, на поле были выставлены площадки всех муниципалитетов 
области. Каждый из них демонстрировал в первую очередь свои 
кулинарные изыски. У гостей из районов можно было попробовать 
настоящие домашние блюда, приготовленные из экологически 
чистых продуктов: домашние пельмени и пироги, малосольные 
огурцы и варенье разных видов, мед и ягодный джем, травяной 
чай и квас. И все это можно было дегустировать. К слову, при-
сутствовавший на празднике губернатор Сергей Морозов также 
оценил угощения некоторых из районов. В палатках, которые он 
посещал, его непременно встречали хлебом-солью, а то и чак-
чаком и квасом. 

Кроме районных площадок свою продукцию на Дне поля показы-
вали фермерские хозяйства, компании, занимающиеся продажей 
сельхозтехники, удобрений, химикатов. Конечно, вся эта продукция 
интересовала в первую очередь профессионалов, которым необходи-
мы и тракторы, и комбайны, и даже чесалки для коров. Но неменьший 
интерес к площадкам фермеров проявляли и дети. Они с радостью 
забирались в тракторы, гладили цыплят, индюшат, коров и лошадей. 
Кто знает, может быть, эти впечатления западут им в душу надолго, и 
нынешние юные горожане в будущем выберут вместо офиса землю 
и плуг. 

Передовики и силачи
Прошли на Дне поля и традиционные соревнования. Сельчане 

состязались в том, кто из них лучший косарь и дояр. А трактористы 
продемонстрировали, как можно ездить на, казалось бы, громозд-
кой машине так, будто это дорогая иномарка с плавным ходом. 
Выясняли сельчане, кто из районов самый сильный. Причем не в 
плане экономики, а именно физической силы. Мужики из деревень 
с таким рвением перетягивали канат, что едва ли не пропахали 
канаву перед оборудованной в поле сценой.

Но, пожалуй, главным действом праздника стала церемония на-
граждения передовиков производства. Лучшие работники сельского 
хозяйства получали грамоты и медали из рук губернатора Сергея 
Морозова. Во время этой же церемонии прошло вручение грантов на 
развитие фермерских хозяйств, которые получили их руководители 
со всей области. 

В своей приветственной речи глава региона отметил:
- Ульяновская область одной из первых в Поволжье завершила 

яровой сев. Плановые показатели по засеянной площади были пре-
вышены почти на 4%, при этом увеличились объемы посадки самых 
востребованных культур: картофеля, гречихи и овощей.

Кроме праздничной части на Дне поля состоялось и заседание 
губернаторского совета по комплексному развитию сельских тер-
риторий. Было подписано соглашение с ассоциацией «Самые кра-
сивые деревни России». Об этом подробнее читайте в следующем 
номере «Народной газеты». 

Горожане приехали в поле целыми семьями 
и с интересом прогуливались на празднике.
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ТВ-программа  
на Всю неделю!

ноВосТи одной сТрокой

По ►  сведениям Гидрометцентра,  
аномально жаркая погода в регионе 
продержится до конца июня.

  ► 5,6 тысячи детей получили  
помощь в акции «Помоги собраться  
в школу».

Записаться к врачу ульяновцы   ►
теперь смогут через смартфоны.

  ► 100 спортсменов примут участие 
в заплыве через Волгу 4 июля.

Проезд детей в «дальних» поездах  ►
разрешили по заверенной копии  
свидетельства о рождении.

подробносТи

Охота на «мустангов»
Стоит ульяновцам 

с наступлением ночи 
лечь спать, открыв 
для прохлады окно, 
как через несколько 
минут сон прерывает 
рев мотора. Это про-
мчался по улице лихой 
мотоциклист или авто-
любитель. 

стр. 7

стр. 5

акТуально

Берегите воду
Во вторник в областном правительстве обсуждали  

вопрос водоснабжения, который в некоторых местах сто-
ит более чем остро.

стр. 22

исТория и соВременносТь

Победитель о Параде Победы
День 24 июня отмечен на ка-

лендаре нашей страны торже-
ственной юбилейной датой -  
70-летием Парада Победы 1945 
года на Красной площади. Раз-
мышлениями о событии, вен-
чавшем историю Великой Отече-
ственной войны, с «НГ» поделил-
ся кандидат исторических наук 
Ефим Вульфович Коников. 
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поколение «селфи» стр. 9, 24

центр
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В Чердаклинском районе объявлен конкурс «Миллион цветов».   ►
Он проводится в целях повышения культуры цветочного оформления и озеленения территорий муниципалитета.
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Иван СОНИН

Где жителям Ульяновской 
области отдохнуть от жары и 
полюбоваться водной гладью 
озер?

Наверное, каждый из нас даст свой от-
вет на этот вопрос. Ведь озер и прудов в 
регионе, извините за тавтологию, пруд 
пруди - более 600. Больших и маленьких, 
глубоких и мелких, на открытой местности 
и скрывающихся в лесных чащах… и тех, что 
можно назвать настоящими жемчужинами. 

Южный бриллиант 
Пожалуй, самым известным озером 

можно с уверенностью назвать Белое, что 
расположено в Николаевском районе. Оно 
не самое большое по площади - более чем в 
два раза уступает Белолебяжьему из Майн-
ского района. Однако именно этот водоем 
является одним из самых популярных для 
курортного отдыха мест в области. 

Кстати, место востребовано и у рыбаков. 
Если вы приедете сюда с палаткой и удоч-
кой, то время точно пройдет не зря. Говорят, 
на озере можно поймать и щуку, и линя. 

Но не забывайте, что Белое озеро - это 
памятник природы. Стало быть, отношение 
к окружающей природе здесь должно быть 
особенно трепетным. Человек и так уже 
«постарался» загадить эту жемчужину. Если 
когда-то прозрачность воды здесь была аж 
три метра, то сейчас не наберется и метра. 
Но озеро все равно остается Белым. 

Древнее и молоДое
На западе области можно отметить как 

особенные, как минимум, два озера. Одно 
- древнее и естественное, второе - молодое 
и искусственное. Первое - это озеро Кряж, 
или Крячок, что находится недалеко от села 
Калда Барышского района. Оно тоже памят-
ник природы, причем охраняемый ЮНЕСКО. 

Озеро интересно не столько с точки зрения 
просто отдыха у воды, сколько в плане не-
обычных ощущений. Дело в том, что часть 
Крячка покрыта своего рода «покрывалом» 
из корней и стеблей - сплавиной. Говорят, 
прогулки по ней незабываемы. С одной 
стороны, сплавина держит вас над водой, 
и в то же время по ней проходят волны. 
Никаких батутов не надо. Что же касается 
рыбалки, то основной рыбой здесь являет-
ся карась. Его там много, и, как говорят, он 
клюет на что угодно. 

Вторая жемчужина запада - это Юловский 
пруд в Инзенском районе. Создан он был в 
позапрошлом веке местным дворянином. 
Сейчас по нему и не скажешь, что озеро 
искусственное. И оно уже в первую очередь 
подойдет именно для приозерных «меди-
таций». Поросшие соснами берега так и 
наводят на мысли о вечном. А отсутствие на 
берегу турбаз - в Юлове только детский ла-
герь и санаторий - не мешает этим мыслям. 
Если же у вас есть лодка, то обязательно 
поплавайте на ней по озеру. Причем лучше 
всего в пасмурный день - с отраженными в 
воде тучами Юловский пруд особенно за-
гадочен. Инзенцы вообще говорят, что это 
самое красивое озеро области. Может, так 
оно и есть. 

Кстати, как с Крячком, так и с Юловским 
прудом связано много страшилок и легенд. 
Спросите про них у местных жителей, они 
расскажут. 

Самое большое
Главной озерной достопримечатель-

ностью центральной части Ульяновской 
области является озеро Белолебяжье, 
расположенное близ села Игнатовка Майн-
ского района. Часто его также называют 
Белым по аналогии с николаевским, и 
поэтому бывает, что происходит путаница. 
Белолебяжье также отличается чистотой и 
прозрачностью своей воды. А еще размера-
ми. Это самое крупное озеро нашего края 
- его площадь превышает 200 гектаров! Так 
что если вы решили поплавать на лодке, то 
места вам тут более чем хватит. Правда, 

как говорят, половина этой глади покрыта 
растительностью. 

Отдохнуть здесь смогут как те, кто просто 
любит поваляться на песчаных берегах, так 
и те, кто привык удить рыбу. И того, и дру-
гого в озере хватает. 

А еще этот водоем характерен свое-
нравностью. Например, захотел он в 1913 и 
1939 годах высохнуть - и высох. Но сейчас 
он вполне полноводен. Откуда в нем после 
таких катаклизмов взялась рыба, никто не 
знает. В общем, если вы хотите услышать 
немного мистики, опять же пообщайтесь с 
местными старожилами. 

Утиное и Золотое
На заволжские районы области вообще, 

и Мелекесский с Новомалыклинским в том 
числе, приходится абсолютное большин-
ство озер - более 60%. В основном они 
небольшие, часто меандровые - то есть 
когда-то были руслами рек. Особенно мно-
го таких подарков сделал Черемшан - у него 
настоящее ожерелье из меандровых озер. 

Меандровым является и Утиное озеро, на-
ходящееся недалеко от села Средняя Якуш-
ка Новомалыклинского района. Это одно из 
излюбленных мест отдыха здешних жителей. 
Озеро относительно небольшое - всего 600 
метров в длину, зато живописное. Даже ле-
беди на нем есть. Да и рыба водится. 

А рядом с Димитровградом притаилось 
Золотое озеро. Так же, как и Юловский 
пруд, оно искусственное. Но если озеро в 
Инзенском районе - это в первую очередь 
красота, то Золотое - это радость рыбака. 
Хотя не каждому рыболову там удается 
поймать приличную рыбешку. Зато уж если 
озеро «дало добро», то можете и щуку на 
четыре кило выудить. 

Помните: купаться во всех этих озерах можно только там, где есть специ-
ально оборудованные для этого места. Ни в коем случае не заходите в 
воду на диких пляжах. В противном случае вы сами будете нести ответ-
ственность за собственную жизнь и здоровье. 

Как с Крячком, так и с 
Юловским прудом связано 
много страшилок и легенд.

У Черемшана  
настоящее ожерелье  
из меандровых озер. 

Голубые жемчужины 
области

Раскинулось поле Украли человека
В Ульяновске молодые люди похитили инва-
лида без ног.

Минувшие выходные оказались для улья-
новских правоохранителей как никогда 
насыщенными. В городе искали парней, ор-
ганизовавших похищение человека. Как рас-
сказали в следственном комитете, 19 июня 
двое братьев, давно приметивших инвалида-
колясочника без ног, просившего милостыню 
на улице, решили поживиться на бедолаге. 
Они разработали целый план действий. В тот 
злосчастный день по улице Камышинской 
в Засвияжском районе насильно затолкали 
потерпевшего в машину. Предположительно, 
хотели заставить его просить милостыню на 
улицах города. Мужчина согласился «сотруд-
ничать» с ними, а сам, только освободившись 
из рук похитителей, направился в правоохра-
нительные органы за помощью. На днях пре-
ступников нашли. Расследование уголовного 
дела продолжается.

волга общая
В Старомайнском районе открыли доступ к 
Волге для всех желающих.

Последние годы стали, можно сказать, пла-
новыми в захвате побережья всеми любимой 
реки. То дачи люди себе понастроят и огоро-
дят забором не только весь берег, но и воду, 
то турбазы пооткрывают. На этот раз проку-
ратура выявила подобный факт со стороны 
одной из организаций, арендующих землю. 
Специалисты установили, что земля огоро-
жена металлическим забором, доходящим до 
береговой линии Волги. А на воротах участка 
размещались надписи «Ведется видеонаблю-
дение», «Осторожно, злая собака».

В то же время по закону водные объекты, 
находящиеся в государственной или муни-
ципальной собственности, являются общедо-
ступными. Прокурор Старомайнского района 
направил директору организации представ-
ление об устранении нарушений. Сейчас 
требование прокуратуры выполнено. 

ПоПалаСь на вЗятке
Старший преподаватель кафедры «Финансы 
и кредит» Ульяновской государственной сель-
скохозяйственной академии имени  
П.А. Столыпина вместо знаний спрашивала со 
студентов деньги.

На реподавателя заведено уголовное дело. 
Прокуратура Ульяновской области выяснила, 
что за выставление фиктивных оценок жен-
щина брала со студентов деньги. К примеру, 
неоднократно «зарабатывала» она в феврале 
этого года. Получая 1 500 рублей с человека, 
кандидат наук фактически не проверяла зна-
ния по дисциплинам «Анализ финансовой 
отчетности» и «Финансовое моделирование». 
В настоящее время все обстоятельства до-
казаны. Женщине предъявлено обвинение, 
предусматривающее наказание от трех до 
семи лет. Дело направлено в суд.

нераДивые «Строители»
За один день сразу в двух районах - Цильнинском 
и Чердаклинском - украли строительные 
материалы, оставленные без присмотра.

Начался понедельник с кражи в Цильнин-
ском районе. Местный житель сообщил, что 
у него из сарая в деревне Буйковка вынесли 
300 штук силикатного кирпича. За воришкой 
далеко идти не пришлось - им оказался со-
сед потерпевшего. Как пояснил задержан-
ный, он знал, где хранит стройматериалы 
его знакомый, и поэтому воспользовался 
случаем. Похищенное изъяли.

В этот же день из Старомайнского райо-
на поступило сообщение о краже 75 штук 
половых досок недействующего сельского 
Дома культуры в селе Ясашное Помряскино. 
«Строителя» - 77-летнего местного жителя 
- нашли быстро. Оказывается, он воровал 
доски потихоньку для своего дома. Часть 
похищенного изъяли. Решаются вопросы о 
возбуждении уголовных дел. 

происшествия
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Памятник Ивану Гончарову на пересечении улиц Ленина и Гончарова в Ульяновске   ►
стоит на месте разрушенного Спасо-Вознесенского собора, в котором писатель был крещен.

НародНый 
аНекдот

коНкурс
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Сегодня двухлетние дети уже 
могут разблокировать телефон, 
войти в Интернет. А что я делал в 
их возрасте! Я ел песок.

Молодой мужчина стоит перед 
роддомом и орет: 

- Ну что, сыночка видела? 
- Да! 
- Ну и на кого похож? 
- Да ты все равно его не знаешь.

В кабинет логопеда робко просо-
вывается голова мужчины: 

- Мона? 
- Не только мона, но и нуна! - от-

вечает логопед.

Идет человек по улице с пингви-
ном на поводке. Увидев впереди 
полицейского, узнает: 

- Не подскажите, куда разреше-
но отвести пингвина? 

- Ну, естественно, в зоологи-
ческий парк! - в отсутствии раз-
думий дает ответ полицейский. 
Через некое время полицейский 
снова встречает того же человека 
с пингвином: 

- Вы отводили пингвина в зооло-
гический парк? 

- Естественно. Нам очень понра-
вилось, а сейчас мы идем в кино.

Бабушка, увиде, в как я говорю 
с друзьями по «Скайпу», пошла 
говорить с президентом по теле-
визору.

Студент, приехавший на канику-
лы домой: 

- Мама, пожарь мне домашних 
котлеток. 

- А на гарнир что сделать, сы-
нок? 

- Гуляш.

- Ма-ам! Завтра родительское 
собрание! Пойдешь? 

- Нет!
 - Почему? 
- Знаю я эти родительские со-

брания! Мы лучше с тобой на эти 
деньги в Таиланд съездим!

Блондинка: 
- Ты что, обиделся? 
- Я никогда не обижаюсь на дура-

ков, детей и женщин.
- Так я по-твоему еще и дура?! 
- Даже и не знаю, что тебе теперь 

ответить…

Мать читает дочке сказку: 
- Было у отца три сына: старший 

умный был детина, средний сын - 
и так и сяк, младший - вовсе был 
дурак…

 - Мама, а у них отец болел, что 
ли?

 - С чего ты взяла?
 - А почему же у него с каждым 

разом все хуже и хуже получа-
лось?

Ольга САВЕЛЬЕВА

На этом снимке 60-х годов - 
самое начало улицы Радищева. 
Совсем другое здание стоит на 
месте Ленинского мемориала, 
слева видна крыша известного 
«Теремка». А вот два крайних 
деревянных дома еще доживают-
доскрипывают свой век...

Заглянем в историю? Как сообщает сайт «Ли-
тературная карта Ульяновской области», улица 
эта существует с 1727 года и долгое время на-
зывалась Мартыновой. Происхождение «имени» 
улицы не установлено, наиболее известны две 
гипотезы: первая - издавна над этим райо-
ном летали чайки, называемые «мартынами», 
«мартышками» , вторая - название связано с 
Мартыновым, возможно, имевшим дом, лавку 
и земельный участок на этой улице.

С 1913-го по 1918 год улица называлась 
Романовской. Переименовали ее в память 
300-летия царствования Дома Романовых, 
а представители царской династии в разное 
время посещали Симбирск.

Ну а с 1918 года улица носит имя русского 
революционного мыслителя и писателя Алек-
сандра Радищева, хотя он к нашему городу 
отношения не имеет. 

В последние два десятилетия облик улицы 
Радищева сильно изменился. Исчезло множе-
ство старых деревянных домов. Причем такое 
ощущение, что сносят их хаотично, вне всякого 
плана. Рядом с домишками с двух сторон вы-
растают свечки-новостройки или солидные 
особняки. Все это придает улице крайне 

неопрятный вид с архитектурной точки зрения. 
Можно, конечно, вздыхать о том, что совсем 
ничего не остается от старого Симбирска. Но, 
наверное, людям, что жили в этих домах без 
всяких удобств, такие перемены нравятся...

Кстати, в списке памятников истории и 
культуры и памятников архитектуры Ульянов-
ска целых 17 домов с улицы Радищева. Но 
говорят ли нынешнему поколению что-нибудь 
эти имена? Дом, в котором родился литера-
тор Александр Глинка, дома, где жили Андрей 
Кабанов, учитель Дмитрия Ульянова, народник 
Сергей Чугунов, первый директор краеведче-
ского музея Гречкин, доктор медицинских наук 
Григорий Суров, литературовед Петр Бейсов, 
дома Бокоунина, Долгановых, Шикаревой, Ле-
парской.... Впрочем, все ли эти здания сегодня 
существуют в реальности, а не на бумаге?

 На старой фотографии виден небольшой дере-
вянный дом с мезонином на углу улицы Радищева 
и бульвара Пластова (бывшей Завьяловской пло-
щади), известный краеведам как дом Харитоно-
вых. О его истории в мае 1998 года рассказывал 

на страницах «НГ» сотрудник Ульяновского 
краеведческого музея Юрий Ефимов. Вспомним 
главные факты. Дом построен в 1866 году.

Здесь с 1879-го по 1890 год снимал квар-
тиру известный поэт Аполлон Коринфский 
- внук симбирского архитектора Михаила 
Коринфского. С 1893 года усадьбой владел 
отставной унтер-офицер Иона Харитонович 
Харитонов - член попечительства о семьях 
военнослужащих, член правления и заве-
дующий хозяйственной частью Симбирского 
добровольного пожарного общества, личный 
почетный гражданин Симбирска. А еще - 
живописец-самородок. После его смерти в 
1914 году в доме осталось 137 картин.

Автор этих строк была знакома с внуком Ха-
ритонова - ученым-астрономом Андреем Вла-
димировичем. Он регулярно посещал родовое 
гнездо и каждый раз дарил краеведческому и 
художественному музеям картины деда, фото-
графии и бытовые предметы семьи.

А трамваи по этой улице ходят с 1952 
года...

У вас сохранились фотографии зданий, улиц и памятников, которых уже нет? Принимай-
те участие в конкурсе «Забытый город». Ждем ваших писем по адресу: 432017, Ульяновск, 
ул. Пушкинская, 11 или на электронную почту: glavrednarod@mail.ru

Забытый городЗабытый город

За перемены проголосовали
В Ульяновскую область пришел 
новый оператор сотовой связи 
Tele2.

Симбиряне с мая могли видеть на 
улицах города интересную и необычную 
рекламу, возвещающую о том, что скоро 
большим ценам за сотовую связь будет 
положен конец. Так было объявлено о за-
пуске нового оператора мобильных услуг 
Tele2. Нового для Ульяновска, а в России 
компания стабильно работает уже больше 
десяти лет. В 2015 году бренд Tele2 будет 
запущен в 23 регионах страны, в пяти из 
них, в том числе и в нашей области, со-
товый оператор уже работает.

О том, что появление альтернативы 
давно работающим в регионе операторам 
назрело, ульяновцы высказались откры-
то. На улицах Ульяновска и в социальных 
сетях было проведено голосование, на 
котором 45 тысяч наших земляков выска-
зались за выход новой компании сотовых 

услуг на региональный рынок. По словам 
регионального управляющего директора 
Tele2-Ульяновск Сергея Давыдова, эти 
результаты говорят о том, что региону 
действительно необходимы перемены на 
телекоммуникационном рынке. 

Чем может привлечь новый бренд 
пользователей сотовой связи? Об этом 
рассказал директор по операциям Tele2  
(г. Москва) Дмитрий Лопатухин:

- «Три кита» нашего бренда включают 
прежде всего недорогие цены. Второе 
- это простота: мы действительно стре-
мимся к тому, чтобы тарифы были макси-
мально просты и понятны для абонентов 
и были доступны в формате «здесь и 
сейчас». Также мы ничего не скрываем и 
позиционируем себя как предельно чест-
ного оператора.

Разговоры для абонентов Tele2 дей-
ствительно предоставляются по выгод-
ным ценам. По данным компании AC&M 
Consulting, плата за общение в Tele2 ниже, 
чем у тройки федеральных операторов. 

Составляет она в среднем 90 копеек за 
минуту при звонках на телефоны абонен-
тов других сетей.

Простота заключается не только в са-
мих тарифах и способах управления ими. 
Tele2 были первопроходцами на рынке 
телекоммуникационных компаний в плане 
создания дискаунтеров. Иными словами, 
любой желающий может прийти в моно-
брендовый супермаркет и с помощью кон-
сультанта или самостоятельно подобрать 
для себя оптимальный тарифный план.

Кстати, Tele2 в Ульяновске появился не 
на пустом месте. Активы сотовой компа-
нии «Ростелеком», в состав которой вхо-
дит знакомый всем ульяновцам оператор 
«НСС», в прошлом году были переданы 
Tele2. Все абоненты указанных компаний 
автоматически перешли под крыло но-
вого бренда. На выбор всем, кто ранее 
пользовался услугами «НСС», предостав-
ляется право остаться верными своим 
привычным тарифам или выбрать новый 
из сетки Tele2.
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В МФЦ Новоспасского района начинается прием анкет на выдачу СНИЛС. Граждане также смогут подать  ►
через МФЦ заявление о выдаче дубликата страхового свидетельства и о его замене.

Книги на природе
В Николаевском районе открыли читальный 
зал под открытым небом.

Лето - замечательная пора не только для 
прогулок. Лето - это еще и время читать. 
Как приятно в жаркий день где-нибудь в 
тени взять в руки книгу и замечтаться между 
строчек приключений или романа. 

Николаевская центральная детская библио-
тека в дни летних каникул каждый вторник в 
15.00 на центральной площади организует 
«Читальный зал под открытым небом». Библио-
текари помогают ребятам с пользой провести 
свободное время, узнать что-то новое, неиз-
вестное, проявить творческое воображение и 
выбрать для чтения самую интересную книгу.

почтили память
В рабочем поселке Новоспасское прошли 
соревнования по настольному теннису, по-
священные Дню памяти и скорби.

Пять команд собрались в минувшее вос-
кресенье в физкультурно-оздоровительном 
комплексе «Центр-Юг», чтобы почтить память 
тех, кто воевал во времена Великой Отече-
ственной. В честь этого дня провели откры-
тые соревнования по настольному теннису.

В личном первенстве среди мужчин при-
зерами стали Александр Лешин из команды 
районной больницы, Тагир Тешебаев из 
городского поселения и Ришат Масаутов, 
представляющий МЧС.

Лучшими среди женщин стали Виктория 
Кочнева (школа № 1), Наталья Сиушева («Си-
ликат») и Юлия Харитонова («РуссАвто»).

По итогам соревнований первое общеко-
мандное место заняла команда Новоспас-
ского городского поселения, второе - школы 
№ 1, третье место заслуженно досталось 
команде МЧС. Все участники получили ме-
дали и грамоты.

СпаСибо за труд
Сотрудников Николаевской центральной 
больницы поздравили с профессиональным 
праздником.

День медицинского работника для никола-
евских врачей и медсестер прошел весело и 
красочно. Играла музыка, повсюду звучало 
много торжественных слов и поздравлений.

Глава администрации Николаевского рай-
она Александр Ризаев тепло поблагодарил 
сотрудников больницы и вручил им почет-
ные грамоты, благодарственные письма за 
многолетний, добросовестный труд, отме-
тив положительную тенденцию - снижение 
смертности среди населения.

Конечно же, это и заслуга самих медработ-
ников, и результаты модернизации системы 
здравоохранения, которой особое внимание 
уделяется в последнее время. За свою дол-
гую практику районная больница во главе с 
Александром Гаршиным многого достигла.

Изюминкой праздника стала презентация. 
Проделав огромную работу по сбору исто-
рических данных, касаемо Николаевской 
районной больницы, в ее архиве накопилось 
множество фотографий, статей, воспомина-
ний работников, видео. Все это представили 
публике. И даже фотографии с первого 
медицинского праздника, состоявшегося  
15 июня 1966 г.

библиотеКа приехала!
В день рождения И.А. Гончарова сотрудники 
центральной библиотеки побывали в гостях 
у жителей сел Воскресеновка и Рязановка 
Радищевского района.

Мероприятие проходило по проекту  
«12 симбирских литературных апостолов». С 
населением побеседовали о жизни и твор-
честве земляка и писателя. Библиотекари 
выдали книги, журналы. Большим спросом 
пользовались детективы, книги из серии «Ро-
маны о любви», книги советских писателей. 
За выезд в библиотеку записались четыре 
новых читателя. В дальнейшем планируется 
каждый четверг выезжать на библиобусе в 
малые населенные пункты всего района.

Дети «Соковкина»

В ожидании дождя
Игорь УЛИТИН

Жаркая погода, установившаяся в 
регионе, уже стала причиной засухи в 
некоторых районах.

Для сельских жителей жара - это на-
стоящая беда. И беда не столько в высокой 
температуре, солнце все-таки нужно всем, 
сколько в отсутствии дождей. Осадков в 
нормальном виде не было почти по всей 
области где с начала июня, а где и вообще 
с мая. 

О том, что полям нужна влага, в об-
л а с т н о м  м и н с е л ь л е с х о з е  г о в о р и л и 

еще пару недель назад. Уже тогда в 
случае их отсутствия предполагалась 
почвенная засуха. И, как говорится, 
дождались. На прошедшем в субботу 
губернаторском совете руководитель 
областного аграрного ведомства Алек-
сандр Чепухин, рассказывая о нынеш-
нем положении вещей на полях, кон-
статировал: в некоторых районах засуха 
уже есть. Причем, например, в Павлов-
ском районе ее масштабы достигли та-
ких масштабов, что на муниципальном 
уровне пришлось вводить режим чрез-
вычайной ситуации. На конец прошлой 
недели жара и отсутствие дождей там 

уже привели к гибели урожая на площа-
ди более 5 800 гектаров. 

Похожая ситуация складывается и в Ста-
рокулаткинском районе. На конец прошлой 
недели там о ЧС говорить было еще рано. 
Но судя по тому, что с дождями в области 
до сих пор проблема, уже в ближайшие дни 
такой режим в этом муниципалитете может 
быть введен. 

В целом же, по словам Александра Чепу-
хина, в этом году в регионе можно ожидать 
не только почвенную засуху, которая в тех 
или иных районах бывала каждый год, но и 
атмосферную. А она бывает куда реже, но и 
последствия от нее бывают страшнее. 
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в месте волока между Волгой и Усой укре-
пленный городок. Кстати, появился он там 
ровно 400 лет назад - в 1615 году. 

Нынешние потомки стрельца Сунгура 
Соковкина под стать своему предку. Соз-
данный ими клуб изначально был рассчитан 
на то, что его участники будут как можно 
скорее переходить от слов к делу. Чем, 
кстати, отличаются от многих других клубов 
по интересам даже из областного центра, 
где главным делом являются разговоры. 

- Каждую субботу у нас проходят за-
седания клуба. Мы обязательно прово-
дим субботники, после чего обсуждаем, 
что еще необходимо сделать для нашего 
села, - рассказывает директор Троицко-
Сунгурской СОШ, а по совместительству 
активист «Соковкина» Светлана Иванова. 

Естественно, субботниками и обсужде-
ниями дело не ограничивается. Например, 
именно соковкинцы стали инициаторами 
того, чтобы привести в нормальное со-
стояние местный пруд, построить купель, 
отремонтировать родник. Они же помогли 
возродить парк «Молодежный», который те-
перь является одним из любимых мест от-
дыха местных жителей от мала до велика. 

главное - чеСтноСть
Сейчас в «Соковкине» около 40 местных 

жителей. Это, можно сказать, актив. В него 
входят самые разные люди - от обычных 
селян до представителей бизнеса и вла-
сти. Помогать им периодически выходят и 
другие сунгурчане. 40 активистов, в свою 
очередь, разбиты на отдельные группы по 
пять человек. Такое деление преследует 
несколько целей. Во-первых, это помогает 
«Соковкину» не быть громоздкой органи-
зацией, в которой проходили бы долгие 

и занудные обсуждения. Во-вторых, это 
помогает лучше обдумывать те или иные 
идеи и дает простор для самостоятель-
ности соковкинцев. Но о том, чтобы кто-то 
отлынивал от работы, даже речи не идет. 
Идут все с искренним желанием сделать 
свое село лучше. Разве что болезнь может 
помешать трудиться. 

Но в чем же кроется секрет того, что 
жители Троицкого Сунгура вот уже не один 
год сами, без понуканий выходят на улицу 
и делают свой маленький мир лучше. По 
мнению Светланы Ивановой, ответ на этот 
вопрос прост - все дело в честности. 

- У нас никогда не было такого, когда лю-
дям что-то пообещали и не выполнили. Хоть 
депутаты, хоть бизнес - всегда держали 
слово. А если человек видит, что для него 
делают реальные дела, разве он не пойдет 
помогать другим людям. 

Сейчас у активистов «Соковкина» новые 
грандиозные планы. Для начала они соби-
раются создать на местном пруду набереж-
ную. Затем отреставрировать здание Дома 
культуры. К выполнению этого дела, кстати, 
уже приступили. Ну и два самых грандиоз-
ных проекта - это строительство бассейна 
в детском саду и ремонт ФОКа. На реализа-
цию этих проектов уже пообещал выделить 

деньги губернатор. Конечно, вести 
ремонт будут не только соковкинцы. 

Но именно они стали инициаторами. 
Что, надо сказать, тоже важно. 

Иван СОНИН

В Троицком Сунгуре 
Новоспасского района работает 
клуб, который помогает делать 
родное село красивым. 

Село Троицкий Сунгур стало в Ульянов-
ской области символом того, как люди не 
ждут знака свыше, а сами готовы делать 
свое село красивее. Сунгурский парк, ко-
торый видит каждый проезжающий через 
село человек, выглядит лучше, чем не-
которые в областном центре. Хотя в то же 
время во многих схожих по размеру селах, 
в Троицком Сунгуре живут меньше 2 000 
человек, продолжает процветать разруха. 
Сами сунгурчане объясняют то, что их село 
нестыдно и иностранцам показать, тем, что 
у них люди особенные. Точнее, наоборот, 
такие, какими должны быть все. Именно они 
когда-то захотели восстановить церковь. 
Потом они же создали парк в центре села. И 
жители же были идеологами строительства 
ФОКа «Атлант». 

 Однако все это было осуществлено, 
можно сказать, навалившись гуртом. Но 
почти два года назад сунгурчане все-таки 
решили объединиться в клуб, который стал 
курировать народные инициативы. 

по имени оСнователя
Сказано - сделано. В сентябре 2013 года 

в Троицком Сунгуре появляется клуб под 
названием «Соковкин». Человеку, не имею-
щему отношения к этому селу, название 
покажется странным. На самом деле Сунгур 
Соковкин - это стрелецкий голова, который 
командовал переселенцами, поставившими 

Нынешние потомки  
стрельца Сунгура Соковкина 
под стать своему предку.

Активисты «Соковкина»  
собираются создать на  
местном пруду набережную.
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Под дурманом
Прокуратура Ульяновской области отмечает 
рост наркотизации. Среди опасных муници-
палитетов - Мелекесский, Новомалыклинский 
районы и Димитровград.

Регион занимает третье место в При-
волжском федеральном округе по уровню 
наркотизации населения. На учете состоят 
более пяти тысяч наркозависимых. Рост 
потребителей дурман-травы зафиксирован 
в Димитровграде, Новоульяновске, Ново-
малыклинском, Мелекесском, Кузоватов-
ском, Карсунском, Николаевском, Сурском 
и Цильнинском районах.

Тем временем увеличилось количество 
выявленных наркопреступлений. Все больше 
пресекают каналов поставки наркотиков в 
регион, их контрабанды. Пусть незначи-
тельно, но сократилось число людей, от-
равившихся «дурью». Однако качественных 
изменений наркоситуации в области нет. 
Как поясняют в региональной прокуратуре, 
это в значительной степени обусловлено 
неполнотой усилий, принимаемых органами 
госвласти, правоохранительными структура-
ми. Главное решение проблемы, по мнению 
специалистов, - это кардинальное усиление 
мер по профилактике и противодействию 
наркомании.

В этой связи органы прокуратуры обраща-
ются к населению за помощью. Если имеется 
информация о местах распространения или 
продажи наркотиков и психотропных ве-
ществ, культивирования наркосодержащих 
растений, просьба информировать проку-
ратуру Ульяновской области по тел. (8422)  
73-55-49, органы внутренних дел и управле-
ние ФСКН России по Ульяновской области 
по тел.: (8422) 67-68-03, 67-68-04. Либо вы-
сылать информацию на адрес электронной 
почты: narkotiki@ulproc.ru.

Любовь ранит
В Радищевском районе осудили женщину, 
которая зарезала своего сожителя.

Целых полгода шел процесс по делу жи-
тельницы поселка Октябрьский. В очередной 
раз проверив все доказательства, женщину 
признали виновной в убийстве гражданского 
мужа.

День, в который произошло преступление, 
стал первым днем нового года. После засто-
лья, изрядно выпив, сожители - 37-летний 
мужчина и 50-летняя женщина - повздорили. 
Как рассказывает осужденная, в ту роковую 
ночь ее сожитель был возмущен громким 
взрывом петард на улице, пошел разбирать-
ся, а вернулся уже с ножевым ранением. Но 
вскоре она поменяла свои показания, заве-
рив, что мужчина вернулся злой и, угрожая 
ей и гостям, напал с ножом. Она, якобы за-
щищаясь, попыталась отодвинуть холодное 
оружие, и мужчина сам на него наткнулся в 
области груди. Скорую преступница вызва-
ла, но врачи уже ничем не смогли помочь.

Экспертиза и суд опровергли доводы 
женщины. Исследования показали, что рана 
глубокая, удар нанесли уверенно, целена-
правленно и никаких гостей в тот момент в 
доме не было. Несмотря на представленные 
доказательства, женщина свою вину отрица-
ла. Суд признал ее виновной и приговорил к 
шести годам колонии общего режима.

СмертеЛьное нарушение
В страшном ДТП, произошедшем в Николаев-
ском районе 19 июня, погибли три человека.

Раннее утро, 4.45, 794-й километр автомо-
бильной дороги «Урал» М-5. Как рассказали 
в областной ГИБДД, началось все с водителя 
автомобиля «Рено-Логан», который не спра-
вился с управлением и нарушил правила до-
рожного движения. Легковушка выехала на 
«встречку» и столкнулась с тягачом «Ман» с 
полуприцепом. В результате ДТП 47-летний 
водитель, 55-летний и 37-летний пассажиры 
«Рено-Логана» от полученных травм сконча-
лись на месте происшествия.

происшествия

Иван СОНИН

Где жителям Ульяновской 
области отдохнуть от жары и 
полюбоваться водной гладью 
озер?

Наверное, каждый из нас даст свой от-
вет на этот вопрос. Ведь озер и прудов в 
регионе, извините за тавтологию, пруд 
пруди - более 600. Больших и маленьких, 
глубоких и мелких, на открытой местности 
и скрывающихся в лесных чащах… и тех, что 
можно назвать настоящими жемчужинами. 

южный бриЛЛиант 
Пожалуй, самым известным озером 

можно с уверенностью назвать Белое, что 
расположено в Николаевском районе. Оно 
не самое большое по площади - более чем в 
два раза уступает Белолебяжьему из Майн-
ского района. Однако именно этот водоем 
является одним из самых популярных для 
курортного отдыха мест в области. 

Кстати, место востребовано и у рыбаков. 
Если вы приедете сюда с палаткой и удоч-
кой, то время точно пройдет не зря. Говорят, 
на озере можно поймать и щуку, и линя. 

Но не забывайте, что Белое озеро - это 
памятник природы. Стало быть, отношение 
к окружающей природе здесь должно быть 
особенно трепетным. Человек и так уже 
«постарался» загадить эту жемчужину. Если 
когда-то прозрачность воды здесь была аж 
три метра, то сейчас не наберется и метра. 
Но озеро все равно остается Белым. 

древнее и моЛодое
На западе области можно отметить как 

особенные, как минимум, два озера. Одно 
- древнее и естественное, второе - молодое 
и искусственное. Первое - это озеро Кряж, 
или Крячок, что находится недалеко от села 
Калда Барышского района. Оно тоже памят-
ник природы, причем охраняемый ЮНЕСКО. 

Озеро интересно не столько с точки зрения 
просто отдыха у воды, сколько в плане не-
обычных ощущений. Дело в том, что часть 
Крячка покрыта своего рода «покрывалом» 
из корней и стеблей - сплавиной. Говорят, 
прогулки по ней незабываемы. С одной 
стороны, сплавина держит вас над водой, 
и в то же время по ней проходят волны. 
Никаких батутов не надо. Что же касается 
рыбалки, то основной рыбой здесь являет-
ся карась. Его там много, и, как говорят, он 
клюет на что угодно. 

Вторая жемчужина запада - это Юловский 
пруд в Инзенском районе. Создан он был в 
позапрошлом веке местным дворянином. 
Сейчас по нему и не скажешь, что озеро 
искусственное. И оно уже в первую очередь 
подойдет именно для приозерных «меди-
таций». Поросшие соснами берега так и 
наводят на мысли о вечном. А отсутствие на 
берегу турбаз - в Юлове только детский ла-
герь и санаторий - не мешает этим мыслям. 
Если же у вас есть лодка, то обязательно 
поплавайте на ней по озеру. Причем лучше 
всего в пасмурный день - с отраженными в 
воде тучами Юловский пруд особенно за-
гадочен. Инзенцы вообще говорят, что это 
самое красивое озеро области. Может, так 
оно и есть. 

Кстати, как с Крячком, так и с Юловским 
прудом связано много страшилок и легенд. 
Спросите про них у местных жителей, они 
расскажут. 

Самое боЛьшое
Главной озерной достопримечатель-

ностью центральной части Ульяновской 
области является озеро Белолебяжье, 
расположенное близ села Игнатовка Майн-
ского района. Часто его также называют 
Белым по аналогии с николаевским, и 
поэтому бывает, что происходит путаница. 
Белолебяжье также отличается чистотой и 
прозрачностью своей воды. А еще размера-
ми. Это самое крупное озеро нашего края 
- его площадь превышает 200 гектаров! Так 
что если вы решили поплавать на лодке, то 
места вам тут более чем хватит. Правда, 

как говорят, половина этой глади покрыта 
растительностью. 

Отдохнуть здесь смогут как те, кто просто 
любит поваляться на песчаных берегах, так 
и те, кто привык удить рыбу. И того, и дру-
гого в озере хватает. 

А еще этот водоем характерен свое-
нравностью. Например, захотел он в 1913 и 
1939 годах высохнуть - и высох. Но сейчас 
он вполне полноводен. Откуда в нем после 
таких катаклизмов взялась рыба, никто не 
знает. В общем, если вы хотите услышать 
немного мистики, опять же пообщайтесь с 
местными старожилами. 

утиное и ЗоЛотое
На заволжские районы области вообще, 

и Мелекесский с Новомалыклинским в том 
числе, приходится абсолютное большин-
ство озер - более 60%. В основном они 
небольшие, часто меандровые - то есть 
когда-то были руслами рек. Особенно мно-
го таких подарков сделал Черемшан - у него 
настоящее ожерелье из меандровых озер. 

Меандровым является и Утиное озеро, на-
ходящееся недалеко от села Средняя Якуш-
ка Новомалыклинского района. Это одно из 
излюбленных мест отдыха здешних жителей. 
Озеро относительно небольшое - всего 600 
метров в длину, зато живописное. Даже ле-
беди на нем есть. Да и рыба водится. 

А рядом с Димитровградом притаилось 
Золотое озеро. Так же, как и Юловский 
пруд, оно искусственное. Но если озеро в 
Инзенском районе - это в первую очередь 
красота, то Золотое - это радость рыбака. 
Хотя не каждому рыболову там удается 
поймать приличную рыбешку. Зато уж если 
озеро «дало добро», то можете и щуку на 
четыре кило выудить. 

Помните: купаться во всех этих озерах можно только там, где есть специ-
ально оборудованные для этого места. Ни в коем случае не заходите в 
воду на диких пляжах. В противном случае вы сами будете нести ответ-
ственность за собственную жизнь и здоровье. 

Как с Крячком, так и с 
Юловским прудом связано 
много страшилок и легенд.

У Черемшана  
настоящее ожерелье  
из меандровых озер. 

Голубые жемчужины 
области
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Сезон ремонта дорог в Димитровграде в самом разгаре. В этом году дорожники отремонтируют   ►
9 автодорог и 1 тротуар. На эти цели выделили 100 млн рублей.

Добрые сосеДи
В Новомалыклинском районе продолжа-
ется месячник добрососедских отноше-
ний. Жильцы многоквартирных домов 
собираются на совместную уборку.

Оказывается, так приятно взять и убрать 
мусор возле своего дома или починить 
что-нибудь во дворе без всяких упреков и 
недовольств. Ведь правду говорят: мы сами 
строим свою жизнь. Это учли новомалыклин-
цы. Они уже многое успели сделать за время 
областной акции добрососедских отноше-
ний. Например, жители домов 20, 22, 24 по 
улице Кооперативной села Новая Малыкла 
все вместе отремонтировали забор, а жиль-
цы домов поселка Станция Якушка провели 
уборку на придомовых территориях.

Еще новомалыклинцы организовали для 
детей велозаезды и конкурс рисунков на 
асфальте. Оценило творчество молодых ху-
дожников свое же компетентное жюри. Но и 
это пока не все. Жителей района призывают 
дальше знакомиться со своими соседями 
и вместе заботиться о собственном дворе. 
Ведь стать инициаторами новых мероприя-
тий может каждый.

Взятку не преДлагать
В Димитровграде началась первая в Улья-
новской области «Антикоррупционная 
неделя». Продлится она до 27 июня.

За несколько дней в Димитровграде прой-
дет множество мероприятий по профилактике 
коррупции как в органах местного самоуправ-
лении, так и социальных организациях. Уже 
прошли дни приема граждан палатой справед-
ливости и общественного контроля Ульянов-
ской области, дни профилактики коррупции в 
сфере здравоохранения, беседы-викторины 
с учащимися пришкольных оздоровительных 
лагерей. Дан старт работы молодежному анти-
коррупционному совету Димитровграда.

На среду, 24 июня, запланировано под-
ведение итогов конкурса детских рисунков 
«Коррупция глазами детей». А потом и 
выставка. Днями позже в администрации 
торжественно вручат значки и переходящий 
кубок коллективу администрации города «За 
честность и профессионализм».

Среди всех событий, пожалуй, самым не-
стандартным станет молодежная публичная 
акция по сожжению чучела коррупции в знак 
непримиримого к ней отношения. Тогда же 
состоится флешмоб «Молодежь против кор-
рупции». В течение всей «Антикоррупцион-
ной недели» в Димитровграде в обществен-
ных местах среди населения будут раздавать 
информационные листовки, буклеты по теме 
профилактики и борьбы с коррупцией.

По словам помощника уполномоченного 
по противодействию коррупции в Ульянов-
ской области Романа Заятдинова, решение 
о проведении первой «Антикоррупционной 
недели» именно в Димитровграде принято 
исходя из того, что этот город отнесен к вы-
сокому уровну коррупциогенности.

Организаторы «Антикоррупционой не-
дели» приглашают всех желающих посетить 
мероприятия.

Огуречные поля, 
молочные берега
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Алена ГОНДЫЛЕВА

Мелекесский район теперь знаменит не 
только своими грибами, пирожками, но еще и 
пупырчатыми корнишонами. В селах появились 
перспективные фермеры, которых отметили на 
областном уровне.

Несколько начинающих фермеров Мелекесского района выигра-
ли грант на получение 1,5 млн рублей. Полные сил, интересных 
идей, местные жители зарегистрировались как предприниматели 
и приступили к делу - развивать сельское хозяйство региона.

ЖиВотноВоД со стаЖем
Минетулла Абелханов из рабочего поселка Мулловка всю свою 

жизнь посвятил сельскому хозяйству. Опыт в своем деле у него колос-
сальный, ведь за плечами десятки лет работы с животными, землей.

Начинал бригадиром в мулловском совхозе, а с 1995 года офор-
мился как индивидуальный предприниматель. Последние несколь-
ко лет вел личное подсобное хозяйство и решился-таки оформить 
в этом году крестьянско-фермерское. Сейчас мужчина занимается 
растениеводством, разводит крупнорогатый скот. Включая дойное 
стадо и молодняк, в хозяйстве насчитывается 60 голов и еще штук 
15 овец. Молоко сбывает в детские сады, магазины. Остатки отдает 
перекупщикам. Мясо реализует в основном частникам.

На этом трудолюбивый мужчина не остановился. Имея в соб-

ственности 115 га земли, он засевает ее многолетними травами, 
которые потом продает населению, кормит свою скотину. Еще 70 га 
фермер взял в аренду. Здесь который год выращивает подсолнухи. 
Урожай отправляет на переработку.

Справиться со всем этим огромным хозяйством мужчине по-
могает семья - дети, родственники. Вот и в тот момент, когда мы 
позвонили фермеру, он находился в поле за работой - самое время 
сенокоса. Мужчина как раз заводил непослушный трактор и попут-
но рассказывал нам про свои планы на будущее.

- Гранту я очень рад, на эти деньги планирую увеличить пого-
ловье крупнорогатого скота и овец, обновить технику. А то свою, 
уже совсем не новую, частенько приходится ремонтировать. Со 
временем рабочих найму. У меня в своем деле огромный опыт и 
хочу заверить: я оправдаю надежды нашего министерства, буду 
развиваться и дальше.

семейный поДряД
Под началом Анатолия Кириллова в рабочем поселке Новая 

Майна с 1 апреля образовалось новое крестьянско-фермерское 
хозяйство. Трудится здесь целая семейная династия. Предпри-
ниматели рассказывают, что всегда вели раздельное личное под-
собное хозяйство - у каждой семьи свое, но решили объединиться. 
Все-таки вместе надежнее и развиваться легче.

Главное их направление - выращивание огурцов, зелени, расса-
ды. В теплице размером 450 кв. м растет ни много ни мало тысяча 
корней огурчиков! Здесь все оборудовано как надо - свет, обогрев. 
Собирать урожай можно круглый год. Так и выходит - летом и позд-
ней осенью тонны огурцов обеспечены. Первая партия пупырчатых 
корнишонов - такой у Кирилловых сорт - почти собрана. С грядок 
сняли около шести тонн урожая, ждут еще примерно 1,5-2 тонны. 
Свою продукцию реализуют местному населению, в торговой точке 
оптом, в розницу.

Помимо этого остается время и на свой огород, на котором вы-
ращивают урожай только для своих.

 - У нас очень большое хозяйство, работать здесь мы любили 
всегда, - рассказывает Марина Анатольевна, дочь главы КФХ. - Для 
себя выращиваем виноград, на нескольких десятках соток - арбу-
зы, небольшие, но очень сладкие.

Полученному сертификату на полтора миллиона рублей семья 
несказанно рада. Признаются, что деньги потратят на строитель-
ство второй теплицы, уже для выращивания томатов. Тогда и обо-
рот будет куда больше, поэтому наймут рабочих.

В теплице размером 450 кв. м растет  
ни много ни мало тысяча корней огурчиков.

Спасибо за труд!
Алена ТЮРГАШКИНА

В Новой Малыкле медицинских работ-
ников поздравили с профессиональным 
праздником.

Сейчас Новомалыклинскую централь-
ную районную больницу представляет 
большой и слаженный коллектив под 
руководством профессионала высшего 
класса, главного врача Дмитрия Бато-

рова. За плечами медиков - долгие годы 
безупречного труда.

В честь профессионального праздника 
почетными грамотами регионального и 
муниципального уровня, благодарствен-
ными письмами наградили многих. А врача-
анестезиолога-реаниматолога Владимира 
Яркова и фельдшера-лаборанта Санию 
Идрисову за многолетний добросовестный 
труд отметили почетными грамотами Ми-
нистерства здравоохранения РФ.

В этот день не забыли поздравить и 
семьи медработников, где сын или дочь, 
брат или сестра тоже пошли по врачебным 
стопам, что особая гордость для Новома-
лыклинской ЦРБ.

В этом году районную больницу вклю-
чили в перечень организаций Ульяновской 
области на присвоение звания «Организа-
ция трудовой славы» в рамках народного 
движения «За гордость и славу родного 
края!».

Благодаря гранту Кирилловы начнут выращивать томаты.

Минетулла Абелханов о сельском хозяйстве знает все.
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Во Всероссийском турнире по боксу памяти маршала Советского Союза Г.К. Жукова димитровградские  ►
спортсмены Андрей Потемкин, Давид Раханаев и Артур Томоян заняли первые места.
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Одурманенные люди
Прокуратура Ульяновской области отмечает 
рост наркотизации. Среди опасных муници-
палитетов - Мелекесский, Новомалыклинский 
районы и Димитровград.

Регион занимает третье место в При-
волжском федеральном округе по уровню 
наркотизации населения. На учете состоят 
более пяти тысяч наркозависимых. Рост 
потребителей дурман-травы зафиксирован 
в Димитровграде, Новоульяновске, Ново-
малыклинском, Мелекесском, Кузоватов-
ском, Карсунском, Николаевском, Сурском 
и Цильнинском районах.

Тем временем увеличилось количество 
выявленных наркопреступлений. Все больше 
пресекают каналов поставки наркотиков в 
регион, их контрабанды. Пусть незначи-
тельно, но сократилось число людей, от-
равившихся «дурью». Однако качественных 
изменений наркоситуации в области нет. 
Как поясняют в региональной прокуратуре, 
это в значительной степени обусловлено 
неполнотой усилий, принимаемых органами 
госвласти, правоохранительными структура-
ми. Главное решение проблемы, по мнению 
специалистов, это кардинальное усиление 
мер по профилактике и противодействию 
наркомании.

В этой связи органы прокуратуры обраща-
ются к населению за помощью. Если имеется 
информация о местах распространения или 
продажи наркотиков и психотропных ве-
ществ, культивирования наркосодержащих 
растений, просьба информировать проку-
ратуру Ульяновской области по тел. (8422)  
73-55-49, органы внутренних дел и управле-
ние ФСКН России по Ульяновской области 
по тел.: (8422) 67-68-03, 67-68-04. Либо вы-
сылать информацию на адрес электронной 
почты: narkotiki@ulproc.ru.

«ПОиграли» в медикОв
В Новомалыклинском районе обокрали боль-
ницу. Преступники вынесли операционный 
стол и гинекологическое кресло.

Несколько дней назад Новочеремшанскую 
центральную районную больницу обворовали.

Пропажу обнаружил один из сотрудников 
медучреждения в минувший четверг, 18 
июня. Он и сообщил в полицию. Оперативни-
ки установили, что неизвестные преступники 
выбили окно в бывшем законсервированном 
помещении больницы и вынесли через него 
операционный стол, гинекологическое 
кресло.

Сотрудники уголовного розыска сразу же 
приступили к поиску воришек. Задержали 
двоих 24-летних неработающих парней 
- жителей села Новочеремшанск, уже при-
влекавшихся к уголовной ответственности. 
Похищенное имущество изъяли. Сами за-
держанные свой поступок пояснили так: 
хотели сдать похищенное в пункт приема 
металлолома. Сейчас решается вопрос о 
возбуждении уголовного дела.

Смена надзОра
В Димитровграде назначен новый прокурор 
города. Им стал Игорь Михайлович Силантьев.

На должность прокурора Димитровграда 
Игоря Михайловича назначили приказом 
генерального прокурора РФ. За плечами у 
Силантьева долгие годы службы. В органах 
прокуратуры он с 1993 года, начинал помощ-
ником прокурора Железнодорожного района 
Ульяновска. Затем в этой же территориаль-
ной прокуратуре работал следователем, 
старшим следователем, заместителем про-
курора района.

С 2001 года трудился уже в Засвияжском 
районе - сначала исполняющим обязанности 
прокурора Засвияжского района, а потом 
заместителем прокурора этого же подраз-
деления.

На год возглавил прокуратуру Сенгилеев-
ского района и снова вернулся в Засвияж-
ский район на должность прокурора, где и 
проработал последние десять лет.

Иван СОНИН

Где жителям Ульяновской 
области отдохнуть от жары и 
полюбоваться водной гладью 
озер?

Наверное, каждый из нас даст свой от-
вет на этот вопрос. Ведь озер и прудов в 
регионе, извините за тавтологию, пруд 
пруди - более 600. Больших и маленьких, 
глубоких и мелких, на открытой местности 
и скрывающихся в лесных чащах… и тех, что 
можно назвать настоящими жемчужинами. 

южный бриллиант 
Пожалуй, самым известным озером 

можно с уверенностью назвать Белое, что 
расположено в Николаевском районе. Оно 
не самое большое по площади - более чем в 
два раза уступает Белолебяжьему из Майн-
ского района. Однако именно этот водоем 
является одним из самых популярных для 
курортного отдыха мест в области. 

Кстати, место востребовано и у рыбаков. 
Если вы приедете сюда с палаткой и удоч-
кой, то время точно пройдет не зря. Говорят, 
на озере можно поймать и щуку, и линя. 

Но не забывайте, что Белое озеро - это 
памятник природы. Стало быть, отношение 
к окружающей природе здесь должно быть 
особенно трепетным. Человек и так уже 
«постарался» загадить эту жемчужину. Если 
когда-то прозрачность воды здесь была аж 
три метра, то сейчас не наберется и метра. 
Но озеро все равно остается Белым. 

древнее и мОлОдОе
На западе области можно отметить как 

особенные, как минимум, два озера. Одно 
- древнее и естественное, второе - молодое 
и искусственное. Первое - это озеро Кряж, 
или Крячок, что находится недалеко от села 
Калда Барышского района. Оно тоже памят-
ник природы, причем охраняемый ЮНЕСКО. 

Озеро интересно не столько с точки зрения 
просто отдыха у воды, сколько в плане не-
обычных ощущений. Дело в том, что часть 
Крячка покрыта своего рода «покрывалом» 
из корней и стеблей - сплавиной. Говорят, 
прогулки по ней незабываемы. С одной 
стороны, сплавина держит вас над водой, 
и в то же время по ней проходят волны. 
Никаких батутов не надо. Что же касается 
рыбалки, то основной рыбой здесь являет-
ся карась. Его там много, и, как говорят, он 
клюет на что угодно. 

Вторая жемчужина запада - это Юловский 
пруд в Инзенском районе. Создан он был в 
позапрошлом веке местным дворянином. 
Сейчас по нему и не скажешь, что озеро 
искусственное. И оно уже в первую очередь 
подойдет именно для приозерных «меди-
таций». Поросшие соснами берега так и 
наводят на мысли о вечном. А отсутствие на 
берегу турбаз - в Юлове только детский ла-
герь и санаторий - не мешает этим мыслям. 
Если же у вас есть лодка, то обязательно 
поплавайте на ней по озеру. Причем лучше 
всего в пасмурный день - с отраженными в 
воде тучами Юловский пруд особенно за-
гадочен. Инзенцы вообще говорят, что это 
самое красивое озеро области. Может, так 
оно и есть. 

Кстати, как с Крячком, так и с Юловским 
прудом связано много страшилок и легенд. 
Спросите про них у местных жителей, они 
расскажут. 

СамОе бОльшОе
Главной озерной достопримечатель-

ностью центральной части Ульяновской 
области является озеро Белолебяжье, 
расположенное близ села Игнатовка Майн-
ского района. Часто его также называют 
Белым по аналогии с николаевским, и 
поэтому бывает, что происходит путаница. 
Белолебяжье также отличается чистотой и 
прозрачностью своей воды. А еще размера-
ми. Это самое крупное озеро нашего края 
- его площадь превышает 200 гектаров! Так 
что если вы решили поплавать на лодке, то 
места вам тут более чем хватит. Правда, 

как говорят, половина этой глади покрыта 
растительностью. 

Отдохнуть здесь смогут как те, кто просто 
любит поваляться на песчаных берегах, так 
и те, кто привык удить рыбу. И того, и дру-
гого в озере хватает. 

А еще этот водоем характерен свое-
нравностью. Например, захотел он в 1913 и 
1939 годах высохнуть - и высох. Но сейчас 
он вполне полноводен. Откуда в нем после 
таких катаклизмов взялась рыба, никто не 
знает. В общем, если вы хотите услышать 
немного мистики, опять же пообщайтесь с 
местными старожилами. 

утинОе и зОлОтОе
На заволжские районы области вообще, 

и Мелекесский с Новомалыклинским в том 
числе, приходится абсолютное большин-
ство озер - более 60%. В основном они 
небольшие, часто меандровые - то есть 
когда-то были руслами рек. Особенно мно-
го таких подарков сделал Черемшан - у него 
настоящее ожерелье из меандровых озер. 

Меандровым является и Утиное озеро, на-
ходящееся недалеко от села Средняя Якуш-
ка Новомалыклинского района. Это одно из 
излюбленных мест отдыха здешних жителей. 
Озеро относительно небольшое - всего 600 
метров в длину, зато живописное. Даже ле-
беди на нем есть. Да и рыба водится. 

А рядом с Димитровградом притаилось 
Золотое озеро. Так же, как и Юловский 
пруд, оно искусственное. Но если озеро в 
Инзенском районе - это в первую очередь 
красота, то Золотое - это радость рыбака. 
Хотя не каждому рыболову там удается 
поймать приличную рыбешку. Зато уж если 
озеро «дало добро», то можете и щуку на 
четыре кило выудить. 

Помните: купаться во всех этих озерах можно только там, где есть специ-
ально оборудованные для этого места. Ни в коем случае не заходите в 
воду на диких пляжах. В противном случае вы сами будете нести ответ-
ственность за собственную жизнь и здоровье. 

Как с Крячком, так и с 
Юловским прудом связано 
много страшилок и легенд.

У Черемшана  
настоящее ожерелье  
из меандровых озер. 

Голубые жемчужины 
области

Ф
о

то
 П

ав
ла

 Ш
А

Л
А

ГИ
Н

А



Народная газетаСреда / 24 июня 2015 / № 25 12 Районные вести. Запад

Из бюджета Кузоватовского городского поселения выделят 18 млн рублей на благоустройство:   ►
строительство дорог, содержание придомовых территорий, озеленение, реконструкцию парков.

Спорт на селе
Наталия ШИШОВА

В селе Бекетовка Вешкаймского района 
до конца года отремонтируют школьный 
спортзал. 

Ульяновцев продолжают приобщать к 
здоровому образу жизни. В прошлом году 
регион вошел в проект по созданию усло-
вий для занятий физкультурой и спортом в 
школах, расположенных в сельской мест-
ности. Чтобы он заработал, было заключено 

соглашение между губернатором Сергеем 
Морозовым и министерством образования 
и науки РФ. В областной бюджет перечис-
лили субсидии в размере 25 миллионов 
рублей. Деньги получили 85 сельских школ 
и потратили их с пользой. В этом году 
цифра ассигнований значительно больше 
- 30 миллионов рублей, которые пойдут на 
ремонт 17 спортивных залов, перепрофи-
лирование одной аудитории под спортзал, 
оснащение инвентарем 15 открытых площа-
док и развитие 17 клубов. 

По словам директора Бекетовской школы 
Светланы Стожаровой, в первую очередь 
деньги нужны сельским школам, поскольку 
зачастую спортзал в небольшом населен-
ном пункте - это настоящий центр развития 
спорта для местных жителей: 

- Мы планируем до конца 2015 года сде-
лать капитальный ремонт спортивного зала 
на общую сумму 2 миллиона рублей, так как 
данное помещение - это действительно 
спортивный комплекс в селе, в котором 
проживает много молодежи. Ребята разных 
возрастов занимаются у нас в секциях: во-
лейбола, баскетбола, футбола, настольного 
тенниса и других. Мы постоянно участвуем 
в спортивных соревнованиях, занимаем 

призовые места. Это сохраняет здоровье 
молодому поколению, отвлекает от вредных 
привычек и заряжает позитивом.

Не только спортзалу не помешает сегод-
ня капитальное преображение, в котором 
не было ремонта ровно 10 лет, но и всей 
школе. Здание возвели еще в 1965 году. 
У руководства общеобразовательного 
учреждения есть желание привести в пол-
ный порядок и другие помещения: актовый 
зал, классы.

- Мы - активные участники разных про-
грамм. К примеру, второй год подряд 
школа принимает участие в программе 
по выделению субсидий из федерального 
бюджета на развитие физкультуры и спорта 
в сельских школах. В прошлом году за счет 
выделенных нам средств мы смогли приоб-
рести спортивный инвентарь для спортза-
ла. Кроме того, на территории школы была 
установлена современная спортивная пло-
щадка, которая нам была подарена Серге-
ем Морозовым в ноябре прошлого года на 
встрече с местными жителями. Потихоньку 
мы все отремонтируем: были бы желание и 
средства. Еще в наших ближайших планах - 
приобретение антивандальных тренажеров, 
- добавила Светлана Стожарова.

Как в Шарлове радио спасали
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Ольга ЖУКОВА

«НГ» уже писала, что самыми популярными 
предложениями, представленными на конкурс 
народных инициатив, стал ремонт домов культуры 
в селах. Сделать сельские клубы уютнее и краше 
пожелали и жители Вешкаймского района.

В прошлом году в регионе была открыта программа поддержки 
местных инициатив, которая предполагает софинансирование про-
ектов развития села с участием местных жителей. Министерством 
финансов Ульяновской области был объявлен конкурсный отбор 
проектов. На рассмотрение участники представили 49 работ раз-
вития муниципальных образований, из которых 47 допустили для 
участия в конкурсе. Одними из самых активных стали села Беке-
товка и Шарловка Вешкаймского района.

ТворчесТву нужен комфорТ
В Бекетовке запланировали ремонт фасада и зрительного зала 

местного ДК. По результатам конкурсного отбора на эти цели 
выделена 361 тысяча рублей. Посодействовало и региональное 
министерство культуры: в 2015 году на ремонт здания по государ-
ственной программе «Развитие культуры и сохранение объектов 
культурного наследия в Ульяновской области» на 2014 - 2018 годы 
было выделено 2,8 миллиона рублей. 

- Это один из лучших наших клубов в районе. В Бекетовке се-
годня проживают 1 905 человек. В коллективах и объединениях ДК 
занимаются 150 сельчан. Здесь у нас 9 клубных формирований. 
При Доме культуры работают два народных коллектива - наша 
гордость. По вечерам сельчане приходят и играют в настольный 
теннис, нередко проводим и дискотеки для молодежи, концерты 
для более взрослого населения. Да что и говорить, если все меро-
приятия села организуются именно здесь! Поэтому нам нужно было 
красивое и комфортное здание, чтобы заниматься творчеством. 
Недалеко от клуба расположен мемориальный центр - памятник 
погибшим воинам в годы ВОВ и памятник Борису Тимофеевичу 
Павлову, председателю Бекетовского колхоза, Герою Соцтруда, 
который всегда ратовал за то, чтобы культура на селе процветала, 
- прокомментировала начальник управления по делам культуры 
и организации досуга населения администрации Вешкаймского 
района Юлия Ермохина. 

Сегодня завершен капитальный ремонт кровли здания, полностью 
заменено электрооборудование. Подрядчики приступили к ремонту 
фасада, входной группы и помещений. Основные работы завершат в 
июле, а полностью закончить ремонт планируется в сентябре.

не боясь воды
Еще один яркий участник программы - село Шарлово. На втором 

этаже местного Дома культуры располагается сельский музей с 
редкими экспонатами. Один из них - радио 40-х годов. Однако в 
последнее время экскурсии туда водить было опасно, потому что 
потолок мог рухнуть на голову посетителей в любое время.

- Мы начали ремонтировать сельский Дом культуры на средства 
муниципалитета. В первую очередь крышу, потому что в дождь вода 
бежала прямо по стенам, да и свет было боязно включать. Поняли, 
что денег на все не хватит, поэтому нужно привлекать местное на-
селение, - рассказала культорганизатор Шарловского СДК Татьяна 
Потапова. - Сегодня в музее 1 037 экспонатов, которые, я надеюсь, 
после ремонта мы смело покажем всем, не боясь воды. 

Местные активисты посетили каждый двор и для участия в про-
грамме собрали 37 тысяч рублей.

- Сначала мы собрали подписи, чтобы знать, какое количество людей 
будут участвовать в этой программе. Все местные, а их 1 002 человека, 
высказали пожелание и давали кто сколько мог: одни по 50 рублей, 
другие по 100, некоторые вообще по тысяче складывались. В итоге мы 
насчитали даже больше, чем нам требовалось. Главное условие софи-
нансирования программы - 5 процентов от общей суммы, которая про-
ходит по сметной документации (483 тысячи рублей). Нам нужно было 
собрать 25 тысяч, а у нас на руках оказалось 37 тысяч рублей. Особая 
благодарность руководителю Шарловского леспромхоза, который 
добавил безвозмездно 10 тысяч рублей к общей сумме, - отметила 
администратор поселка Шарлово Светлана Давыдова. 

На полученные средства из бюджета хотят отремонтировать 
фасад и зрительный зал, а также закончить кровлю здания. Начало 
работ - второй квартал 2015 года.

- Сейчас готовим технико-экономическое задание, затем выйдем 
на аукцион, - прокомментировал глава администрации Ермолов-
ского сельского поселения Валерий Бирюков.
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Татьяна Потапова: «Мы хотим проводить экскурсии в 
музее чаще».

Конец  
«танковой»  
дороге
Игорь УЛИТИН

Долгое время дорога Бестужевка - Бырыш 
- Николаевка вызывала не просто много 
нареканий со стороны водителей. Она 
была для них настоящим испытанием! 

Путь, который даже при спокойной езде 
занимает 30 - 40 минут, приходилось преодо-
левать почти за полтора часа. А кто-то так и во-
обще предпочитал отправляться в объезд - че-
рез Кузоватово. Местный депутат Игорь Седов 
описывает прошлое состояние дороги так:

- По ней могли нормально разве что танки 
проехать, но никак не автомобили. 

Три года назад на проблему наконец обра-
тили внимание. Сначала на дороге сделали 
ямочный ремонт. А начиная с 2013 года нико-
лаевский подрядчик ведет здесь карточный 
ремонт. Сейчас он планомерно подходит к 
концу. На прошлой неделе карточный ремонт 
добрался до села Лесная Дача. По сравне-
нию с участком около села Ульяновка, на 
котором в свое время не было живого места, 
этот отрезок дорожники описывают как не 
самый сложный. 

По словам представителей подрядчика, 
прослужить свежеотремонтированная дорога 
сможет около пяти лет. За тем, чтобы ремонт 
шел качественно, уже следят как органы, в 
обязанности которых входит контроль, так и 
общественность. В том числе и местные де-
путаты плюс староста села, который от лица 
односельчан ратует за нормальную дорогу. 

Правда, сами же дорожники оговари-
ваются, что все пять лет дорога сможет 
прослужить нормально лишь в случае ее 
правильной эксплуатации. С этим уже сей-
час возникают проблемы. Все дело в том, 
что именно по этой дороге в сторону трассы 
М5 «Урал» едут многие большегрузные ав-
томобили. Только за то время, что на участ-
ке присутствовали журналисты, по трассе 
проехало три лесовоза. Они-то и могут раз-
бить дорогу. Поэтому как дорожники, так и 
общественность выступают за то, чтобы на 
дороге Бустужевка - Барыш - Николаевка 
появился весовой контроль. 

- Вовсе не обязательно, чтобы он был ста-
ционарным. Нам будет вполне достаточно 
временного, чтобы он хоть иногда появлялся 
на дороге. Это тоже поможет сохранить до-
рогу, - говорит Игорь Седов. 

Кроме ремонта на трассе в сторону Пав-
ловки этот же подрядчик в течение лета 
выполнит ремонт и на еще одном изрядно 
потрепанном участке дороги регионального 
значения. Около 600 метров будет отремон-
тировано на трассе Барыш - Инза. На том 
участке, что проходит на границе с Базарно-
сызганским районом. 

На этом дорожный ремонт в Барышском 
районе не закончится. Так, до конца года за-
планировано привести в порядок мост через 
ручей на территории районного центра. Ждут 
обновления и дороги местного значения сра-
зу в нескольких селах муниципалитета. 

В целом же на ремонт дорожного по-
крытия, нанесение разметки, установку 
автобусных павильонов и другие работы в 
течение этого года будет направлено около 
95 миллионов рублей. Из них большая часть 
- 75,6 миллиона рублей - пойдет на трассы 
регионального значения, а еще 19,3 - на 
местные дороги. 
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 С 22 по 30 июня в Инзенском районе введен особый противопожарный режим.   ►
Рекомендовано ограничить доступ населения в леса, организовать круглосуточное патрулирование.
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Бутылка или жизнь
На прошлой неделе Базарносызганский 

районный суд вынес приговор жителю 
рабочего поселка Жадовка Барышского 
района, жестоко убившего пенсионерку.  
Трагедия произошла еще в конце дека-
бря 2014 года в базарносызганском селе 
Вороновка. 36-летний жадовец приехал 
в тот день в соседний район к своему 
знакомому, который обещал помочь ему 
с работой. Но с помощью как-то не сло-
жилось. Зато мужчина застал знакомого 
за разговором с местной пенсионеркой, 
которая обмолвилась, что вчера получила 
пенсию. Дождавшись, когда женщина уйдет 
домой, гость села отправился следом за 
ней. Зайдя к пенсионерке, мужчина начал 
требовать у нее продать несколько буты-
лок водки. Мол, она старая и должна бы 
откладывать алкоголь на собственные по-
хороны. Но женщина ответила отказом. От-
рицательный ответ подействовал на гостя, 
как красная тряпка на быка. Выйдя в сени, 
он увидел там нож и молоток, с которыми 
и набросился на несчастную. Нескольких 
ударов хватило для того, чтобы пенсио-
нерка упала замертво. После этого убийца 
обыскал дом погибшей, откуда забрал 
32 тысячи рублей и мобильный телефон.  
Примечательно, что сам нападавший, 
хоть и пришел за алкоголем, в момент 
убийства был трезв. А с женщиной он 
расправлялся средь бела дня - в мо-
мент нападения на улице было 10 утра.  
Но долго проходить на свободе убийце не 
удалось. Вскоре он был задержан полицией.  
Наказание, к которому был приговорен 
житель Жадовки, составило девять с поло-
виной лет колонии строгого режима. К тому 
же преступник выплатит дочери погибшей 
женщины компенсацию морального вреда 
в сумме 800 тысяч рублей. 

Драка и стрельБа
На прошлой неделе барышским по-

лицейским пришлось разнимать мас-
с о в у ю  д р а к у,  к о т о р а я  п р о и з о ш л а  в 
одном из кафе этого районного центра.  
Сигнал тревоги на пульт дежурного ОВО 
поступил из заведения 18 июня в 22.46. 
Приехавший по вызову патруль подо-
спел к самому разгару завязавшейся 
потасовки. Вскоре к ним присоединил-
ся экипаж патрульно-постовой службы.  
Что стало причиной схода шестерых ба-
рышцев врукопашную, осталось неиз-
вестным. Однако молодые люди так увле-
ченно колотили друг друга, что даже не 
обратили внимания на появление поли-
цейских. Когда те начали требовать хули-
ганов успокоиться, молодчики перенесли 
агрессию на силовиков. У одного поли-
цейского попытались отнять пистолет. А на 
другого набросились с кулаками, в резуль-
тате чего он получил сотрясение мозга 
и ему пришлось обращаться в больницу. 
 Патрульным не оставалось ничего, кро-
ме как начать стрелять в воздух. Никто 
из дерущихся от стрельбы не пострадал, 
но пыл их это немного охладило. После 
полицейским удалось скрутить буянов.  
Сейчас по факту драки и нападения на 
силовиков проводится проверка. Тем из 
неугомонных барышцев, кто набросился с 
кулаками на патрульных,  может грозить до 
пяти лет лишения свободы. 

смертельный перехоД
Поздним вечером минувшей пятницы 

в селе Прислониха Карсунского района 
произошло смертельное ДТП. Жертвой его 
стал 34-летний местный житель. Мужчина 
стал переходить трассу Ульяновск - Саранск 
в то время, когда по ней ехал грузовик Tata, 
его водитель не успел вовремя затормозить. 
Сбитого жителя Прислонихи оперативно 
доставили в хирургию, но через два часа 
мужчина скончался.

происшествия

ШумБраЧи, ЯлГат!
На Кузоватовской земле го-

стей и участников фестиваля 
встречали девушки в эрзянских 
национальных костюмах уже за 
несколько километров от основ-
ного места проведения. При-
ветствовали гостей и располо-
женные вдоль дорог плакаты с 
надписями «Шумбрачи, ялгат!», 
что переводится как «Здрав-
ствуйте, друзья!». Из Кивати по 
направлению к фестивальной 
поляне шли многочисленные 
группки людей, на многих были 
надеты майки и бейсболки с 
национальной опознавательной 
надписью «Эрзя».

Сам фестиваль расположился 
на большой поляне у подножия 
лесистого склона. Только что 
пришедших сразу зазывали в 
большой хоровод. Гости народ-
ных гуляний пришли не с пусты-
ми руками - мордовский народ 
из районов нашей области и 
других регионов принес с собой 
на общее торжество по горсти 
земли из своих мест. Смысл 
обряда корреспонденту «НГ» 
объяснил председатель правле-
ния региональной обществен-
ной организации «Эрзянское 
культурно-просветительское 
общество «Голос Эрзи» из Мо-
сквы Евгений Ледяйкин:

- Это очень древняя народная 
традиция. Землю привозят для 
того, чтобы на празднике все 
были равны. Это символизи-
рует то, что человек здесь не в 
гостях, а на своей земле.

Еще один обычай - зажжение 
большой свечи. Создана она 
была из кусочков воска, кото-

рые привезли с собой участники 
фестиваля. Оренбуржье, Пен-
зенская область, Нижегород-
чина, Самарская земля, Москва 
- вот лишь неполная география 
дарителей тепла.

- Праздник собирает тех, кто 
помнит и чтит свои корни, кто 
трепетно относится и бережно 
хранит народные традиции. За 
все время проведения фести-
валя в Кузоватовском районе на 
нем побывали почти сто тысяч 
человек. Традиция проведе-
ния фестиваля в селах нашего 
региона насчитывает более 
двух десятков лет, - отметил 
губернатор Сергей Морозов, 
открывая фестиваль. 

сосВатали троих
Проведение свадьбы по наци-

ональным обычаям стало глав-
ным событием прошлогоднего 
фестиваля. В этом году роль 
самого запоминающегося и 
красивого мероприятия выпало 
на обряд сватовства. Сделать 
первый шаг к началу семейной 
жизни решились не одна, а сра-
зу три молодые пары.

Ритуал начался с шествия 
колонны сватов от храма Ка-
занской Божией Матери с хва-

лебными песнями под гармонь. 
Торжественная процессия оста-
новилась у мордовской усадь-
бы, около которой зрителям 
и был показан обряд. Отец 
невесты принес жертву Юрта-
ве - хранительнице домашнего 
очага. Свои намерения жених 
показал следующим образом: 
разрезал хлеб, полил его медом 
и положил кусок на порог дома 
невесты. Молодая приготовила 
подарки родителям жениха. 
Брачующимся изго-
товили специальные 
о б е р е г и , 
защищаю-
щие от не-
чистой силы 
и дурного глаза. 
А волосы невестам за-
плели в две косы, как и 
подобает ходить замужней 
мордовской женщине. 

Почетные гости, глава об-
ласти Сергей Морозов, пред-
седатель Законодательного 
собрания Анатолий Бакаев и 
митрополит Симбирский и Но-
воспасский Феофан, обрати-
лись к молодым с напутствен-
ными словами. Жить в согласии 
с традициями и уважать роди-
телей.

меДВеДи, 
скульптуры и салЮт

За декоративно-прикладную 
составляющую фестиваля от-
вечали мастера резьбы по де-
реву на площадке «Эрмезь». На 
фестивальной поляне ими был 
устроен настоящий музей дере-
вянных скульптур под открытым 
небом. Создали мастера и анту-
раж площадки «Капище мордов-
ское», привлекавшей внимание 
многочисленных посетителей 
фестиваля показом обрядов, 
гаданий и изготовлением обе-
регов поволжского народа. В 
скульпторы по дереву на время 
переквалифицировался и глава 
региона. Бензопилой губерна-
тор выпилил стул, на котором 
после окончания работы оста-
вил свой автограф.

Посоревноваться в силе и 
ловкости гостям празднеств 
предлагали на площадке «Тюш-
тянь налксемат». На ней можно 
было состязаться в традици-
онных мордовских забавах: 
стрельбе из лука и метании 
топора и деревянного меча, 
перетягивании палки и подня-

тии бревна. Самые же крепкие 
мужчины и подрастающие муж-
чины боролись, в прямом смыс-
ле этого слова, за право стать 
«лучшим медведем» и «лучшим 
медвежонком» - «Вадря овто» и 
«Вишка овтыне». Предпочитаю-
щие более спокойный досуг и 
любители вкусно поесть могли 
насладиться традиционными 
мордовскими разносолами, в 
обильном количестве выстав-
ленными на лотках торговцев. 
Элемент шоу в деле принятия 
пищи обеспечил кулинарный 
поединок «Салведь». Дегуста-
тором приготовленных яств 
мог стать любой желающий. 

И это только лишь малая часть 
из прошедших мероприятий и 
соревнований!

На главной фестивальной 
сцене «Масторавань морот» вы-
ступили фольклорные коллек-
тивы из Ульяновской области и 
остальных регионов Приволж-
ского федерального округа, в 
том числе известный ансамбль 
песни и танца «Умарина» из Са-
ранска. Завершились народные 
гулянья этнодискотекой «Мы 
живем в России» и празднич-
ным салютом.

спрАвКА «НГ»
«Масторавань морот» означает 
«песни матери-земли». Меро-
приятие проводится во исполне-
ние майского указа президента 
России, направленного на обе-
спечение межнационального 
согласия. По инициативе гу-
бернатора Сергея Морозова, 
праздник состоялся в новом ка-
честве - он стал всероссийским 
фестивалем. 

В фестивале участвовали профессиональные и само-
деятельные творческие коллективы из 12 регионов.

Марк КРОЛЬСКИЙ

В селе Кивать Кузоватовского 
района прошел VII фестиваль 
мордовского фольклора и 
декоративно-прикладного 
искусства «Масторавань 
морот». 

Жених разрезал 
хлеб, полил его 
медом и положил 
кусок на порог дома 
невесты.

С миру  
по воску
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